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Sob maior influência da alta de 1,38% do 

grupo alimentação e bebidas, que tiveram 

peso de 21,12 pontos percentuais no índice, 

o IPCA subiu 0,42% em janeiro informou, 

o IBGE. Isoladamente, os alimentos respon-

deram pelo peso de 0,29 ponto percentual. 

Em 12 meses, o indicador da inflação oficial 
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Campanhas promovem ações de combate ao assédio sexual contra mulheres nos blocos de carnaval no RJ

Os órgãos de segurança pública 
e defesa civil do Estado do Rio 
passarão a contar, em breve, com 
mais uma importante ferramenta 
tecnológica. O governo acaba de 
concluir o processo licitatório para 
implantação do sistema de câ-
meras embarcadas para equipar 
cerca de 5 mil viaturas, resultado 
de um investimento de R$ 236,5 
milhões. Cada viatura terá no mí-
nimo duas câmeras, uma interna 
e outra externa, esta equipada 
com softwares de reconheci-
mento facial e leitura de placa. A 
conclusão do processo licitatório 
foi resultado de um minucioso 
trabalho desenvolvido por uma 
comissão especial de técnicos de 
órgaos estaduais, nomeada para 
assessorar a Casa Civil.
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A HISTÓRIA NO CORREIO PETROPOLITANO

SACOLÃO DEMOCRÁTICO
10 de fevereiro de 1993 - o Sa-

colão instalado no Retiro durante 
um bom tempo foi frequentado 
apenas por famílias com menor po-
der aquisitivo. Pouco tempo depois, 
com a notícia de que ali era possível 
encontrar itens hortifrutigranjeiros 
de qualidade, não demorou para 
que automóveis de padrão mais alto 
fossem vistos no estacionamento do 

local e em seu interior, uma mistura 
de estilos e padrões podiam ser en-
contrados em meio aos balcões de 
frutas, verduras e legumes. Esse novo 
comportamento se devia a uma crise 
econômica severa, que havia se ins-
talado na cidade. Tal crise fez com 
que as famílias buscassem novas for-
mas de fazer economia, mantendo a 
qualidade dos produtos, nesse caso. 

Ao Sacolão, vinham moradores de 
todos os bairros de Petrópolis em 
busca dos ítens originários dos pro-
dutores locais do Brejal, Caxambu, 
Posse e Sertão do Carangola. Além 
disso, era possível encontrar tam-
bém, queijos e doces de corte e em 
compotas. Pouquíssimos produtos 
vinham de outros municípios serra-
nos.

Já me referi aqui aos meus 
amigos e habituais interlocu-
tores que quase sempre con-
sulto. E que estão na America 
do Norte. Amigos antigos 
desde quando trabalhei com 
eles por muitos meses fazen-
do estágio acadêmico no BID 
(Banco Internacional de De-
senvolvimento). Eu era então 
jovem advogado recém-for-
mado (e trabalhava direta-
mente com Ewaldo Correia 
Lima, pai do meu hoje frater-
no amigo acadêmico Anto-
nio Cícero).

Ao ler em todos os jor-
nais que o juiz D. Toffoli do 
Supremo Tribunal Federal 
(STF) determinara a suspen-
são dos pagamentos do acor-
do de leniência firmado pela 
antiga Odebrecht (atual No-
vonor!!!) com o Ministério 
Público na Operação Lava 
Jato, fiquei perplexo e intri-
gado. Como todo o público 
brasileiro, de resto.

O acordo prevê multas 
em R$3,8 bilhões de reais. O 
que parecia passado em jul-
gado e inamovível. Esta, para 
surpresa geral, seria a tercei-
ra decisão individual do juiz 
Toffoli no sentido de invali-
dar acordos financeiros com 
grandes empreiteiras cujos 
executivos haviam sido con-
denados por corrupção. Daí 
a razão da multa pesada.

Mas esses arroubos indi-
viduais do citado magistra-
do levam à consequências 
muito mais sérias e gravíssi-
mas. Porque sinalizam outras 
ações de desobrigação de não 
pagar multas por todos que 
forem acusados de corrupção 
pela Lava Jato. Certamente 
que qualquer empresa con-
denada à multa e/ou que te-

nha confessado ter pagado 
propina fica em situação de 
forte expectativa. Ou seja, 
na iminência de solicitar do 
STF igual procedimento ao 
deferido pelo juiz D. Toffo-
li. A inquietação é enorme. 
Como também é enorme o 
estranhamento do distinto 
público ante a esses atos de 
benevolência do Supremo 
Tribunal Federal.

Não foi por certo por 
outra razão que meus inter-
locutores de Washington se 
declararam abismados com 
tal prêmio para com as em-
preiteiras condenadas. E logo 
por corrupção. Ou seja, a pa-
lavra temível corrupção volta 
à crista da onda. As empre-
sas agora absolvidas alegam 
que assinaram os termos sob 
coerção. E não reivindicam 
anulação, para não perde-
rem a chance de concorrer 
em editais de obras públicas, 
tanto quanto de receberem 
empréstimos estatais.

Ora, as grandes empresas 
brasileiras que arrebatam con-
corrências milionárias podem 
ser tudo, menos ingênuas.

Comentaristas já preveem 
que, pelo risco do efeito de 
anulação em cascata, a Pro-
curadoria Geral da República 
deveria solicitar ao STF que o 
assunto fosse de imediato sub-
metido ao plenário do Supre-
mo. E não mais à “amável” 2ª 
Turma, que cuida da Lava Jato.

Isso deveria ser proposto 
com a maior urgência possí-
vel. A decisão do juiz Toffoli 
parece ser questionada por 
um numero cada vez maior 
de brasileiros. Entre eles, as-
segura a voz do povo, esta-
riam muitos colegas do pró-
prio juiz Toffoli no STF.

Pensa-se também que, se 
o Supremo derrubar o recur-
so da PGR, a União poderia 
recorrer. O que significaria 
a exposição de fato político 
de extensão ainda maior, o 
abandono da tese que a Lava 
Jato foi armação contra o PT, 
partido agora no governo.

E os que analisam assunto 
tão delicado com severidade 
asseguram que não recorrer 
seria a decretação formal de 
que recursos muito, muitís-
simo menores entrariam nos 
cofres do Brasil, dinheirama 
de milhares de reais impostos 
como multas às empreiteiras 
por mera corrupção.

De fato, a consciência pu-
blica está em alvoroço — ra-
zão da perturbação de meus 
amigos norte americanos que 
acompanham e gostam (disso 
estou certo) do país onde eu 
nasci, moro e amo. De fato, a 
perplexidade de meus interlo-
cutores lá de cima se somam 
às inquietações e revolta da 
opinião pública cá de baixo.

Explica-se ou não se ex-
plica? Ao que deduzo, há 
muito o venerável STF não 
se expunha a riscos tão desa-
fiadores. Meu velho mestre 
Hermes Lima, no alto de sua 
cátedra na Faculdade Nacio-
nal de Direito, insistiu com 
todos nós, jovens sonhado-
res: “- Não adianta parar de 
respirar quando a fumaça de 
fogo descontrolado ameaça 
sufocar. Apague primeiro o 
fogo que os pulmões voltam. 
Baldes d’água serão mais efi-
cazes que lenços às narinas”.

P.S.1 – Muito bem pro-
cedeu o presidente da Acade-
mia Carioca de Letras Sergio 
Fonta, (em cena com o ótimo 

“Palavras de Mulher” no Tea-
tro Candido Mendes) quando 
denunciou mais um inacre-
ditável roubo no Cemitério 
São João Batista, o busto de 
Nelson Rodrigues, com quase 
50 kg de peso. Há dois meses, 
se tanto, alardeei nesta coluna 
a subtração de uma estátua 
(com possíveis 100kg) em 
bronze do belíssimo tumulo 
de Claudio de Sousa, funda-
dor do nosso Pen Clube In-
ternacional do Brasil.

P.S.2 – Segundo Sergio 
Fonta, que denunciou em 
seu muito ouvido programa 
sobre Teatro na Radio Ro-
quette Pinto, a administração 
do cemitério finalmente se 
tocou e já anunciou à família 
Rodrigues que arcará com um 
novo busto. Nada mais justo, 
porque quem administra o 
Cemitério é responsável pelas 
obras de arte e/ou bens nele 
instalados. Claro como água...

P.S.3 – O Pen Clube do 
Brasil vai entregar muito em 
breve, aos responsáveis pelo 
cemitério, memória fotográfi-
ca da preciosa estátua de uma 
jovem mulher que adornava 
o descanso eterno do bene-
mérito dramaturgo Claudio 
de Sousa, também presidente 
por duas vezes da Academia 
Brasileira de Letras.

P.S.4 – Como presiden-
te reeleito do famoso clube 
literário, queremos o mesmo 
tratamento. O Pen Clube do 
Brasil e seus associados, por 
meu intermédio, estamos em 
busca de toda a documenta-
ção recolhida por Cláudio 
de Sousa para construir sua 
última morada no cemitério. 
Que ele projetou com como-
vidas atenções durante anos 
a fio.

Ricardo Cravo Albin
Ministro do Supremo dispensa multas milionárias 

impostas aos empreiteiros por corrupção

Opinião do leitor

Aviso aos viajantes 

Todo mundo sabe, mas sempre é bom lem-

brar. Em tempo de feriado prolongado, com 
muita gente viajando, os cuidados com as casas 

e apartamentos devem ser redobrados. Nada 

de deixar correspondências no chão, no lado de 

fora, luz ligada a noite inteira e portas e janelas 

mal fechadas.

José Ribamar Pinheiro Filho
Brasília - Distrito Federal

A genialidade de 
‘Zona de Interesse’

O maior espetáculo 
da Terra vai começar

EDITORIAL

Com estreia marcada para 
o dia 15 de fevereiro, o fi lme 
‘Zona de Interesse’ já está dis-
ponível em algumas sessões 
especiais de pré-estreias pelos 
cinemas brasileiros.

Todo falado em alemão, o 
longa se passa na casa de Rudolf 
Höss, o comandante do campo 
de concentração mais brutal 
da Segunda Guerra Mundial, 
em Auschwitz. Em primeiro 
plano, o fi lme conta a história 
de Rudolf e sua família, princi-
palmente no momento em que 
ele começa a suspeitar de uma 
possível traição. No entanto, o 
grande mérito desse fi lme es-
petacular é a história abordada 
nas entrelinhas. Nos dias de 
hoje, o termo “genial” vem sen-
do banalizado ao ser atribuído 
a pessoas ou trabalhos comuns, 
mas de qualidade. Porém, não 
há outro termo que não ‘genial’ 
para defi nir o que o diretor Jo-
nathan Glazer fez neste fi lme.

A direção é a alma e o co-
ração de ‘Zona de Interesse’, já 
que a família tradicional alemã 
vive seus dias perfeitos tendo 
os horrores de Auschwitz no 
quintal de casa, literalmente.

Em meio a debates sobre 
mudanças, peças de roupa e 
o que terá no jantar, o diretor 
insere o contraste da tortura 

sofrida pelos judeus a menos de 
dez metros de distância deles. É 
possível ver crianças brincando, 
enquanto timidamente se per-
cebe gritos de agonia ao fundo. 

O trabalho sonoro desse 
longa é brilhante, inserindo o 
público nas histórias paralelas 
de forma desconfortável e as-
sustadora. Da mesma forma, a 
fotografi a brinca com os con-
trastes no enquadramento do 
mundinho colorido alemão 
com o céu acinzentado do cam-
po de concentração.

E por ser um fi lme de deta-
lhes, quanto mais atenção, mais 
cruel fi ca tudo. É de apertar o 
coração reparar nas chaminés 
soltando a fumaça dos corpos 
carbonizados o tempo inteiro, 
principalmente nas cenas de 
brincadeiras das crianças. Da 
mesma forma, os paralelos con-
tados, como a história de João 
e Maria, que queimam a bruxa 
para fugir, são encaixados de 
forma impactante.

E no fi nal, o diretor encer-
ra o longa da forma mais densa 
possível. É um fi lme necessário 
para os tempos que vivemos 
atualmente, e que choca pela 
noção de que a vida humana 
não vale de nada. É uma banali-
zação cruel que assola o mundo 
até os dias de hoje.

A partir desta sexta-feira (09), 
começa o maior espetáculo de 
luzes e cores na Marquês de Sa-
pucaí. A alegria que contagia os 
fi lhos da terra (cariocas e fl umi-
nenses), e também os cidadãos 
do mundo inteiro que chegam ao 
Rio com a expectativa nas alturas 
para assistirem aos desfi les das 
escolas de samba, tanto da Série 
Ouro, quanto do Grupo Especial, 
pode ser observada em cada canto 
da cidade. Os blocos, que já arras-
tam multidões pelas ruas do Rio 
de Janeiro, muito antes da folia 
começar ofi cialmente, também 
evidenciam o sucesso da festa, que 
fomenta a geração de emprego e 
renda. 

Mas, tratando de Sapucaí, há 
muito tempo se fala que os desfi -
les não são apenas uma exlusivi-
dade da cidade do Rio, mas sim 
do estado inteiro, considerando 
a localização das principais agre-
miações que integram a elite do 
Carnaval no sambódromo, que 
completa seus 40 anos de existên-

cia. Quantos carnavais memorá-
veis a Marquês de Sapucaí já nos 
proporcionou? Milhares! Um 
espetáculo audiovisual elaborado 
com a mais absoluta competência 
e esmero por todas as comunida-
des do samba, que são o verdadei-
ro braço forte de suas escolas. O 
que seria de uma agremiação sem 
o empenho direto de seus com-
ponentes? Nos barracões, nos en-
saios, no canto forte e na harmo-
nia desempenhada do início ao 
fi m do desfi le... Da mais simples 
e veterana baiana, até o intéprete 
que dá o tom do samba na Ave-
nida... Todos, sem distinção, são 
as molas propulsoras para o êxito 
completo do evento, e para que 
uma escola de samba conquiste o 
tão almejado campeonato e retor-
ne ao sábado das campeãs.

Que cada escola de samba 
possa defender o seu pavilhão 
com o brilho que já é de praxe, e 
com a força das comunidades que 
são as grandes protagonistas desse 
espetáculo fabuloso.

Reprodução

Sacolão do Retiro

Geraldinos, há cinco anos, 
um incêndio no Ninho do 
Urubu fez o sonho de dez jo-
vens terminar precocemente 
e um drama se iniciar para as 
suas famílias. A jornalista Da-
niela Arbex, corajosamente, 
escreve um livro sobre o fato, 
ressaltando que, até hoje, os 
culpados estão impunes. Além 
disso, em outro tema, este com 
bastante audácia, diz que o 
Flamengo cirou um Museu 
com a sua história, mas que 
omite este fato, provavelmen-
te para não ferir a sua imagem 
no mundo do futebol, seja no 
Brasil ou no exterior. 

O mais chocante do livro, 
tendo como base as entrevistas 
que Patrícia deu em diversos 
veículos de comunicação, é 
o detalhe de como a tragédia 
aconteceu e que os meninos 
tentaram um salvar os outros. 
Mais do que isso é a própria 
Patrícia relatando a reação 
dos pais após lerem a história. 
Muitos até chegaram a chorar 

copiosamente, sem parar, por 
saber que o fi lho poderia ter 
sido, na verdade, um herói, por 
ter salvado a vida de um cole-
ga de equipe, que mal conhe-
cia direito, apenas convivia no 
clube. 

Saindo desse lado trágico 
do nosso futebol, que não po-
deria deixar de passar a limpo, 
pelos cinco anos de fato, eis 
outro que atormenta nosso 
esporte. Muitos dos chamados 
técnicos medalhões assinam 
com um clube um contrato 
longo, de dois anos, fi ca alguns 
meses, é mandado embora 
e cobra na justiça o valor da 
multa rescisória. Passado al-
gum tempo, este mesmo clube 
procura o mesmo treinador 
que havia demitido, para con-
tratá-lo novamente, fazendo 
um acordo para abater o va-
lor cobrado na justiça com o 
salário a ser pago neste novo 
contrato. Muitos são os téc-
nicos que se enquadram nesta 
lista, que nem merecem ser ci-

tados. Fora isso, quantos ainda 
trocam de clubes — sempre os 
mesmos — para, justamente, 
tentar fazer um bom trabalho 
e fazer um “acordo de cavalhei-
ros” com as dívidas? 

Independente do Brasil 
conseguir ou não a classifi ca-
ção para os Jogos Olímpicos de 
Paris, fi ca uma imagem de que 
temos jogadores que não estão 
se importando muito se o país 
vai para a Olimpíada ou não, 
pois estão com o futuro garan-
tido. Além disso, Ramon Me-
nezes, que foi um ótimo meio 
campista, principalmente no 
Vasco, parece que ainda fez 
transportar todo o seu talento 
nos gramados na área técnica. 
A Seleção é muito burocrática 
e fi ca na dependência do brilho 
de Endrick e John Kennedy. A 
defesa é fraca e meio de campo 
sem brilho. 

Geraldinos, vamos para a 
análise técnica dos gênios dos 
computadores, ou melhor, co-
mentaristas de futebol?

Pérolas da semana

1- “Penteada na orelha da 
bola, pegando o corredor por 
dentro, tentando achar o falso 
9, recebendo assistência, cen-
tralizado e encaixado no lugar, 
engatilhando uma ligação di-
reta, na transição pela diagonal 
ou vertical.”

2 - “Fazendo a leitura de 
jogo e saindo por baixo, jo-
gando a maior parte do tem-
po sem a bola” (ora, para quê, 
então, vai querer a redonda em 
campo?)

3-”Batendo com o lado de 
fora com o pé da bola, fazendo 
a transição direta”

*Ex-jogador de futebol. 
Fez parte da seleção do 

Tricampeonato Mundial no 
México em 1970. Atuou nos 

quatro grandes clubes do 
Rio (Flamengo, Botafogo, 

Vasco e Fluminense), 
Corinthians, Grêmio e 

Olympique de Marseille 
(França).

Paulo Cézar Caju*

Tragédia no Ninho do Urubu segue impune



Sexta-feira, 09 a terça-feira, 13 de Fevereiro de 2024 3MAGNAVITA

MAGNAVITA
claudio.magnavita@gmail.com

@colunamagnavita

 PROGRAMA DE DOA-
ÇÃO - O deputado estadual 
Vinicius Cozzolino (PP) apre-
sentou um projeto de lei que 
propõe a criação de um pro-
grama de doação de materiais 
de construção para vítimas de 
desastres naturais no estado do 
Rio de Janeiro, especialmente 
durante o verão, devido às for-
tes chuvas.

 Além da doação direta de ma-
teriais, a proposta inclui a pos-
sibilidade de o Poder Executivo 
estabelecer uma linha de fi nancia-
mento, oferecida em condições fa-
cilitadas, com taxas de juros sub-
sidiadas. Também prevê parcerias 
com entidades da sociedade civil 
e empresas privadas para garantir 
a efi cácia e abrangência das ações. 
Essa medida visa assegurar um 
acesso mais amplo aos recursos es-
senciais para a reconstrução das 
moradias afetadas.

 TUNINHO E PT - A dire-
ção municipal do Partido dos 
Trabalhadores de Nova Iguaçu 
vem dando uma clara sinaliza-
ção de que o nome da legenda 
na disputa pela sucessão do pre-
feito Rogério Lisboa (PP), será 
o do empresário e ex-vereador 
da cidade, Tuninho da Padaria. 
No último dia 31 de janeiro, Tu-
ninho esteve reunido com o de-
putado federal e ex-prefeito de 
Nova Iguaçu, Lindbergh Farias, 
e com o deputado estadual Fe-
lipinho Ravis (Solidariedade), 
outro pré-candidato à prefeitu-
ra de Nova Iguaçu que, segun-
do informações de bastidores, 
não vai abrir mão da disputa 
pelo cargo de prefeito, contan-
do ou não com o apoio de Ro-
gério Lisboa. Assim como o PT, 
que também não dá indícios de 
que deixará de ter uma candida-
tura própria. Nesta quinta-fei-
ra (08), Tuninho publicou em 
suas redes sociais uma foto com 
a presidente municipal do PT e 
ex-vereadora, Professora Marli, 
com a seguinte legenda: ‘’Vem 
coisa boa por aí! As conversas 
seguem animadas pelo fortale-
cimento do PT na Baixada e, es-
pecialmente, Nova Iguaçu’’, de-
clarou o empresário.

 REUNIÃO DE GESTÃO 
-  Os gestores do Consórcio In-
termunicipal de Saúde da Bai-
xada Fluminense (CISBAF) 
participaram na última quarta-
-feira (07), de uma reunião téc-

PINGA-FOGO

As investigações da Polícia Fe-
deral mostram que Jair Bolsonaro, 
suspeito de importunar uma baleia 
jubarte, molestou, melindrou, ator-
mentou, perturbou e feriu algo ain-
da maior, a democracia brasileira. 
As provas e evidências recolhidas 
evidenciam que o então presidente, 
fi el às posições que sempre defen-
deu, conspirou de maneira explícita 
para promover um golpe de Estado.

O material entregue à Procura-
doria-Geral da República e ao Su-
premo Tribunal Federal demonstra 
também o descomprometimento 
de parte da elite militar com a sobe-
rania popular. As ofensas do general 
Braga Netto dirigidas a colegas que 
honraram suas fardas ao recusarem 
a trama golpista são um ataque à 
compostura, ao respeito e à leal-
dade sempre destacadas em notas 
das Forças Armadas. Um atentado 
ao pundonor, para usar linguagem 
castrense.

Acostumados com benesses 
historicamente conquistadas gra-
ças à tutela que exercem na vida 
brasileira especialmente depois da 
Proclamação da República, setores 
importantes das Forças Armadas 
não abrem mão do poder autocon-
cedido de defi nir o que é melhor 
para o país. Como ressalta o histo-
riador Paulo César Gomes na edi-
ção de hoje do Correio Bastidores, 
militares estiveram presentes em to-
das as crises político-institucionais 
da República, algo intolerável em 
qualquer democracia.

Contaminados por um anti-
comunismo que resiste à evidência 
histórica do fi m do comunismo, 
melindrados com a criação da Co-
missão da Verdade por Dilma Rou-
sseff ,  militares resistem até em reco-
nhecer a obviedade da implantação 
de uma ditadura em 1964: 60 anos 
depois da deposição do presidente 
constitucional, a sociedade brasilei-
ra ainda é obrigada a conviver com a 
possibilidade de, a cada 31 de Mar-
ço, funcionários públicos fardados 
decidirem se vão ou não emitir 
notas para comemorar a quebra da 
legalidade.

Militares conseguiram garantir 
impunidade aos criminosos que 
agiram nos porões da ditadura, fo-
ram responsáveis pela não apuração 
do atentado terrorista ao Riocentro 
(ocorrido depois da anistia) e ainda 
conquistaram privilégios na Assem-
bleia Nacional Constituinte: impu-
seram um artigo, o famoso 142, que 
deixa margem para dúvidas sobre 
seus limites institucionais.

Embarcaram de cabeça na can-
didatura presidencial de um ex-ca-
pitão indisciplinado, que fora obri-
gado a pedir para sair da carreira 
militar. Em 1988, editorial do No-
ticiário do Exército afi rmou que Jair 
Bolsonaro e outro capitão “faltaram 
com a verdade e macularam a insti-
tuição militar” — 30 anos depois, o 
dito fi cou pelo não dito. 

Em 2018, aproveitaram a por-
teira escancarada por tuítes contra 
Lula publicados pelo então coman-

dante da Força, general Eduardo 
Villas Bôas, para apoiar Bolsonaro. 
Na época, alegaram inconformis-
mo com a corrupção — na prática, 
apenas contra aquela que remetia ao 
PT. 

Ao associar indisposição para o 
combate à decisão do comandante 
do Exército,  general Freire Gomes, 
de não entrar na trama golpista, 
Braga Netto, então candidato a 
vice-presidente na chapa de Bolso-
naro, reiterou um dos graves equí-
vocos do Exército: o de considerar 
que a luta política é um  campo de 
batalha de verdade.

O então ministro da Defesa, ge-
neral Paulo Sérgio Nogueira, come-
teu a mesma bobagem ao utilizar 
termos militares — linha de conta-
to, linha de partida —  para defi nir 
uma disputa que deveria passar lon-
ge de suas preocupações. O Brasil, 
ainda bem, não se envolve há dé-
cadas em confl itos bélicos, mas isso 
não dá aos fardados de ocuparem o 
tempo livre se metendo onde não 
devem. 

A investigação da PF abre uma 
oportunidade única para o país 
discutir o que quer dos militares, 
que precisam ser subordinados ao 
poder civil. O desperdício desta 
oportunidade histórica será algo 
imperdoável.

A grande expansão chinesa 
pelo mundo possui rumo nítido e 
objetivos que estão muito além da 
economia, com claros desdobra-
mentos políticos por onde passa. 
Esta iniciativa tomou forma mui-
to bem defi nida pela estratégia da 
“Nova Rota da Seda” implemen-
tada pelo governo de Xi Jinping. 
O investimento chinês que roda 
o mundo, entretanto, vem se ade-
quando aos objetivos políticos de 
Pequim e estes desdobramentos 
chegaram até a América Latina. 

Fato é que o líder chinês pos-
sui um tipo de liderança e visão da 
China diferente de seus anteces-
sores, Hu Jintao e Jiang Zemin, 
mais cautelosos e menos audazes 
que Xi Jinping. Em seu governo, 
o país vem exercendo um im-
perialismo ativo e contundente, 
usando a economia como arma 
de dependência e pressão política 
no médio e longo prazo. Os países 
que fi zeram a opção pela aliança 
com Pequim têm agora uma fatu-
ra a pagar. 

Este movimento está mui-
to claro quando olhamos para 
a América Latina, que assiste o 
redirecionamento dos interesses 
chineses na região. A perda de re-
levância dos projetos de infraes-
trutura ocorreu à medida que o 
foco se modifi cou para aquilo 
que é chamada de “nova infraes-
trutura”, resultando na diminui-
ção dos aportes. Estamos falando 
de uma mudança profunda de 

foco e valor no investimento di-
reto estrangeiro chinês.

Esta nova frente, que necessita 
de menor investimento, engloba 
setores como fi ntechs, telecomu-
nicações e transição energética. 
Se o investimento anterior su-
pria os gargalos da demanda de 
commodities para oriente, agora 
o objetivo é contribuir em canais 
críticos para a estratégia de cres-
cimento econômico da China. 
Uma reprodução pura e simples 
de um pacto colonial com vistas 
a fortalecer as musculaturas da 
metrópole. 

Os números deixam isso mui-
to claro. Depois de um fi nancia-
mento inicial e a criação de uma 
lógica de dependência política 
e econômica, o aporte entra em 
declínio. O investimento dire-
to estrangeiro (IDE) da China 
na América Latina saiu de US$ 
14,2 bilhões por ano entre 2010 
e 2019, caiu para uma média de 
US$ 7,7 bilhões de 2020 a 2021 
e depois para US$ 6,4 bilhões em 
2022.

A China possui método e 
vem moldando as economias por 
onde passa seu investimento com 
o objetivo de atender suas deman-
das. Os próximos passos para a 
América Latina passam pelos 
investimentos da BYD e GWM 
focadas na eletrifi cação da frota 
brasileira, compra de linhas de 
transmissão de energia (já venci-
da pela chinesa State Grid), aqui-

sição de ativos de lítio pela Tianqi 
Lithium no Chile e expansão da 
Huawei e outras empresas chi-
nesas na região em data centers, 
computação em nuvem e tecno-
logia 5G. Enquanto isso, o Méxi-
co, tornou-se base doméstica de 
empresas chinesas com objetivo 
de obter acesso privilegiado ao 
mercado norte-americano.

O grande dragão vermelho 
mostrou suas garras e a ressaca 
econômica proporcionada pela 
festa de seus investimentos tem 
sido duríssima para muitas na-
ções. Altas taxas de dívida, vul-
nerabilidade e dependência. Um 
sino-fenômeno que ocorreu da 
Grécia ao Paquistão, passando 
por Malásia e Gana, chegando até 
a América Latina. Uma reedição 
de um perigoso sistema colonial 
que visa tão somente atender a 
estratégia de desenvolvimento da 
China e a visão de mundo auto-
crática desenhada por Xi Jinping. 
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A caça à baleia da democracia Perigoso Dragão Vermelho

Divulgação

No próximo dia 

15 de fevereiro, o 

deputado federal 

Marcelo Queiroz 

(Progressistas) fará 

sua prestação de 

contas do mandato 

em um evento 

que será realizado 

no Clube Monte 

Líbano, na Lagoa. 

No encontro, 

estarão presentes: 

Dr. Luizinho, 

presidente 

estadual do partido 

e Ciro Nogueira, 

presidente nacional 

da legenda. Além 

do governador do 

Rio, Cláudio Castro 

e outros políticos

O ovo da serpente 
do 8 de fevereiro
Por Cláudio Magnavita*

As cabeças pensantes do 
Planalto fi caram preocupadas 
com os rumos que o Brasil 
passou a ter neste 8 de feve-
reiro de 2024. Não que as coi-
sas tenham saído do rumo, já 
que as investigações precisam 
ser feitas. Quem errou que 
pague pelos seus erros. A luz 
amarela e até vermelha, sem 
trocadilhos, acendem por um 
desdobramento inesperado.

A primeira grande difi -
culdade é explicar para uma 
nova geração o que é golpe. 
Só os grisalhos sabem o que 
foi o regime militar e as agru-
ras de 1964. Tortura e caser-
na é algo longe do imaginá-
rio popular. O rótulo para 
justifi car a operação neste 8 
de fevereiro fi ca longe da per-
cepção das massas e das novas 
gerações nascidas e crescidas 
na democracia.
O que cola é o clima de 

uma revanche política que 
pode cristalizar o eleitorado 
de direita nos seus 25 a 30%. 
O brasileiro tende a ser soli-
dário com as vítimas. Ques-
tão de índole. A vitimização 
do bolsonarismo e o senti-
mento de perseguição é o 
que vai afl orar. Nesta linha de 
pensamento, este eleitorado, 
ao ser cristalizado, deixa de 
poder ser conquistado. 
Para este eleitor, quem 

é o maior inimigo do Bol-
sonarismo hoje? Um doce 
para quem disse que é o STF, 
fechado em um espírito de 
corpo, como nunca esteve. 
Quem olhar para o horizonte 
verá que 2026 está ali… bem 
pertinho. Serão eleitos na 
próxima rodada 54 senado-
res. Como todos os partidos 
lançam candidatos ao Sena-
do, cada cadeira é conquista-
da com 25 a 30% dos votos. 
Exatamente a fatia que está 
sendo cristalizada pelo 8 de 
fevereiro, como revanche ao 
8 de janeiro. 
Na prática, há o parti-

do de Bolsonaro, o partido 
do judiciário anti-Bolsonaro, 

por fi m, o partido anti-Su-
premo. Uma nova questão: 
quem fará uma aliança com 
o partido de Bolsonaro e der-
rotará o partido do judiciário 
anti-Bolsonaro em 2026, fa-
zendo 30 cadeiras das 54 que 
estarão em disputa?
Lula, o Supremo e a Glo-

bo terão em 2026 um Senado 
bolsonarista e pronto para 
cassar o primeiro ministro do 
Supremo em toda a história 
brasileira! É o mesmo Senado 
que pode perdoar e estabele-
cer uma nova ordem.  Este 8 
de fevereiro vai ser o dia do 
ovo da serpente!
O maior erro deste 8 de 

fevereiro foi ter trazido esta 
crise para classe política. In-
cluir Valdemar da Costa Neto 
na operação foi um desatino. 
Criou um constrangimento 
desnecessário para uma classe 
que sabe fazer espírito de cor-
po. Para azar da operação, o 
que seria uma busca e apreen-
são virou prisão inafi ançável, 
não pela arma que possui re-
gistro em nome do fi lho do 
presidente do PL, que estava 
vencido. Mas por uma pepi-
ta de ouro que foi lhe dada 
como presente e que custa 
R$ 10 mil. Uma lembrança 
de correligionário — e não 
do tráfi co de ouro. Coloca-
ram na cadeia um senhor de 
74 anos que, em 11 de agos-
to, completa 75 anos, que faz 
parte parte do cenário políti-
co e com amigos na esquerda. 
Ele esteve preso na Papuda 
com Zé Dirceu por mais de 
um ano. Tem relações frater-
nas com Lula e com o maior 
partido do país.
Valdemar é um profi s-

sional da política e do diálo-
go. A comoção em torno do 
seu nome e a postergação da 
sua audiência de custódia co-
loca mais lenha nesta foguei-
ra de vingança. 
Uma pergunta que não 

quer calar... Existe no Brasil uma 
justiça militar? Por onde anda o 
Superior Tribunal Militar?

*Diretor de redação 
do Correio da Manhã

nica para debater as perspecti-
vas em saúde na região, com foco 
nos programas e projetos geri-
dos pelo consórcio. A busca de 
emendas parlamentares federais, 
através da aprovação do PL 196, 
também foi discutida, pois tra-
ta da transferência de recursos 
para as regiões por meio de Con-
sórcios Públicos, o que represen-
ta um salto nos investimentos em 
saúde, especialmente na Baixada 
Fluminense.

 LEI DO AÇO -  O ex-depu-
tado estadual Marcelo Cabelei-
reiro participou de sessão solene 
de abertura do Ano Legislativo 
da Alerj (Assembleia Legislati-
va do Estado do Rio de Janeiro) 
e se reuniu com diversos par-
lamentares da base aliada, en-
tre eles, o deputado Rosenverg 
Reis (MDB) e o secretário geral 
do União Brasil, Márcio Bruno. 
Marcelo aproveitou ainda para 
parabenizar o secretário esta-
dual de Turismo, Gustavo Tutu-
ca, pela Lei 8960/20, que entrou 
em vigor, atraindo novas empre-
sas para Barra Mansa e todo o 

Sul Fluminense, gerando novos 
empregos. O ex-deputado, que 
é pré-candidato à Prefeitura de 
Barra Mansa, é um dos coauto-
res da também conhecida como 
Lei do Aço. “Me orgulho de ter 
sido coautor dessa lei, que de-
pois de uma dura batalha judi-
cial, entrou em vigor neste pri-
meiro mês desse ano”, ressaltou 
Marcelo.

 CAMPANHA EM VAS-
SOURAS -  Vereador por dois 
mandatos, o presidente da Câma-
ra Municipal e vice-prefeito, José 
Alencar Gomes, está de volta ao 
cenário político em Vassouras e 
virá pré-candidato pelo MDB, co-
mandado por Washington Reis, 
secretário estadual de Transportes 
no Rio.  A pré-candidatura será 
possível graças ao fi m do processo 
que o tornou inelegível, depois de 
uma série de denúncias contra ele. 
Em março do ano passado, José 
de Alencar obteve as certidões 
necessárias para disputar o plei-
to deste ano, que deve ter ainda 
como pré-candidata a atual vice-
-prefeita Rosi Farias. Ela vem com 

apoio do atual Severino Dias, já 
no segundo mandato consecuti-
vo, impedido, portanto, de dispu-
tar à reeleição.

 SEGURANÇA PRESEN-
TE - Nova Friburgo está plei-
teando a instalação do Pro-
grama Segurança Presente no 
município. O prefeito Johnny 
Maycon esteve no Palácio Gua-
nabara nesta quinta-feira (08) 
para se reunir com o secretá-
rio de Estado de Governo, Ber-
nardo Rossi. O programa é 
uma demanda da população 
de Nova Friburgo para o refor-
ço na segurança pública. No fi -
nal do ano passado, durante a 
inauguração do Segurança Pre-
sente em Petrópolis, cidade vi-
zinha na Região Serrana, o pre-
feito Johnny Maycon conversou 
com o Correio da Manhã e res-
saltou  a importância de forta-
lecer o turismo entre os municí-
pios vizinhos, que contam com 
o programa para atendimen-
to da Polícia Militar não só dos 
moradores, mas também dos 
visitantes.
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Bolsonaro e aliados são 
investigados pela PF
Presidente do PL foi preso durante operação; oposição reage

Por Gabriela Gallo

A véspera de carnaval foi mui-
to movimentada para a Polícia 
Federal (PF). Nesta quinta-feira 
(8), a PF deflagrou a Operação 
Tempus Veritatis (hora da verda-
de, em latim) que investiga grupo 
que teria, de acordo com a inves-
tigação, tentado realizar um golpe 
de Estado, a fim de obter vanta-
gem de natureza política com a 
manutenção do então presidente 
da República no poder. O princi-
pal alvo da operação foi o ex-pre-
sidente Jair Bolsonaro (PL), além 
de ex-ministros e ex-assessores. 
Esta é a primeira operação sobre 
o caso após a delação do ex-braço 
direito de Bolsonaro, o tenente-
-coronel Mauro Cid. O ministro 
do Supremo Tribunal Federal 
(STF) Alexandre de Moraes au-
torizou os 33 mandados de busca 
e apreensão e os quatro manda-
dos de prisão preventiva.

Toda investigação gira em 
torno do documento conhe-
cido como “minuta do golpe”, 
encontrado em 2023 na casa do 
ex-ministro da Justiça na gestão 
de Bolsonaro, Anderson Torres. 
O documento detalhava a imple-
mentação de um golpe de estado 
para preservar o mandato de Jair 
Bolsonaro. Inicialmente, ele de-
terminava interferências no Judi-
ciário, além de decretar a prisão 
de diversas autoridades, como os 
ministros do STF Alexandre de 
Moraes e Gilmar Mendes, além 
do presidente do Senado, Rodrigo 
Pacheco (PSD-MG). Ao final, se-
riam determinadas novas eleições.

Segundo as investigações da 
PF, o ex-presidente pediu e apro-
vou alterações no documento, 
que foi entregue para ele por seu 
ex-assessor especial Filipe Mar-
tins e por Amauri Saad, advogado 
apontado como o autor do texto. 
A versão final do documento te-
ria sido a que foi encontrada na 
casa de Torres.

Além do documento em si, a 
PF também encontrou um vídeo 

de uma reunião de Bolsonaro 
com ministros, feita em 5 de ju-
lho de 2022, em um computador 
apreendido na residência de Mau-
ro Cid. No vídeo, o ex-presidente 
questiona as urnas eletrônicas e 
discute com os representantes de 
seu governo alternativas do que se 
fazer caso as pesquisas eleitorais 
confirmassem a vitória de Lula. 
Segundo a transcrição dos agen-
tes da PF, o ex-presidente cobrou 
que seus ministros continuassem 
com uma conduta ativa de ataque 
à Justiça Eleitoral, a fim de refor-
çar a narrativa de fraude eleitoral.

Além disso, a PF encontrou 
no escritório do ex-presidente, 
na sede do PL, uma carta que de-
fende e anuncia a decretação de 
um estado de sítio e da garantia 
da lei e da ordem no país, como 
se fosse um discurso ensaiado 
quando o golpe fosse realizado. 
O documento não está assinado. 
Vale destacar que, enquanto a mi-
nuta de golpe cita uma decretação 
de Estado de Defesa no Tribunal 
Superior Eleitoral (TSE) para 
anular as eleições, o documento 
encontrado na sede do PL fala 
em decretação de Estado de Sítio, 
algo que não é citado na minuta.

Alvos
Três alvos dos mandados de 

prisão foram presos: o ex-assessor 
especial de Bolsonaro Filipe Mar-
tins, o coronel do Exército Marcelo 
Câmara e o major das Forças Espe-
ciais do Exército, Rafael Martins. 
O quarto alvo, coronel Bernardo 
Corrêa Netto, não foi preso por-
que está nos Estados Unidos. Já os 
principais alvos dos mandados de 
busca e apreensão, além de Bolso-
naro, são: os ex-ministros Augusto 
Heleno, Anderson Torres, Braga 
Netto e Paulo Sérgio Nogueira, e o 
ex-comandante-geral da Marinha 
almirante Almir Garnier Santos.

O presidente do Partido Liberal 
(PL), Valdemar Costa Neto, era um 
dos alvos de busca e apreensão, mas 
foi preso em flagrante na quinta-fei-
ra por posse irregular de arma de 
fogo. Segundo as investigações da 
PF, o então comandante do Exérci-
to na época, Marco Antônio Freire 
Gomes, também foi convocado 
para integrar a tentativa de golpe, 
mas ele optou por não participar.

Repercussão
O presidente do Congresso, 

Rodrigo Pacheco (PSD-MG), di-
vulgou uma nota se manifestando 

favorável à investigação. “Ação in-
sensata encabeçada por uma mino-
ria irresponsável, que previa impor 
um Estado de exceção e prisão de 
autoridades democraticamente 
constituídas. Agora, cabe à Justiça o 
aprofundamento das investigações 
para a completa elucidação desses 
graves fatos”, disse Pacheco, em nota.

Já o ex-vice-presidente, senador 
Hamilton Mourão (Republica-
nos-RS), classificou as prisões e 
investigações como “devassa per-
secutória” contra partidos de opo-
sição. “Nenhuma suposta ameaça 
ao Estado Democrático de Direito 
justifica tal devassa persecutória ao 
arrepio da lei. No caso das Forças 
Armadas, os seus comandantes 
não podem se omitir perante a 
condução arbitrária de processos 
ilegais que atingem seus integrantes 
ao largo da Justiça Militar”, afirmou 
Mourão no plenário do Senado.

Após a declaração do ex-vi-
ce-presidente, a deputada federal 
Sâmia Bomfim (Psol-SP) afir-
mou em suas redes sociais que 
acionará a Procuradoria-Geral da 
República (PGR) contra o sena-
dor, alegando que ele “incitou as 
Forças Armadas a se insurgirem 
contra a operação da PF”.

Valter Campanato/Agência Brasil

A ação da PF investiga Bolsonaro e outros por suposta tentativa de golpe

ações baseiam-se na delação 
de Mauro cid. Veja detalhes
Por Rudolfo lago

Quando foi encontrada na 
casa do ex-ministro da Justiça An-
derson Torres o documento que 
ficou conhecido como “minuta 
do golpe”, o ex-presidente Jair 
Bolsonaro afirmou que não o co-
nhecia. “Não tomei conhecimen-
to desse documento, dessa minu-
ta”, disse na ocasião Bolsonaro. As 
135 páginas da decisão tomada 
pelo ministro do Supremo Tri-
bunal Federal (STF) Alexandre 
de Moraes à petição 12.100 que 
levou às ações da Polícia Federal 
(PF) na quinta-feira (8) reforçam 
indícios de que Bolsonaro não 
apenas teve conhecimento da mi-
nuta. Ele a teria recebido, a lido, e 
pedido alterações no texto. E de-
pois reunido os comandantes das 
Forças Armadas para discuti-la.

A quase totalidade dos docu-
mentos que embasaram a decisão 
de Alexandre de Moraes estavam 
com o ex-ajudante de Ordens de 
Bolsonaro, o tenente-coronel 
Mauro Cid, e foram entregues 
dentro do acordo de colaboração 
feito por Cid. a versão de que Bol-
sonaro conhecia o documento é 
reforçada em diálogos encontra-
dos no aparelho de celular de Cid.

A “minuta de golpe” seria 
uma proposta de decreto presi-
dencial. Por ele, Bolsonaro, ain-
da presidente, decretaria Estado 
de Defesa no Tribunal Superior 
Eleitoral (TSE). Uma espécie de 

intervenção no tribunal, sob a 
alegação de que havia evidências 
de que a eleição de 2022, vencida 
pelo atual presidente Luiz Inácio 
Lula da Silva, teria sido fraudada. 
A intervenção, então, anularia as 
eleições. Uma “Comissão de Re-
gularidade Eleitoral” seria criada 
para fazer novas eleições.

De acordo com o texto da 
decisão de Moraes, os diálogos 
encontrados no celular de Cid 
mostram que a minuta de decre-
to teria sido entregue a Bolsonaro 
por Filipe Martins, então seu as-
sessor, e pelo advogado Amauri 
Feres Saad. Segundo os diálogos, 
Bolsonaro recebeu o texto e pe-
diu modificações. Primeiro, pe-
diu que ele fosse enxuto, retiran-

do parte dos “Considerandos” 
(alegações iniciais que embasam 
o decreto). E, principalmente, 
que altere uma parte grave. Entre 
as ações, seriam determinadas as 
prisões do presidente do Tribu-
nal Superior Eleitoral, Alexandre 
de Moraes; do presidente do Se-
nado, Rodrigo Pacheco (PSD-
-MG), e do ministro do STF Gil-
mar Mendes. Bolsonaro, segundo 
as conversas, manda retirar Pa-
checo e Gilmar e manter somente 
Alexandre de Moraes.

Militares
A sequência mostra diversas 

ações para envolver militares. O 
coronel Bernardo Romão Cor-
reia Neto, assistente do Coman-

do Militar do Sul, trabalharia 
para fazer circular uma “Carta ao 
Comandante do Exército” como 
forma de pressionar militares a 
aderir à ação em curso.

E o próprio Bolsonaro fez, 
depois, uma reunião com os co-
mandantes militares para sondar 
a adesão ao Estado de Defesa caso 
fosse decretado. Os relatos apon-
tam que o então comandante do 
Exército, general Freire Gomes, 
não aderiu a proposta.

“Cagão”
A não adesão de Freire Go-

mes parece ser ponto importante. 
É motivo de um diálogo entre o 
ex-candidato a vice-presidente ge-
neral Braga Netto com o Ailton 
Barros, militar das Forças Espe-
ciais. “Meu amigo, infelizmente 
tenho que dizer que a culpa pelo 
que está acontecendo (…) é do 
general Freire Gomes”, disse Bra-
ga Neto. Ailton sugere: “Vamos 
oferecer a cabeça dele aos leões”. 
O general concorda: “Oferece a 
cabeça dele. Cagão”.

Entre os documentos, há ain-
da um vídeo de uma reunião de 
Bolsonaro com ministros. Nessa 
reunião, ele pressiona ministros a 
agirem para denunciar os supos-
tos riscos de fraude nas eleições. A 
fala mais dura é de Augusto Hele-
no. “Não vai ter revisão do VAR. 
Se tiver que dar soco na mesa é 
antes das eleições. Se tiver que vi-
rar a mesa é antes das eleições.

Fabio Rodrigues-Pozzebom/ Agência Brasil

A não adesão de Freire Gomes é ponto importante

CORREIO POLÍTICO

PSB corre, então, o risco de 
ficar sem nada na Câmara

Exclusivo: o que fez PSB 
recuar sobre o Blocão

No dia 5 Formal

Comando

Com Gleisi

Lula

Sucessão

Ou seja, formalizada a sa-
ída, Arthur Lira poderia 
decidir, então, que ela foi 
intempestiva. Aceitaria 
a saída, mas o PSB fica-
ria impedido de integrar 
qualquer outro bloco. O 
PSB negociava em duas 
direções. Poderia inte-
grar o bloco formado pelo 
MDB e PSD, entre outros 
partidos. Ou formar blo-
co com a federação PT/
PV/PCdoB. Se fosse para 

o bloco do MDB, esse ul-
trapassaria o Blocão de 
Lira. A retaliação de Lira 
deixaria o PSB isolado 
com seus 14 deputados. 
Toda divisão de poder no 
Congresso é proporcional. 
Sem entrar em nenhum 
bloco, o PSB não teria di-
reito ao comando de ne-
nhuma das comissões da 
Casa. A avaliação foi de 
que havia um risco con-
creto de assim definir Lira.  

Nos últimos dias, a dire-
ção do PSB ficou forte-
mente debruçada sobre 
a Constituição federal e 
o regimento da Câmara 
dos Deputados. Preocu-
padíssima com dois pon-
tos específicos: o artigo 57 
da Constituição e o artigo 
12 do Regimento Interno. 
Foi por conta deles que, 
no final da quarta-feira (7) 
o partido resolveu que só 
irá oficializar de fato a sua 
decisão de deixar ou não 
o Blocão comandado pelo 

presidente da Câmara, Ar-
thur Lira (PP-AL), depois 
do carnaval. A essa altu-
ra, é possível que o PSB 
de fato recue diante das 
ameaças de retaliação 
de Lira. É que a conclu-
são das diversas reuniões 
do comando do partido 
apontam que, sim, Lira 
teria condições concretas 
de deixar o PSB em maus 
lençóis, totalmente isola-
do e sem espaço dentro 
da Câmara dos Deputa-
dos. 

Para entender o temor 
do PSB, é preciso juntar 
os fatos ao que dizem os 
dois artigos. O anúncio 
do líder do PSB, Gervásio 
Maia (PB) de que deixaria 
o Blocão foi no dia 5 de 
fevereiro, quando houve 
o retorno. Acontece que 
a Constituição diz que a 
sessão começa no dia 2. 

Pode-se, então, conside-
rar que o início foi no dia 
5 por conveniência. Mas 
que, na verdade, o perío-
do já teria se iniciado no 
dia 2. Aí, o artigo 12 do Re-
gimento Interno diz que 
se um partido sair de um 
bloco iniciada a sessão le-
gislativa não pode passar 
para outro. 

Lira julga importante ter 
o comando do maior blo-
co para definir quem irá 
sucedê-lo na presidência 
da Câmara. Por isso, uniu 
PSB e PDT aos partidos 
conservadores quando 
MDB, PSD, Republicanos 
e Podemos criaram o seu 
bloco se tornando por uns 
dias a maior bancada. 

Logo depois do anúncio 
de Gervásio, chegou mes-
mo a ocorrer uma reunião 
do PSB com a presiden-
te do PT, deputada Gleisi 
Hoffmann (PR), no senti-
do da formação do blo-
co com a federação. Mas 
também aconteceram 
conversas no sentido da 
união ao do MDB. 

Lira está convencido que 
teve dedo de Lula na ação 
do PSB para deixar o Blo-
cão. Reage às ações do 
presidente. E, diante dis-
so, mandou avisar que a 
saída teria troco. Ao ler a 
Constituição e o regimen-
to da Câmara o partido 
achou que, de fato, ele ti-
nha bala na agulha. 

No fundo, todo o jogo en-
volve a sucessão de Ar-
thur Lira. Como contamos 
por aqui nos últimos dias, 
o presidente Luiz Inácio 
Lula da Silva vem traba-
lhando no sentido de mi-
nar o poder de Lira, crian-
do novas conexões seja no 
Congresso seja junto aos 
partidos de oposição. 

Ricardo Stuckert/PR

Lula Marques/ Agência Brasil

Siqueira conversou com Gleisi sobre bloco com o PT

Lira teria bala na agulha para retaliar PSB

POR RUDOLFO LAGO
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Julgamento que pode 
alterar Câmara é adiado

Por ana Paula Marques

O presidente do Supremo 
Tribunal Federal (STF), minis-
tro Luís Roberto Barroso, re-
marcou para depois do carnaval 
o julgamento de três ações que 
alteram a composição parla-
mentar da Câmara dos Depu-
tados. Os processos, que estão 
parados na Corte desde 2023, 
podem anular a eleição de sete 
deputados se os ministros consi-
derarem correta a interpretação 
do cálculo das chamadas “sobras 
eleitorais” presente nas ações.

Após debate, o colegiado 
rejeitou, na última quinta-feira 
(8), o pedido do ministro André 
Mendonça para reabrir as sus-
tentações orais — o que poderia 
atrasar ainda mais a discussão, 
já que três ministros já votaram 
e foram favoráveis à revisão das 
“sobras eleitorais”. Tanto Alexan-
dre de Moraes, relator das ações, 
quanto a ministra Cármen Lúcia, 
frisaram que a ideia de uma nova 
sustentação não é prevista no re-
gimento da Corte.

Barroso decidiu adiar o jul-
gamento das ações para 21 de fe-
vereiro após afirmar existir “inú-
meros pedidos” para adiar ainda 
mais o debate, porém disse não 
ser seu propósito. “A única ma-
téria que adiei indefinitivamen-
te foi a questão da interrupção 
da gestação por razões institu-
cionais e por ser um debate que 
a sociedade precisa aprofundar. 
Fora isso, a regra geral é pautar 
as coisas na medida em que sur-
jam, sem adiamentos que não 
tenham fundamento”, declarou 
o presidente do Supremo, refe-
rindo-se ao julgamento sobre a 
questão do aborto.

Ações
As ações pautadas são movidas 

pelos partidos Rede Sustentabili-
dade, Podemos, PSB e Progressis-
tas, que contestam mudanças na 
legislação eleitoral aprovada em 
2021. As siglas questionam a exi-
gência de 80% dos número de vo-
tos válidos obtidos e dividido pelo 
número de vagas disponíveis para 
que as legendas possam concorrer 
aos cargos de deputado federal, es-
tadual e distrital.

O cálculo para preencher 
essas vagas é feito pelo chamado 
sistema proporcional, ou seja, é 
calculado o número de cadeiras 
a serem preenchidas na Casa 
Legislativa. Esse total é dividido 
pelo número total de votos re-
gistrados na eleição, e assim fica 
estabelecido quantos parlamen-
tares cada partido pode eleger. 
As chamadas “sobras eleitorais” 
são os votos distribuídos nesta 
terceira fase da contabilização 
e as vagas são preenchidas pela 

ordem dos mais votados, desde 
que os candidatos tenham rece-
bido pelo menos 10% do coefi-
ciente eleitoral.

Discussão
O STF discute, além das mu-

danças na legislação, a possibilida-
de de aplicação retroativa, ou seja, 
que a regra também será válida 
para as eleições de 2022, que já 
ocorreram.

O caso começou a ser jul-
gado em abril de 2023, mas foi 
suspenso duas vezes por pedidos 
de vista dos ministros Alexandre 
de Moraes e André Mendonça. 
Na época, a matéria estava sob 
relatoria do ex-ministro Ricardo 
Lewandowski, agora ministro da 
Justiça. Ele votou para que a alte-
ração na lei passe a valer a partir 
das eleições de 2024, sem afetar 
o resultado da votação de 2022. 
Apesar de também votarem a 
favor, Alexandre de Moraes e 
Gilmar Mendes decidiram que 

se aprovadas as mudanças valem 
para a eleição passada.

Oposição
A oposição pode sair perden-

do se as regras mudarem, já que 
a projeção é de que, se ocorrer as 
mudanças, duas cadeiras serão ti-
radas do PL e uma do União Bra-
sil, uma do MDB e uma do PDT. 
No lugar deixado pelos partidos, 
o Podemos iria ganhar duas vagas, 
enquanto o PSB e o PCdoB con-
seguiriam uma vaga cada. O PP 
e o Republicanos perderiam um 
nome, mas ganhariam outro para 
ocupar o cargo.

O presidente da Câmara dos 
Deputados, Arthur Lira (PP-
-AL), chegou a fazer um pedido 
informal para o ministro Barroso 
adiar a análise, no último dia 5 de 
janeiro. No mesmo dia, a Câmara 
pediu ao STF, por meio da advo-
cacia da Casa, para se pronunciar 
no julgamento, pedido não aceito 
pela Suprema Corte.

Processos questionam a interpretação das “sobras eleitorais”
Rosinei Coutinho/SCO/STF

Barroso adiou novamente julgamento que pode alterar Câmara

A Assembleia Legislativa do 
Estado do Rio de Janeiro (Alerj) 
suspendeu nesta quinta-feira 
(08), em sessão plenária, as me-
didas cautelares da decisão do 
Órgão Especial do Tribunal de 
Justiça do Estado do Rio (TJRJ) 
que afastava do mandato por 
tempo indeterminado a deputa-
da Lucinha (PSD). O Projeto de 
Resolução 610/24 teve 52 votos 
favoráveis e 12 contrários.

Os parlamentares também 
aprovaram a abertura de investi-
gação contra Lucinha no Con-
selho de Ética do Parlamento 
Fluminense por quebra de deco-
ro parlamentar. A resolução será 
publicada no Diário Oficial do 
Legislativo e a parlamentar pode-
rá voltar a atuar na Casa até que 
esse processo seja finalizado.

Presidente da Alerj, deputado 
Rodrigo Bacellar, afirmou que a 
decisão respeita a harmonia e 
independência dos poderes, já 
que constitucionalmente o Parla-
mento é o responsável por deci-
dir sobre prerrogativas e manda-
tos dos deputados.

“O Ministério Público, na 
envergadura de sua função, fez 
o que tinha que fazer: investigar 
e denunciar. E a nós, Poder Le-
gislativo, coube decidir sobre a 
prerrogativa ou não dessa ques-
tão que nos foi passada pelo Ju-
diciário”, disse Bacellar.Em sua 
decisão, o próprio desembarga-
dor do TJRJ, Benedicto Abicair, 
já determinava que Alerj tinha 
que se manifestar quanto ao afas-
tamento do cargo pela deputada 
Lucinha.Na defesa de Lucinha, 
enviada à Comissão de Consti-
tuição e Justiça (CCJ) da Alerj, a 
parlamentar pontuou que a me-
dida cautelar era inócua, porque 
não existia nenhum elemento 

novo e a investigação é antiga.
Antes da decisão do plená-

rio, a CCJ já havia se reunido 
duas vezes para debater esse 
tema. Foram os parlamentares 
da comissão que elaboraram o 
projeto de resolução votado em 
plenário. Presidente e relator do 
caso na CCJ, o deputado Rodri-
go Amorim (PTB) afirmou que 
a decisão da Alerj tem o intuito 
de resguardar o mandato de to-
dos os deputados. Ele disse que 
Lucinha será julgada pelos pa-
res e poderá, inclusive, perder o 
mandato rapidamente se este for 
o entendimento do Conselho de 
Ética da Casa, sem ter que espe-
rar o trânsito em julgado do seu 
processo na Justiça.

“Os deputados de diferentes 
partidos políticos e ideologias 
concordaram em salvaguardar a 
premissa constitucional de que a 
Alerj que trata dos mandatos par-
lamentares. Estamos preservan-
do a autonomia do Legislativo. 
A decisão de hoje independe de 
mérito. Em nenhum momento 
estamos passando a mão na ca-

beça da deputada. Pelo contrário, 
acredito que a investigação no 
Conselho de Ética possa ser mui-
to mais célere do que a da Justiça, 
já que não há tantas instâncias e 
sem decisões monocráticas que 
cabem mais recursos como na 
Justiça”, explicou Amorim.

Durante a votação, parte 
dos deputados da bancada de 
esquerda elaborou uma emen-
da parlamentar com o intuito 
de estipular um prazo de 120 
dias para o afastamento de Lu-
cinha. Encabeçados pelo deca-
no da Alerj, deputado Carlos 
Minc (PSB), esses deputados 
argumentaram que o prazo não 
cassaria o mandato e daria mais 
tempo para que todos os inte-
grantes do Parlamento se intei-
rassem do assunto, não somente 
os membros da CCJ - únicos 
parlamentares que tiveram aces-
so ao processo que está sob se-
gredo de justiça. No entanto, 
a emenda foi derrubada pois a 
maioria dos deputados enten-
deu que a votação na Alerj não 
poderia modificar uma decisão 

da Justiça, tendo que somente 
referendá-la ou derrubá-la.

Conselho de Ética
Com a decisão soberana dos 

deputados em plenário, a investi-
gação contra Lucinha acontece-
rá automaticamente e de forma 
imediata pelo Conselho de Ética, 
sem a necessidade de manifesta-
ção da Corregedoria da Alerj, co-
mandada atualmente pelo depu-
tado Chico Machado (SDD). O 
Conselho de Ética terá 120 dias 
para concluir o julgamento.

Presidente do Conselho, de-
putado Júlio Rocha (Agir), ex-
plicou que o próximo passo do 
grupo será se reunir com a Procu-
radoria da Alerj para saber exata-
mente qual será o rito do processo. 
O parlamentar afirmou que o gru-
po atuará com isenção e legalida-
de, respeitando o direito de ampla 
defesa. “Este é um caso novo, em 
que o Conselho foi acionado pelo 
parlamento como um todo e não 
pela Corregedoria ou Mesa Dire-
tora. Com isso, para respeitarmos 
toda a legalidade do processo, va-
mos confirmar todos os trâmites 
com a Procuradoria antes do iní-
cio do julgamento”, disse.

O processo será regido pelas 
normativas do Código de Éti-
ca da Alerj. Qualquer decisão 
tomada por ele deverá ser sub-
metida e ratificada em plenário. 
Atualmente, além de Júlio Ro-
cha, o conselho é composto pela 
vice-presidente Martha Rocha 
(PDT) e pelos deputados Jorge 
Felippe Neto (Avante), Felipi-
nho Ravis (SDD), Dani Mon-
teiro (PSol), Renato Miranda 
(PL) e Cláudio Caiado (PSD). 
Os suplentes são os deputados 
Dionísio Lins (PP) e Andrezi-
nho Ceciliano (PT).

alerj suspende afastamento
da deputada estadual lucinha

Reprodução/Alerj

Deputada é investigada por suposto envolvimento com milícia

CORREIO BASTIDORES

Zarattini e Gleisi dizem que 
operação fortalece mudanças

Especialistas: papel de 
militares tem que ser revisto

Improvável Constituição

Perseguição

Sem conversa

Parceria

FFAA e crises

Procurado pela coluna, 
Zarattini concordou que a 
operação de ontem dá fô-
lego à sua PEC, que muda 
o artigo 142 da Consti-
tuição. Presidente do PT, 
Gleisi Hoffmann faz coro: 
“Acho que entra na pau-
ta do debate com mais 
força. Não conversei com 
líder nem com a bancada, 
devemos falar depois do 
carnaval”, respondeu.
A PEC impede a atuação 

de militares na modera-
ção de crises entre pode-
res, acaba com operações 
de Garantia da Lei e da 
Ordem e determina que, 
ao assumir cargos de na-
tureza política, fardados 
têm que ir para a reserva.
Para Zarattini, uma al-
teração dependeria de 
mudança de opinião do 
Ministério da Defesa, ape-
sar da autonomia do Con-
gresso Nacional.

Especialistas em estudos 
sobre militares afirma-
ram à coluna que a par-
ticipação de oficiais na 
tentativa de golpe deveria 
servir para uma rediscus-
são do papel da categoria 
no país. “É uma grande 
oportunidade para a clas-
se política, que ainda não 
entendeu que a neutrali-
dade das Forças Armadas 
é essencial para a demo-
cracia”, diz a cientista po-
lítica Adriana Marques, do 
Laboratório de Estudos 

de Segurança e Defesa da 
Universidade Federal do 
Rio de Janeiro. 
Ela ressalta que a pre-
ocupação sobre o que 
pensam os militares em 
relação à política é um 
sinal de que não vivemos 
numa democracia plena.
Historiador e professor 
da Universidade Federal 
Fluminense, Paulo César 
Gomes frisa que o 8 de Ja-
neiro já havia aberto uma 
oportunidade para que o 
tema fosse discutido. 

Gomes, porém, considera 
difícil que o governo Lula, 
de viés conciliador, tome 
alguma iniciativa nesse 
sentido. Para ele, é mais 
provável que o Supremo 
Tribunal Federal mante-
nha uma postura ativa em 
relação ao tema. Diz que 
o papel da Justiça Militar 
também será decisivo. 

Adriana afirma que o Le-
gislativo tem papel funda-
mental. Lembra que não 
seria fácil: Proposta de 
Emenda à Constituição 
do deputado Carlos Zarat-
tini (PT-SP), que redefine 
o papel das FFAA, sequer 
conseguiu número sufi-
ciente de assinaturas para 
poder tramitar.

A crise fez o líder do PL no 
Senado, Carlos Portinho 
(PL-RJ), interromper a li-
cença-paternidade para 
se reunir, em Brasília, com 
o líder da Oposição, Ro-
gério Marinho (PL-RN). 
Portinho fala em “perse-
guição a parlamentares, a 
lideranças de oposição e a 
a partido político”. 

Ela cita que, na transição, 
chegou a ser anunciado 
um grupo de trabalho 
para discutir o papel dos 
militares, e a equipe não 
foi instalada. E ressalta: “A 
operação de hoje  desfaz a 
narrativa de que não hou-
ve envolvimento de ins-
tituições militares com a 
tentativa de golpe”. 

O Ministério Público do 
Rio lembra que a entrada 
da PF na apuração dos 
mandantes do assassina-
to da vereadora Marielle 
Franco nasceu de uma 
conversa entre o procu-
rador-geral de Justiça do 
Estado, Luciano Mattos, 
com o  então ministro da 
Justiça, Flávio Dino.

Gomes frisa que todas as 
crises da República tive-
ram participação efetiva 
de militares. Lembra que, 
de acordo com o historia-
dor José Murilo de Carva-
lho (1939-2023), as Forças 
Armadas têm uma atua-
ção desestabilizadora, li-
gada à própria formação 
dos oficiais.

Divulgação

Marcelo Camargo/Agência Brasil

Presidente do PT: PEC entra na pauta

Bolsonaro e militares: todos foram alvo da PF

POR FERNANDO MOLICA
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Sinapi exibe menor variação 
para janeiro da série histórica

Fazenda admite ‘rombo’ de 
R$ 17 bi em renúncias do Perse

CORREIO ECONÔMICO

Prazo incerto Torcida do Haddad

IPC-S avança

Migração rápida  

Oito sobem 

Mercado ‘ferve’ 

Mesmo apurando um 
recuo de 0,07 ponto per-
centual (p.p.) em janeiro 
último (0,19%), ante o mês 
anterior (0,26%), o Índice 
Nacional da Construção 
Civil (Sinapi) acumula 
variação de 2,43% nos úl-
timos 12 meses. Se com-
parado a janeiro de 2023 
(0,31%), a redução no mês 
passado foi de 0,12 p.p.  
Segundo o o gerente do 
Sinapi, Augusto Olivei-

ra, esta “é a menor va-
riação para janeiro para 
a série histórica, devido 
à desoneração da folha 
de pagamento do seg-
mento da construção ci-
vil, iniciada em julho de 
2013”. Com este resulta-
do, o custo nacional da 
construção, por metro 
quadrado, passou  a R$ 
1.725,52 (R$ 1.003,26, re-
lativos a materiais e R$ 
722,26 à mão de obra).

Um ‘rombo’ tributário na 
casa de R$ 17 bilhões, so-
mente no ano passado. 
Esse é o montante de re-
núncia fiscal decorrente 
da provável falsificação de 
cadastros, para concessão 
de benefícios, por parte 
de empresas participan-
tes do Programa Emer-
gencial de Retomada do 
Setor de Eventos (Perse), 
apontado pelo Ministério 
da Fazenda. 
Caberá à Receita Federal 

produzir um relatório so-
bre o caso. A expectativa 
inicial era de que o pro-
grama contemplasse re-
núncias no montante de 
R$ 4 bilhões.
De acordo com o minis-
tro da Fazenda, Fernan-
do Haddad, “há indícios 
de que empresas que 
usaram o CNAE [Classifi-
cação Nacional de Ativi-
dades Econômicas] para 
simularem ser do setor 
de eventos”.

A divulgação do relatório 
de possíveis fraudes finan-
ceiras, no ‘escândalo’ Perse 
não tem data para aconte-
cer, pois a medida depende 
do fim da greve dos audito-
res fiscais da Receita. A ca-
tegoria, paralisada há dois 
meses, deverá apreciar hoje 
(9), em  assembleia a pro-
posta do governo.

“O problema do bônus 
[de produtividade aos au-
ditores fiscais] já foi resol-
vido da parte do governo. 
Estamos otimistas em 
relação ao acordo. Com a 
volta ao trabalho e a nor-
malização da Receita, eles 
vão produzir rapidamente 
o relatório que eu pedi”, 
admitiu Haddad.

Depois de ‘cravar’ variação 
de 0,61% no último quarto 
de janeiro último, o IPC-S 
(Índice de Preços ao Con-
sumidor Semanal) da FGV 
tomou impulso, fechando 
a 1ª quadrissemana de fe-
vereiro em 0,75%,  acumu-
lando alta de 3,79% em 12 
meses, ante 3,36% da lei-
tura anterior.

A decisão do CMN de 
restringir emissões de 
certificados e letras de 
crédito imobiliário e do 
agronegócio provocou 
uma migração ‘alucina-
da’ de investidores para as 
‘debêntures incentivadas’, 
que oferecem isenção de 
Imposto de Renda (IR) às 
pessoas físicas.

Cinco dos oito grupos que 
compõem o IPC-S avan-
çaram: despesas diversas 
(1,42%); transportes (0,11%); 
alimentação (1,74%); saú-
de e cuidados pessoais 
(0,54%) e comunicação 
(0,17%), e caíram: educa-
ção, leitura e recreação 
(2,07%);  vestuário (-0,37%) 
e Habitação (0,08%).

Devido ao ‘efeito manada’, 
após a decisão do CMN, 
o volume negociado no 
mercado secundário qua-
druplicou de R$ 600 mi-
lhões para R$ 2,5 bilhões, 
com recuo de 0,8 ponto 
percentual (p.p.) do spre-
ad de certificados e letras 
de crédito imobiliário e do 
agronegócio. 

Agência IBGE - Pará

Agência IBGE

Indicador da construção tem recuo discreto em janeiro

Fraude bilionária será investigada pela Receita

IPCA ‘desacelera’ e baixa de 
0,56% para 0,42% em janeiro
Maior influência da alta veio do grupo alimentação e bebidas (+1,38%)

Por marcello Sigwalt

Sob maior influência da alta 
de 1,38% do grupo alimenta-
ção e bebidas, que tiveram peso 
de 21,12 pontos percentuais no 
índice, o IPCA (Índice Nacio-
nal de Preços ao Consumidor 
Ampliado) – indicador oficial 
de inflação – subiu 0,42% em 
janeiro último, abaixo, portan-
to, do patamar de 0,56%, re-
gistrado em dezembro do ano 
passado, informou, nesta quin-
ta-feira (8), o (IBGE) Instituto 
Brasileiro de Geografia e Esta-
tística, ao calcular em 4,51% a 
inflação acumulada nos últimos 
12 meses. Isoladamente, os ali-
mentos responderam pelo peso 
de 0,29 p.p..

De acordo com o gerente da 
pesquisa do IBGE, André Almei-
da, “o resultado de janeiro tem, as-
sim como em dezembro, o grupo 
alimentação e bebidas como prin-
cipal impacto. O aumento nos 
preços dos alimentos é relaciona-
do principalmente à temperatura 
alta e às chuvas mais intensas em 
diversas regiões produtoras do 
país”. A alta do grupo alimentação 
e bebidas é a maior desde 2016, 
quando foi de 2,28%.

O aumento deste grupo, 
por sua vez, decorreu da alta de 
1,81% do subgrupo ‘alimenta-
ção no domicílio’ que, por sua 
vez, refletiu os aumentos da ce-
noura (43,85%); da batata-in-
glesa (29,45%); feijão-carioca 
(9,70%); arroz (6,39%) e fru-
tas (5,07%).

Sobre a carestia dos alimen-
tos, Almeida acentuou, ainda, 
que “historicamente, há uma alta 

dos alimentos nos meses de verão, 
em razão dos fatores climáticos, 
que afetam a produção, em es-
pecial, dos alimentos in natura, 
como os tubérculos, as raízes, as 
hortaliças e as frutas. Neste ano, 
isso foi intensificado pela pre-
sença do El Niño”, ao completar 
que, “no caso do arroz, houve a 
influência do clima adverso e da 
preocupação com a nova safra. 
Além disso, por questões climáti-

cas a Índia cessou as exportações 
no segundo semestre do ano pas-
sado, o que provocou o aumento 
do preço desse produto no mer-
cado internacional”.

Ao desacelerar de 0,53%, 
em dezembro último, para 
0,25% no mês passado, o gru-
po ‘alimentação fora do domi-
cílio’ sofreu impacto das ele-
vações do lanche (0,32%) e da 
refeição (0,17%).

Agência Brasil 

Com o resultado, indicador passou a acumular inflação de 4,51% em 12 meses

Apesar de apresentar fluxo 
cambial positivo de US$ 4,883 
bilhões este ano, contado até o 
dia 2 deste mês, no acumulado 
de 2023, o canal financeiro re-
gistra saídas líquidas de US$ 
819 milhões, informou, nesta 
quinta-feira (8), o Banco Cen-
tral (BC). Em 2023, o fluxo 
cambial tupiniquim foi positi-
vo em US$ 11,491 bilhões.

O saldo negativo do canal 
financeiro (que abrange inves-
timentos estrangeiros diretos e 
em carteira, remessas de lucro e 
pagamento de juros, entre ou-
tras operações) decorre, segun-
do a autoridade monetária, de 
aportes no valor de US$ 60,730 
bilhões e retiradas no total de 
US$ 61,549 bilhões. 

No que se refere ao co-
mércio exterior, o saldo deste 
ano é positivo em US$ 5,702 
bilhões, como resultado de 
exportações de US$ 26,074 
bilhões, ante importações de 
US$ 20,372 bilhões. No caso 

das exportações, estão incluí-
dos US$ 2,389 bilhões em 
Adiantamento de Contrato de 
Câmbio (ACC), US$ 4,231 
bilhões em Pagamento Ante-
cipado (PA) e US$ 19,453 bi-
lhões em outras entradas.

Em relação a janeiro, dados 
preliminares do BC apontam 

que o país obteve fluxo cambial 
positivo de US$ 5,198 bilhões, 
em contraste com dezembro, 
quando houve saída líquida de 
US$ 12,997 bilhões.

Também no mês passado, 
o canal financeiro teve entrada 
líquida de US$ 510 milhões, o 
que corresponde a um resulta-

do de compras no montante de 
US$ 57,043 bilhões, ante ven-
das que totalizam US$ 56,533 
bilhões. Já no comércio exte-
rior, o saldo positivo foi de US$ 
4,688 bilhões, em decorrência 
da diferença entre exportações 
de US$ 23,737 bilhões (que 
incluem US$ 2,129 bilhões em 
Adiantamento de Contrato de 
Câmbio, US$ 3,881 bilhões em 
PA e US$ 17,726 bilhões em 
outras entradas), contra impor-
tações de US$ 19,049 bilhões. 

Na semana de 29 de janeiro a 
2 de fevereiro, o fluxo cambial foi 
negativo em US$ 1,472 bilhão, ao 
passo que o canal financeiro teve 
saídas líquidas de US$ 4,585 bilhão, 
como resultado de compras de US$ 
13,402 bilhões e vendas no total de 
US$ 17,987 bilhões.

 No comércio exterior, o 
saldo da semana foi positivo em 
US$ 3,113 bilhões, median-
te importações de US$ 4,043 
bilhões e exportações de US$ 
7,156 bilhões.

Fluxo cambial é positivo em US$ 4,8 bi
EBC

Resultado do câmbio é positivo no início deste mês

País bate recorde de consumo de energia

Vales garantem mais de 50% das cestas   

nicola Pamplona (Folhapress)

As elevadas temperaturas 
e a volta às aulas levaram a de-
manda instantânea de energia a 
novo recorde nesta quarta-feira 
(7), informou o ONS (Opera-
dor Nacional do Sistema Elé-
trico). Foi o primeiro recorde 
verificado em 2024.

De acordo com o ONS, o 
consumo bateu 101.860 MW 
(megawatts) às 14h15. O re-
corde anterior era de 101.475 

MW, atingido às 14h20 do dia 
14 de novembro de 2023, du-
rante uma onda de calor que 
provocou transtornos na maior 
parte do país.

“O comportamento da car-
ga foi influenciado pelas eleva-
das temperaturas e o retorno 
às aulas em quase todo o país”, 
afirmou o operador do sistema. 
O pico de consumo no início 
da tarde reflete a massificação 
no uso de aparelhos de ar con-
dicionado no país.

Considerando todo o dia, 
o consumo desta quarta foi de 
89.401 MW médios, ainda 
abaixo do recorde do dia 17 de 
novembro de 2023, quando a 
média diária alcançou 90,736 
MW médios.

O ONS prevê crescimento 
de 5,5% no consumo nacio-
nal de energia em fevereiro, 
com tendência de elevação das 
temperaturas e maior otimis-
mo com o cenário econômico. 
A maior alta deve ocorrer no 

Norte, de 14,5%, com o retor-
no de um grande produtor de 
alumínio.

Nas regiões Sudeste e Cen-
tro-Oeste, a alta deve ser de 
4,5%. No Nordeste, de 8,2% e 
no Sul, de 2%.

O operador avalia que os 
níveis de armazenamento das 
hidrelétricas permanecem 
confortáveis, acima de 60% 
em todas as regiões, apesar 
de chuvas menos frequentes 
no verão. 

Vilão absoluto da ‘persis-
tência’ inflacionária – ao con-
tribuir com as altas de 1,11% 
no IPCA e de 1,20% no INPC, 
em dezembro último – o avan-
ço do grupo alimentação e be-
bidas foi determinante para 
que o uso do vale-alimentação 
respondesse por 52,7% das 
compras de cestas básicas no 
país em 2023, segundo indica 
pesquisa da empresa de bene-
fícios Alelo, em parceria com 
a Fipe (Fundação Instituto de 

Pesquisas Econômicas).
Se comparado com 2022, 

no passado, a participação do 
vale alimentação na aquisição 
da cesta básica cresceu 4,3 pon-
tos percentuais (p.p.), o que re-
presenta um impacto de 13,6% 
na renda dos trabalhadores do 
setor privado, com carteira assi-
nada, cuja remuneração média 
foi de R$ 2.841.  

Já entre os trabalhadores 
que utilizaram o Vale-Refeição 
(VR), estes conseguiram fazer 

dez   refeições no mês de de-
zembro (uma por dia útil), por 
duas semanas, correspondendo 
a 22 dias corridos de durabili-
dade do benefício. 

Nesse caso, o valor mensal 
recebido (R$ 474,9) equivale 
a 16,7% do rendimento médio 
mensal desses trabalhadores, 
ou a um recuo de 1 p.p. em re-
lação a dezembro de 2022. De 
modo geral, os profissionais 
com maior adesão ao VR per-
tencem aos setores de agrope-

cuária (R$ 544,1) e indústria 
(R$ 512,6).

Se considerados os brasilei-
ros que contam com ambos os 
benefícios (VA e VR), a soma 
dos valores médios em dezem-
bro (R$ 861,6) equivale a um 
acréscimo de 30,3 % à renda 
média recebida no período de 
R$ 2.841.

Os percentuais reforçam 
a importância dos benefícios 
como complemento à renda 
mensal dos trabalhadores.  
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Trabalhando

Empréstimo

Neymar entre os mais bem pagos

Preocupa

De olho

MEDALHAS

Os organizadores 

revelaram as meda-

lhas que serão en-

tregues aos atletas 

nos Jogos Olímpicos 

de Paris 2024. A no-

vidade da vez é que 

todas as 5.084 me-

dalhas, olímpicas e 

paralímpicas, terão 

pedaços hexagonais 

retirados da Torre Eiffel 

nas reformas pela qual o monumento passou nos últi-

mos anos. Os pedacinhos inseridos no centro das me-

dalhas trazem também os logos oficiais da Olimpíada 
e da Paralimpíada marcados nas plaquinhas de metal.

Lesionado e praticamente 

descartado do primeiro 

jogo da final da Recopa, 
em Quito, no Equador, o 

zagueiro Marlon trabalha 

para voltar ao Fluminense 

até o segundo jogo da fi-

nal, no Maracanã.

O Vasco acertou a trans-

ferência do volante Cauã 

Barros para o Amazonas, 

que jogará a Série B em 

2024. O contrato é de em-

préstimo, sem opção de 

compra. Barros não seria 

usado por Ramon Diaz.

Neymar foi o sexto atleta 

mais bem pago do mun-

do em 2023 e é o único 

brasileiro que aparece na 

lista do top 100. O craque 

brasileiro recebeu 86 mi-

lhões de dólares em sa-

lários e bônus e mais 35 

milhões de dólares em 

endosso, totalizando R$ 
600,1 milhões.  No topo 

do ranking está Cristiano 

Ronaldo, com um total de 
R$ 1,3 bilhão. Fechando o 
top 3 estão o golfista Jon 
Ram (R$ 1 bilhão) e Lionel 
Messi (R$ 644,8 milhões), 
respectivamente.

No clássico contra o Bo-

tafogo, o meia De La Cruz 
sofreu uma queda e sen-

tiu o ombro. O uruguaio 

passará por uma reava-

liação para ver se houve 

alguma lesão grave ou se 

não passou de um susto.

Rodrigo Schlegel, zaguei-
ro do Orlando City, dos 

EUA, é o novo alvo do Bo-

tafogo para a temporada. 

O defensor argentino de 

26 anos tem contrato até 

o fim de 2024 e também 
interessa a times Turcos.

Divulgação

Medalhas trazem novidades

CORREIO NO MUNDO

Bloqueios

Sucessão I

Uma ‘história de terror’

Sucessão II

Apoio

MARIUPOL

As organizações pe-

dem investigação 

sobre “aparentes 

crimes de guerra” 

que podem ter sido 

cometidos pelo pre-

sidente Vladimir 

Putin, pelo ministro 

da Defesa, Serguei 
Choigu, e por outras 

oito autoridades rus-

sas. No documento, há 

a recomendação de que esses indivíduos, e potencial-

mente outros 17 comandantes de unidades militares, 

sejam processados por seus possíveis papéis em graves 

violações cometidas na cidade ucraniana de Mariupol.

Na quinta (8), agricultores 
espanhóis bloquearam as 

ruas de Barcelona com 

tratores para em protesto 

à burocracia, aos preços 

desleais de concorrência 

vinda de fora da União Eu-

ropeia e ao aumento dos 

preços de insumos.

O príncipe William, pri-

meiro na linha de suces-

são ao trono do Reino 
Unido, deve assumir mais 

compromissos da família 

real. Ele retornou às suas 

funções reais na quarta 

(7) após adiar compromis-

sos nas últimas semanas.

O relatório descreve a 

ofensiva russa como uma 

“história de terror”. O do-

cumento detalha 14 ata-

ques que danificaram ou 
destruíram 18 edifícios, 

matando e ferindo civis. 

As ações atingiram dois 

hospitais, um armazém, 

um local de ajuda huma-

nitária, um mercado, além 

de edifícios residenciais 

e do teatro, usados como 

abrigo. Nesses episódios, 

as ONGs não encontra-

ram evidências de pre-

sença militar ucraniana 

relevante perto dos alvos.

Com o rei afastado e Kate 

recolhida até depois da 

Páscoa, o fardo de ser o 

rosto da monarquia re-

cairá sobre os demais 

membros da realeza, 

especialmente William, 

mas também a esposa de 

Charles, a rainha Camilla.

O Comitê da ONU cha-

mou atenção para as 

crianças da Faixa de Gaza 

e a necessidade de um 

apoio psicológico maciço 

para elas após vivencia-

rem os horrores e traumas 

da ocupação de Israel so-

bre as terras palestinas.

Reprodução/ X

Mariupol foi devastada

Troca polêmica na Ucrânia

‘Elefantes’ heroicos na CAN

Zelenski troca comandante das Forças Armadas em meio a crise

Desacreditada, Costa do Marfim vai à final da Copa Africana

por Igor Gielow (Folhapress)

Dez dias depois de pe-
dir para que o comandante 
de suas Forças Armadas na 
Guerra da Ucrânia deixasse o 
cargo, o presidente Volodimir 
Zelenski enfim demitiu o po-
pular general Valeri Zalujni 
na quinta (8).

O desfecho pretende en-
cerrar uma crise que já dura-
va meses, desde que ficaram 
evidentes as diferenças entre 
os dois homens. O substra-
to é militar, já que Zalujni e 
Zelenski discordavam de de-
cisões que ao fim levaram à 
derrota da contraofensiva de 
Kiev no ano passado, e políti-
co: o general é visto como um 
possível candidato a substi-
tuir o presidente.

Zalujni, 50, é ainda mais 
bem avaliado do que Zelens-
ki, 46. No fim do ano passado, 
pesquisas locais registravam 
aprovação de 90% para o mi-
litar, ante cerca de 75% para o 
presidente, que o havia esco-
lhido para o cargo em 2021, 
meses antes da invasão russa 
da Ucrânia que completará 
dois anos no próximo dia 24.

O posto, que não existia an-
tes, será ocupado pelo general 
Oleksandr Sirskii, 58, o coman-
dante atual do Exército. É uma 
escolha natural e hierárquica, 
visando não desagradar ainda 
mais as tropas, que segundo 
relatos unânimes têm Zalujni 
como um herói.

“Um novo time de gerência 
assume a liderança das Forças 
Armadas da Ucrânia”, disse Ze-
lenski em uma declaração em 
tom pouco marcial. Para fins de 
imagem, ambos posaram sorri-

dentes para uma foto oficial de 
despedida, com direito ao V da 
vitória do general.

A mudança ocorre em meio 
aos dias mais difíceis para Kiev 
desde que os russos quase cer-
caram a capital no começo da 
guerra,  sendo repelidos por 
Zalujni, então totalmente em-
poderado por Zelenski para 
tomar as decisões militares, até 
porque o general acreditava na 
invasão, ao contrário do chefe.

A derrota na contraofensiva 
levou a um clima de descon-
fiança geral, entre os aliados 
ocidentais que já gastaram mais 
de R$ 1,2 trilhão apoiando a 
Ucrânia, sobre a capacidade de 
o país resistir à Rússia.

Além disso, há cálculos po-
líticos. O Congresso americano 
vem barrando, e o Senado o fez 
novamente na noite de quarta 
(7), um pacote de ajuda militar 
de R$ 300 bilhões prometidos 

pelo presidente Joe Biden aos 
ucranianos.

A Casa irá debater o tema 
novamente, mas dificilmente 
a ajuda passará na obrigatória 
análise na Câmara, dominada 
pela oposição republicana que 
quer ver Donald Trump de vol-
ta à Casa Branca na eleição de 
novembro.

A Ucrânia queixou-se du-
ramente, com o assessor pre-
sidencial Mikhailo Podoliak 
desenhando um cenário deso-
lador em termos de capacida-
des militares sem o dinheiro. 
Ele afirmou que, enquanto os 
russos têm usado 10 mil obuses 
de artilharia por dia, os ucra-
nianos só conseguem disparar 
2.500, racionando munição até 
para armas leves.

O premiê da Polônia, Do-
nald Tusk, disse que os republi-
canos deveriam ter “vergonha” 
de bloquear a ajuda devido a 

motivos eleitorais. Um alívio 
inicial veio com o anúncio de 
que Uni ão Europeia iria liberar 
até R$ 270 bilhões, mas não em 
armas. Enquanto isso, em solo, 
a situação se agrava.

Nesta mesma quinta, as for-
ças de Vladimir Putin lançaram 
um ataque por vários lados de 
Avdiivka, uma cidade estratégi-
ca considerada vital para o con-
trole da região de Donetsk, no 
Donbass (leste ucraniano). O 
relato do prefeito local é de que 
a resistência pode ser rompida a 
qualquer momento.

Houve uma nova onda de 
ataques aéreos também na ma-
drugada, embora menos inten-
sa do que a da véspera.

Zalujni por ora manteve 
um tom de conciliação com o 
ex-chefe. “As tarefas de 2022 
são diferentes das de 2024. 
Portanto, todos devem mudar 
e se adaptar a novas realidades. 
Também para ganharmos jun-
tos”, escreveu.

O quanto isso vai durar, é 
incerto. Como disse à Folha de 
S.Paulo o biógrafo de Zelenski, 
Simon Shuster, a pior coisa que 
pode acontecer para o presi-
dente é o general entrar na po-
lítica, dada a densidade que sua 
oposição poderia ter.

A crise vem quase cinco 
meses após Zelenski trocar o 
ministro da Defesa, Oleksii 
Reznikov, criticado pela falta 
de sucesso na contraofensiva e 
escândalos no alistamento mili-
tar. Agora, Sirskii, que segundo 
a mídia ucraniana havia rejeita-
do a oferta, terá de lidar com a 
chamada “defesa ativa” de seu 
país e recursos em baixa, além 
de tratar da nova mobilização 
em discussão no governo.

por Lucas Bombana (Folhapress)

Ao vencer a República De-
mocrática do Congo por 1 a 0 
em partida realizada na quarta 
(7), a Costa do Marfim garantiu 
seu lugar na final da CAN (Copa 
Africana de Nações) e escreveu 
uma das histórias mais inusitadas 
do futebol internacional. Os Ele-
fantes, como são conhecidos, têm 
uma campanha marcada por clas-
sificações nos últimos minutos e 
até a demissão do técnico durante 
o torneio.

Após estrear na Copa -que 
não vence desde 2015- com uma 
vitória por 2 a 0 contra Guiné-
-Bissau, os donos da casa perde-
ram as duas partidas seguintes 
pela fase de grupos. Caíram para 
a Nigéria por 1 a 0 e, no resul-
tado mais surpreendente, foram 
goleados pela Guiné Equatorial 
por 4 a 0.

A derrota da Costa do Mar-
fim, 49ª colocada no ranking de 
seleções da FIFA, contra a seleção 
guineense, apenas a 88ª, custou 
o cargo do técnico francês Jean-
-Louis Gasset. A FMF (Federa-
ção Marfinense de Futebol) nem 
esperou o fim da fase de grupos e 
demitiu o treinador alegando “re-
sultados insuficientes”.

De fato, o desempenho ruim 
dos anfitriões não foi capaz de ga-
rantir a classificação direta para a 
próxima fase. Mas uma combina-
ção de resultados, com tropeços 
de Gana e Zâmbia, fez os donos 
da casa avançarem para o mata-
-mata como um dos quatro me-
lhores terceiros colocados na fase 
de grupos.

Comandada interinamente 
pelo marfinense Emerse Faé, que 
compunha a comissão técnica 

do demitido, a Costa do Marfim 
teve pela frente nas oitavas a sele-
ção de Senegal, atual campeã da 
Copa Africana.

Embalada por uma formação 
estrelada com nomes como do 
goleiro Mendy, do zagueiro Kou-
libaly e do atacante Sadio Mané, 
que atuam hoje na liga saudita, a 
seleção de Senegal era apontada 
como uma das favoritas para con-
quistar o bicampeonato, sendo 
a única com 100% de aproveita-
mento na fase de grupos.

Os senegaleses pareciam es-
tar mesmo dispostos a confirmar 
o favoritismo e abriram o placar 
logo aos quatro minutos do pri-
meiro tempo. Apesar do resulta-
do desfavorável, os marfinenses 
conseguiram segurar a pressão do 
adversário e buscaram forças para 
alcançar o empate, aos 43 minu-
tos do segundo tempo, após um 
pênalti marcado com o auxílio do 
VAR.

Na disputa por pênaltis para 

definir a classificação, os marfi-
nenses converteram as cinco co-
branças, enquanto Niakhaté, de 
Senegal, carimbou a trave, o que 
garantiu a presença da Costa do 
Marfim na próxima fase.

Nas quartas de final, contra 
Mali, novamente a classifica-
ção veio no sufoco. A Costa do 
Marfim saiu atrás do placar e só 
conseguiu o empate aos 45 minu-
tos do segundo tempo, quando 
tinha um homem a menos. Nos 
acréscimos do segundo tempo da 
prorrogação, o atacante Diakité 
desviou um chute de fora da área 
para vencer o goleiro de Mali.

Nas semifinais, contra a Re-
pública Democrática do Congo, 
a vitória veio com um pouco mais 
de tranquilidade, com os donos 
da casa pressionando e criando 
mais jogadas de perigo ao adver-
sário. O único gol da partida saiu 
aos 20 da etapa final pelos pés do 
atacante Sébastien Haller, que 
acertou um voleio após receber 

um cruzamento dentro da área, 
levando os cerca de 60 mil tor-
cedores que lotavam o Estádio 
Olímpico de Ebimpé à loucu-
ra, incluído o ídolo local Didier 
Drogba.

“Estamos orgulhosos por 
termos deixado nosso povo feliz. 
Vamos saborear antes da final”, 
declarou em entrevista à BeIN 
Sports o herói da classificação, 
que voltou aos gramados há cerca 
de um ano após superar um cân-
cer testicular.

O jogo também foi marcado 
por um protesto dos jogadores 
congoleses antes da partida. Com 
uma fita preta nos braços, os jo-
gadores colocaram uma mão na 
boca e a outra na têmpora simbo-
lizando uma arma. O gesto serviu 
para denunciar a violência no les-
te do país.

“É um prazer imenso termos 
nos classificado para a final da 
Copa da África em casa, especial-
mente após a trajetória que to-
dos sabem que tivemos. Estamos 
muito felizes”, disse o meio-cam-
pista Franck Kessie, que trocou 
no ano passado o Barcelona pelo 
Al Ahli.

A Costa do Marfim agora 
chega embalada à final após uma 
campanha improvável para tentar 
devolver a derrota sofrida na fases 
de grupos para a Nigéria, que ven-
ceu a África do Sul nos pênaltis 
para chegar à decisão.

A disputa pela taça acontece 
no domingo (11), às 17h (horá-
rio de Brasília), no Estádio Olím-
pico de Ebimpé. A partida terá 
transmissão pela Band na TV 
aberta e fechada (BandSports), 
no YouTube (Esporte na Band) 
e na plataforma de streaming do 
grupo (BandPlay).

Reprodução

Divulgação/ CAN

Zelenski demitiu comandante das FA’s

Final acontece neste domingo (11)
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‘Mães de Haia’: 
brasileira ganha 

guarda dos filhos
Conheça a história da brasileira que 
luta para manter filhos ao seu lado

por Gabriela Gallo

N os últimos meses, o 
Correio da Manhã 
realizou uma série 
de reportagens so-
bre “mães de Haia”, 

nome adotado para mulheres envol-
vidas em disputas judiciais causadas 
pelo tratado internacional Con-
venção de Haia, que visa proteger 
crianças retiradas de sua terra natal. 
A reportagem contou o caso de Ra-
quel Cantarelli, brasileira que luta 
para trazer as duas filhas de volta da 
Irlanda. Apesar de o caso de Raquel 
ter ganhado notoriedade, há diver-
sos outros casos de mães correndo na 
justiça. E algumas brasileiras conse-
guem ganhar a causa.

Esse é o caso da Júlia*, que depois 
de cinco anos ganhou em 1ª instân-
cia no Ministério Público Federal 
(MPF) o processo para ter a guarda 
dos dois filhos. O pai recorreu da de-
cisão e o caso segue para 2ª instância 
e, para a reportagem, ela não descar-
tou as chances da disputa chegar ao 
Superior Tribunal de Justiça (STJ). 
Em entrevista exclusiva ao Correio 
da Manhã, ela contou que ganhou a 
causa graças à exceção 13-B da Con-
venção de Haia, que impede o repa-
triamento se houver a constatação 
de tratamento abusivo, risco ou vio-
lência à criança. Júlia acusa o pai dos 
meninos de abuso sexual e alienação 
parental.

Convenção
Estabelecida em 1980, a Con-

venção de Haia é um importante 
instrumento internacional que trata 
da subtração de crianças. Com base 
nela, crianças que são levadas para 
fora dos países onde nasceram têm 
o direito de ser repatriadas. Na ava-
liação de advogados que defendem 
mulheres atingidas, a aplicação da 
convenção em muitos casos vem se 
dando de uma forma automática, 
priorizando a questão geográfica 
sem levar em conta se haverá de 
fato maior bem-estar e segurança às 
crianças.

Brasileira com dupla cidadania 
norte-americana, Júlia trabalhava 
em uma universidade dos Estados 
Unidos e lá constituiu família. Mãe 
de dois filhos, ela se divorciou do 
ex-marido pouco tempo depois 
do nascimento do filho caçula, do 
casal. Em entrevista exclusiva ao 
Correio da Manhã, ela contou que, 
após um longo processo, o ex-casal 
combinou ter a guarda comparti-
lhada das crianças, apesar de o pai 
passar menos tempo com os filhos 
do que a mãe.

Abusos
Mas tudo mudou em 2017, quan-

Marcello Casal JrAgência Brasil

Reprodução/Instagram

Correio já contou também o caso de Raquel Cantarelli, brasileira que luta para trazer suas filhas da Irlanda

do ela descobriu os abusos pratica-
dos pelos ex-marido contra os filhos, 
especialmente contra o filho mais 
novo, que na época tinha entre seis 
e sete anos. Ao perceber um com-
portamento estranho dos filhos, ela 
levou o mais novo para uma psicólo-
ga, onde ela teve a confirmação dos 
casos.

“O meu filho começou a ter mui-
to medo de ir na casa do pai. Ele não 
queria mais dormir com o pai e o 
pai o obrigava a dormir com ele. O 
pai mostrava para ele as partes ínti-
mas ‘retas’ e começava a tocar nele. 

Quando ele [pai] ficava com raiva, 
puxava o filho pelos braços, trancava 
o quarto e deitava em cima dele, sem 
o filho conseguir respirar, tocava nas 
partes íntimas do filho com agressão. 
A mais velha não via com a porta fe-
chada, mas escutava os gritos do ir-
mão”, detalhou Júlia à reportagem.

“Às vezes eu me culpo por não ter 
percebido antes. Eu nunca imaginei 
o pior. Não que eu me desse muito 
bem com o pai, mas eu nunca ima-
ginei que fosse algo tão grave”, ela 
relatou.

Júlia descobriu os abusos na mes-

ma época em que o filho caçula so-
fria bullying físico e verbal na escola 
em que estudava, mesmo local onde 
o pai da criança trabalhava como 
professor. Ela tirou o filho da escola, 
mas o pai exigiu que o filho ficasse e 
ameaçou entrar na justiça para ter a 
guarda total das crianças. Nisso co-
meçou um longo processo judicial 
entre os pais.

Brasil
Em 2018, o processo acabou. 

Júlia não perdeu a guarda das 
crianças e as trouxe para o Brasil 

para passar as férias com a família. 
No dia de voltar para os Estados 
Unidos, ela recebeu um comunica-
do do genitor dos filhos e da sua 
advogada informando que o pai 
das crianças abriu um novo pro-
cesso, sem consultá-la, acusando-a 
de alienação parental. E dessa vez o 
processo iria seguir com outra psi-
cóloga - uma conhecida dele.

“Às vezes, a pessoa que acusar o 
pai ou a mãe de alienação parental 
é o próprio alienador. Ele mesmo 
alienou os filhos com o comporta-
mento dele”, disse à reportagem.

Como se fosse coincidência do 
destino, o vôo dela foi cancela-
do e reagendado para dias depois. 
Nesse meio tempo, ela foi atrás 
de advogados, pesquisou sobre a 
legislação brasileira, segundo re-
latou à reportagem, ponderou que 
os filhos estariam mais seguros no 
Brasil do que nos Estados Unidos, 
especialmente por serem ampara-
dos pelo Estatuto da Criança e do 
Adolescente (ECA). Com os filhos 
chorando com medo de voltar, 
ela decidiu ficar no Brasil com as 
crianças.

“Eu deixei para trás mais de 20 
anos de uma vida toda construída 
nos Estados Unidos, mas foi uma 
decisão fácil pela proteção dos 
meus filhos. Foi a melhor decisão 
que eu já tomei na minha vida!”, 
contou à reportagem.

Tornozeleira
E os anos de disputa judicial 

foram longos para Júlia e para os 
filhos. O ex-marido conseguiu 
convencer a justiça que Júlia pre-
cisaria usar uma tornozeleira ele-
trônica, instrumento que ela teve 
que usar por mais de um ano. Na 
época, ela tornou o pé, mesmo pé 
em que colocaram a tornozeleira. 
“Eu não sou uma criminosa. Nun-
ca passei por nenhum processo cri-
minal, nem aqui nem nos Estados 
Unidos”, ela enfatizou.

Nesse meio tempo, ela e os filhos 
tiveram que readaptar toda a roti-
na: ela deixou de ir para a piscina 
com os filhos, não usava roupas que 
mostrassem os tornozelos e teve que 
limitar seu trabalho para aulas on-
-line, já que não podia ir trabalhar 
presencialmente. “Quando a mãe 
está usando tornozeleira eletrônica, 
não é só a mãe que está privada de 
liberdade, os filhos também estão”, 
contou Júlia à reportagem.

Agora, totalmente livre, ele se-
gue sua disputa judicial para per-
manecer com a guarda dos dois 
filhos.

*A reportagem usou um nome 
fictício para preservar a identidade 
da personagem, por orientação dos 
seus advogados

Disputa de mãe 
sobre Convenção 
de Haia deverá 
parar no Superior 
Tribunal de Justiça
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Campos se reúne para traçar 
estratégias contra a dengue

Maricá demole mais oito 
imóveis na Mumbuca

CORREIO FLUMINENSE

Transporte Educação

Sinalização

Força-tarefa I

Economia

Força-tarefa II

O diretor de Vigilância 

em Saúde de Campos, 

infectologista Rodrigo 

Carneiro, se reuniu com 

representantes de diver-

sas áreas do poder públi-

co para alinhar estratégias 

de combate à dengue 

no município. Durante 

o encontro, no gabinete 

da SMS, foram propos-

tas ações como relatórios 

epidemiológicos sema-

nais, que ficarão dispo-

níveis para a população, 
e a previsão de um gran-

de Dia D de combate ao 

mosquito Aedes aegypti, 

transmissor, também, da 

zika e chikungunya. “Essa 

reunião foi de extrema 
importância. Várias ações 

foram propostas e serão 
implementadas em breve. 

O objetivo é otimizar as 

ações preventivas contra o 

mosquito Aedes aegypti”, 

ressaltou o infectologista.

Maricá, por meio do GATED, 

retornou às margens do rio 

Mumbuca, para retirar mais 

oito imóveis irregulares do 

trecho da Rua Rinalda Ro-

drigues da Silva. As ações 

iniciaram em julho de 2023, 

atendendo a um inquérito 

do Ministério Público Esta-

dual, que solicitou a retirada 

dos imóveis. O objetivo é a 

interligação com a Rua 22 
de Novembro, que fica ao 
lado e cujo trecho marginal 

também será beneficiado 
com as melhorias a serem 

feitas, como o enrocamento 

de pedras que será colocado 

na margem, assim como foi 

feito entre os bairros Pedrei-

ras e Parque da Cidade. To-

das as famílias que ali viviam 

já haviam sido reassentadas 

e recebem aluguel social. As 

que ocupam outros imóveis, 

que ainda estão no local, es-

tão sendo cadastradas pela 
Secretaria de Habitação e 
Assentamentos Humanos, 

também para serem realo-

cadas por meio do mesmo 

benefício.

Campos destinará 48 veí-

culos extras, para reforçar o 

transporte público em Farol 

de São Tomé. A partir desta 
sexta (9), quando começa 

o “Carnaval de Todos Nós 

2024”, até segunda (19), de-

vido à prorrogação da pro-

gramação de verão, haverá 
13 ônibus e 35 vans fazendo 

a linha Campos/Farol.

A Prefeitura de Maricá, por 

meio da Secretaria de Edu-

cação, inaugurou nesta 
mais uma unidade de edu-

cação infantil em Itaipua-

çu. O Jardim de Infância 
Municipal Professora Mara 

Rejane Gomes Bueno, ou 

apenas Tia Mara, vai rece-

ber cerca de 200 crianças 

em tempo integral. 

A Prefeitura de Macaé 

realizou intervenções 

no Trapiche e em Glicé-

rio, visando o reforço e a 

melhoria da segurança 

e sinalizações viárias. Os 

trabalhos também visam 

a proximidade do Carna-

val, onde os distritos e 

localidades da serra re-

cebem mais turistas.

A Prefeitura de Saquarema 

montou um plano especial 

de atuação para o Carnaval 
na cidade. A força-tarefa 

envolve 215 agentes mu-

nicipais todos os dias nas 

ruas, de diversos setores, 

como Fiscalização de Pos-

turas, Proeis, Defesa Civil, 

Guarda Ambiental, Guarda 

Municipal e Salvamar. 

Secretários de SJB se reui-

niram para articular o de-

senvolvimento da 2ª etapa 

do “Captação de Recursos 
para o Desenvolvimento 

Socioeconômico”, que con-

tará com aulas práticas e 

teóricas sobre prestação de 
contas para funcionários 

de todas as secretarias mu-

nicipais a partir de abril.

Para manter o ordenamen-

to urbano e a segurança, Sa-

quarema contará com 2 ve-

ículos-guincho, 16 viaturas e 

4 motocicletas. Estão autori-
zados junto à Prefeitura para 

desfilar, de sexta (09) até ter-
ça (13), 43 blocos, além dos 5 

palcos que foram montados 

pela cidade voltados para o 

público infantil.

Kelly Maria / Divulgação

Anselmo Mourão

Previsão de um grande Dia D de combate ao mosquito

Famílias já haviam sido reassentadas

Inea renova frota das 
unidades de conservação

O Instituto Estadual do 
Ambiente (Inea) entregou, 
neste mês, 19 novos quadrici-
clos como parte do projeto de 
Fortalecimento das ações de 
proteção, monitoramento e fis-
calização nas Unidades de Con-
servação Estaduais. A iniciativa 
visa aprimorar as condições de 
fiscalização e monitoramento 
ambiental, essenciais para pre-
servar nossos recursos naturais.

“As unidades de conserva-
ção são nossos pontos focais na 
proteção do patrimônio am-
biental fluminense e investir na 
infraestrutura desses espaços é 
sinônimo de garantirmos a pro-
teção da nossa biodiversidade”, 
afirmou o vice-governador e se-
cretário de Estado do Ambien-
te e Sustentabilidade, Thiago 
Pampolha.

A chegada dos quadriciclos 
novos marca um avanço signifi-
cativo nas operações de conser-
vação ambiental, ampliando a 
capacidade de resposta do órgão 
ambiental às demandas de pro-
teção das unidades de conserva-
ção estaduais. Com mais de 60% 
da demanda ambiental atribuída 
à fiscalização e monitoramen-
to dessas áreas, a renovação da 
frota é crucial para fortalecer as 
ações de preservação ambiental 
em todo o estado.

“Com veículos atualizados 
e operacionais, o Inea garante a 
preservação dos recursos natu-
rais e o bem-estar da comunida-
de, promovendo uma atuação 
mais ágil e eficaz na proteção 
de nossos ecossistemas. A mo-
dernização da frota não só me-
lhora a eficiência das atividades 

de gestão ambiental, como 
também proporciona maior 
segurança e mobilidade para as 
equipes em campo”, explicou o 
presidente do instituto, Philipe 
Campello.

Além dos quadriciclos, o 
Inea distribui no último ano 
78 novas viaturas, incluindo 
os modelos Yaris e Hilux, entre 

as unidades de conservação. A 
medida reforça o compromisso 
do instituto em garantir a efi-
ciência operacional e a seguran-
ça das equipes responsáveis pela 
gestão dessas áreas protegidas. 
Ainda este ano, o instituto tam-
bém contará com embarcações 
novas, completando assim toda 
a cadeia de fortalecimento das 

atividades nas unidades.
O processo de renovação 

é conduzido pela Diretoria de 
Biodiversidade, Áreas Protegi-
das e Ecossistemas e pela Ge-
rência de Unidades de Conser-
vação como forma de agregar 
expertise e compromisso na 
execução das ações em prol do 
meio ambiente.

Instituto Estadual do Ambiente entregou 19 novos quadriciclos 
que auxiliarão fiscalização e preservação dos espaços naturais

Divulgação

Novos veículos irão aprimorar a fiscalização e o monitoramento ambiental

são Gonçalo vai distribuir preservativos

O feriadão do Carnaval che-
gou e é sempre bom esclarecer 
a população sobre as Infecções 
Sexualmente Transmissíveis 
(ISTs), incluindo a HIV. A 
coordenação do Programa Ist/
Aids e Hepatites Virais alerta 
para a importância de se prote-
ger e informa quais são os meios 
e onde encontrá-los em São 
Gonçalo. Durante a folia em São 
Gonçalo, os sete pontos da festa 
do Carnaval Raiz 2024 também 
terá distribuição de preservati-
vos masculino e feminino. 

É rotina, em São Gonçalo, a 
distribuição de preservativos – 
tanto masculino quanto femi-
nino – em todos os postos de 
saúde, clínicas, polos sanitários 
e PAMs durante os dias úteis da 
semana, das 8h às 17h. E, se al-
guém precisa fazer teste rápido 

para detectar se está com HIV, 
hepatites virais ou sífilis, tam-
bém há vários locais disponíveis 
(veja abaixo). Se for detectada 
alguma infecção sexualmente 
transmissível, o indivíduo será 
encaminhado para tratamento 
e acompanhamento nas unida-
des de referência da cidade. 

Quem fez sexo desprote-
gido (sem camisinha) e não 
quer ter dúvidas em relação 
à contaminação, pode reali-
zar a Profilaxia Pós-Exposição 
(PEP). O método para evitar a 
contaminação pelo HIV pode 
ser iniciado até 72 horas após 
a exposição da pessoa ao vírus. 
A medicação com anti-retrovi-
ral tem 98% de eficácia quando 
usada corretamente.

Quem quer evitar a conta-
minação por HIV/Aids, antes 

de ter exposição de risco, exis-
te a  profilaxia pré-exposição 
(Prep), que cria uma barreira de 
proteção contra o vírus HIV, 
tendo 98% de eficácia. O pro-
pósito é prevenir e não tratar ou 

curar a doença. A Prep não pro-
tege contra outras ISTs, como 
sífilis, clamídia e gonorréia. Ela 
é indicada para qualquer pessoa 
com mais de 15 anos e mais de 
35 quilos.

Renan Otto

Saúde reforça alerta para cuidados contra ISTs

Campos pede retomada de voos para o Rio
O prefeito Wladimir Ga-

rotinho, a convite do ministro 
dos Portos e Aeroportos, Silva 
Costa Filho, participou, nesta 
quinta-feira (8), da cerimônia 
de assinatura da outorga do 
Aeroporto Ernani do Amaral 
Peixoto, em Itaperuna, para a 
Empresa Brasileira de Infraes-
trutura Aeroportuária (In-
fraero). Na ocasião, Wladimir 
solicitou o apoio quanto à reto-
mada dos voos comerciais entre 
Campos e Rio de Janeiro, sus-
pensos desde outubro de 2023.

A cerimônia também con-
tou com a participação da se-
cretária de Turismo de Cam-
pos, Patrícia Cordeiro, e do 
subsecretário da pasta, Edvar 
Júnior. Na oportunidade, eles 
entregaram ofício ao ministro 

Silva Costa Filho e ao ministro 
do Turismo, Celso Sabino de 
Oliveira, no qual o município 
solicita uma reunião para deba-
ter a ampliação do Aeroporto 
Bartolomeu Lisandro e a reto-
mada dos voos para o Aeropor-
to Santos Dumont, no Rio de 
Janeiro.

“Estive hoje com o ministro 
de Portos e Aeroportos, Silva 
Costa Filho, falando sobre o 
aeroporto de Campos e das via-
gens suspensas entre Campos e 
Rio de Janeiro e do Rio de Ja-
neiro para Campos. Pedimos 
mais uma vez o apoio do minis-
tro para a retomada destes voos 
que são tão importantes para a 
economia de Campos e região”, 
comentou Wladimir.

Em resposta ao prefeito, o 

ministro Silva Costa Filho ga-
rantiu que, após o carnaval, irá 
se reunir com a presidência da 
Azul Linhas Aéreas para que os 
voos entre Campos e Rio de Ja-
neiro sejam retomados o quan-
to antes. “Parabenizo o prefeito 
Wladimir pela sua capacidade 
de trabalho e articulação. De-
pois do carnaval vamos falar 
com o presidente da Azul para 
que possamos retornar estes 
voos, tendo em vista o desen-
volvimento regional”, comen-
tou.

Segundo Patrícia, a valo-
rização do modal aéreo e as 
medidas sugeridas são de vital 
importância para o desenvolvi-
mento do turismo em Campos 
e nas regiões Norte e Noroeste 
Fluminense. Em sua avaliação, 

a suspensão dos voos para a ca-
pital do estado acarreta graves 
prejuízos econômicos e sociais, 
além de fragilizar a manuten-
ção de milhares de empregos e 
a geração de novos negócios e 
postos de trabalho.

“O transporte aéreo é fun-
damental para viabilizar e fo-
mentar a atividade turística em 
Campos e região, com forte im-
pacto no crescimento do trade 
e abertura de novos postos de 
trabalho. A interligação com a 
capital do estado viabilizará a 
conexão de Campos para todo 
o Brasil”, observa Patrícia. 

“A reivindicação vai ao en-
contro dos anseios do setor pro-
dutivo de Campos”, acrescen-
tou o subsecretário de Turismo 
de Campos, Edvar Júnior.

Circula em conjunto com: CoRREio PEtRoPoLitaNo E CoRREio sERRaNo
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Sesc RJ fará carnaval em 
quatro unidades da caiptal

Governo vai intensificar 
campanha da dengue na folia

Mais ajuda aos municípios fluminenses

Turismo I

Inauguração

Turismo II

Ordenamento

O Sesc RJ vai entrar na 

folia! Até terça (13) as uni-

dades da Tijuca, de Madu-

reira, Ramos e Copacaba-

na vão receber shows dos 

blocos de carnaval e rodas 

de samba. O público tam-

bém poderá se divertir 

com atividades educativas 

e recreativas. A entrada é 

gratuita em algumas uni-

dades e em outras custa 

de R$ 2 a R$ 4.

Além dos shows e cortejos 

dos blocos, o Carnaval Sesc 

2024 nessas unidades vai 

oferecer oficinas de ade-

reços e fantasia, purpurina 

biodegradável e de samba 

no pé, recreação esportiva, 

reflexologia podal, pintu-

ra facial, ponto de leitura 

com obras carnavalescas, 

além de intervenções lite-

rárias e com palhaços. A 

programação detalhada 

pode ser consultada no 

site do Sesc RJ.

O Governo do Rio vai apro-

veitar o Carnaval para 

lançar a campanha de 

combate ao mosquito 

transmissor da dengue. 

Nos dias de desfiles das es-

colas de samba, a Secreta-

ria de Estado de Saúde fará 

ações de conscientização 

para mobilizar o público 

da Marquês de Sapucaí, e 

fazer a mensagem dos “10 

minutos que salvam vidas” 

chegar também ao pú-

blico que assiste de casa. 

Equipes com a camisa da 

campanha estarão nas en-

tradas do Sambódromo 

com dispensers, sugerindo 

o uso de repelente contra 

mosquito aedes aegypti. 

Um vídeo de alerta contra 

a doença será exibido em 

nove telões da Avenida. O 

lema da campanha é “Go-

verno do Rio contra a den-

gue todo o dia”, e destaca 

ações de atendimento 

à população e apoio aos 

municípios na prevenção. 

Na abertura de cada dia 

de desfile, um cortejo vai 
exibir a faixa com o slogan 

da ação.

O governo comprou equi-

pamentos e insumos 

que estão sendo distri-

buídos aos municípios 

com maior incidência de 

casos, para a montagem 

de até 80 salas de hidrata-

ção, que terão capacidade 

para atender, ao todo, até 

8 mil pacientes por dia. O 

investimento é de R$ 3,7 

milhões. Além disso, a se-

cretaria está treinando 2 

mil médicos de emergên-

cias e profissionais de saú-

de para garantir o diag-

nóstico mais preciso e o 

tratamento correto, como 

também no atendimento 

às gestantes infectadas.

O prefeito Eduardo Paes, 

o presidente da Embratur, 

Marcelo Freixo, e o secre-

tário de Desenvolvimento 

Urbano e Econômico, Chi-

cão Bulhões, assinaram, 

nesta quinta (08), uma 

parceria monitoramento 

de dados em estatísticas 

do turismo carioca.

A Prefeitura do Rio inau-

gurou, na quinta (8), mais 

um Ginásio Educacional 

Tecnológico (GET) e um 

Espaço de Desenvolvi-

mento Infantil (EDI), em 

Curicica, na Zona Oeste. 

As obras do programa Fá-

brica de Escolas tinham 

sido paralisadas em 2016. 

A parceria é inédita e visa 

a construir a primeira ini-

ciativa baseada nas orien-

tações da ONU Turismo 

(antiga OMT) para o Mo-

nitoramento da Sustenta-

bilidade do Turismo, que 

servirá como base futura 

para outras cidades turís-

ticas no Brasil.

As operações de ordena-

mento continuam pela 

cidade. Nesta quinta, a 

Seop realizou mais uma 

operação nas areias da 

Praia da Barra e em uma 

das principais avenidas do 

Recreio dos Bandeirantes. 

Multas foram aplicadas e 

produtos apreendidos.

Divulgação

Divulgação

Blocos e grupos vão se apresentar até terça (13)

Agentes vão estar na Sapucaí orientando o público

POR MARCELO PERILLIER

Alunos municipais e estaduais 
já podem solicitar o Riocard
Cartão pode ser adquirido em lojas da empresa ou pela internet

Os estudantes que ingres-
saram este ano na rede muni-
cipal de educação do Rio já 
podem solicitar o Riocard Es-
colar. A recomendação é que 
os alunos (e responsáveis) não 
deixem para a última hora e 
garantam com antecedência o 
acesso gratuito ao transporte 
público. 

Os novos alunos devem 
ficar atentos ao passo a passo 
para a emissão da primeira. 
Após a confirmação da matrí-
cula em uma escola munici-
pal, os estudantes (e respon-
sáveis) podem procurar uma 
das lojas com atendimento à 
gratuidade da Riocard Mais 
(Campo Grande, Carioca, 
Méier ou Siqueira Campos), 
munidos dos seguintes do-
cumentos — documento de 
identificação oficial com foto 
ou certidão de nascimento (se 
for menor, o original); CPF 
(original); declaração escolar 
original, carimbada e assina-
da pelo diretor, com validade 
de 30 dias; e comprovante de 
residência original (conta de 
água, luz, gás ou telefone) 
dos últimos 90 dias —, onde 
será feita uma foto do aluno. 
Vale destacar que cópias dos 
documentos não serão acei-
tas, e a presença do estudante 
é obrigatória. Caso o aluno 
ainda não assine, deverá estar 
acompanhado do responsável 
(pai ou mãe, avô ou avó), que 
deve apresentar o seu docu-
mento de identificação ori-
ginal com foto. Se for avô ou 

avó, o documento do aluno 
deverá ser obrigatoriamen-
te a certidão de nascimento 
original. Com a confirmação 
de todos os dados, o cartão é 
confeccionado e entregue na 
hora ao estudante. É impor-
tante lembrar que o Passe Es-
colar é um benefício pessoal e 
intransferível, sendo proibido 
seu uso por outra pessoa que 
não seja o titular do cartão de 
gratuidade. 

Cartões reativados

Já os alunos que renova-
ram este ano a matrícula de-
vem continuar utilizando o 

mesmo cartão Passe Escolar. 
Não é necessário solicitar um 
novo, a não ser em casos de 
mau funcionamento ou per-
da. Os cartões serão reativa-
dos automaticamente no iní-
cio das aulas. Em 2023, mais 
de 150 mil cartões foram 
utilizados por estudantes mu-
nicipais, que realizaram mais 
de nove milhões de viagens 
gratuitas ao longo do ano, no 
sistema de ônibus. 

Rede estadual

Para os estudantes que 
estão matriculados na rede 
estadual de educação, já é 

possível solicitar o Vale Edu-
cação. O aluno pode procurar 
a secretaria da sua escola para 
captura da foto e o envio da 
solicitação à Riocard Mais. Se 
preferir, pode acessar o Site 
do Aluno e informar os dados 
pedidos pela Secretaria de 
Educação. No primeiro aces-
so ao site, será enviado um 
e-mail com o link para pros-
seguimento do cadastro (é 
importante que o e-mail ca-
dastrado na escola esteja cor-
reto). Atenção: o aluno deve 
incluir uma foto somente do 
rosto, sem acessórios e com 
fundo claro.

Divulgação

Alunos e responsáveis devem ir numa das unidades do Riocard para fazer o cartão

Bondinhos de volta aos trilhos
Governo finaliza primeira etapa da revitalização do sistema

A Secretaria de Transporte 
e Mobilidade Urbana, por meio 
da Central Logística, concluiu 
o primeiro trecho das obras 
de revitalização do sistema de 
bondes de Santa Teresa. As in-
tervenções iniciais foram rea-
lizadas na Rua Monte Alegre 
(entre as ruas Paschoal Magno 
e Constante Jardim), que in-
tegra o ramal Paula Mattos. O 
prazo de conclusão previsto é 
de um ano.

“É uma obra histórica, 
aguardada há anos pelos mo-
radores de Santa Teresa, que 
vai contribuir também para 
a revitalização do turismo no 
bairro. Mais de 40 mil pessoas 
serão beneficiadas. O Governo 
do Estado está agindo, buscan-
do soluções para destravar o 
sistema de mobilidade urbana 
em diversas frentes”, afirmou o 
governador Cláudio Castro.

A conclusão desta etapa 
representa um avanço no cro-
nograma da obra e já facilita a 
mobilidade pelo bairro. Com 
isso, a Central Logística aguar-
da a liberação do órgão respon-
sável pelas interdições para dar 
continuidade ao processo de 
modernização em outro trecho.

Até o momento, 145 me-
tros da via permanente foram 
totalmente reconstruídos; 230 
metros foram concretados; 230 
metros receberam novos trilhos 
e 230 metros estão sendo pre-
parados para receber a infraes-
trutura. Além disso, os três pri-
meiros postes de concreto foram 
instalados ao longo do trecho, 
substituindo os de ferro.

As intervenções, iniciadas 
na primeira semana do ano, in-

cluem a total reconstrução da 
via permanente, a modernização 
da rede elétrica e a reforma da 
oficina de manutenção. As me-
lhorias vão atender a uma antiga 
reivindicação dos moradores, 
com a retomada do trajeto ori-
ginal do sistema, incluindo os 
ramais Paula Mattos e Silvestre, 
desativados há mais de 10 anos.

“Esse tradicional e cen-
tenário transporte é um car-
tão-postal da cidade do Rio e 

merece os investimentos que 
está recebendo. Depois de 
mais de uma década, estamos 
aperfeiçoando o sistema e le-
vando muitas melhorias para 
moradores e turistas, e a ten-
dência é aumentar ainda mais 
o número de embarques. Te-
nho acompanhado as obras de 
perto e, nos próximos meses, 
vamos ter boas notícias para a 
população”, disse o secretário 
Washington Reis.

 Juan Vinícius/Setram

Secretário Washington Reis acompanhas as obras

Rock in Rio realiza sonho de jovem 
Seguindo a filosofia de 

sonhar e fazer acontecer, o 
Rock in Rio expressou sua 
gratidão a um fã especial que 
propôs alguns nomes de ar-
tistas para o festival seguindo 
a fundo a essência da curado-
ria e do que se vive na Cidade 
do Rock, com música para 
todos os gostos — já que des-
de 1985 o festival abraça uma 
ampla variedade de ritmos e 
estilos musicais, mostrando, 
logo em sua primeira edição, 
que busca a construção de 

um line-up diversificado. A 
lista compartilhada no “X” 
por Zico, em setembro de 
2023, trouxe uma surpreen-
dente coincidência. 

O jovem citou os nomes de 
Katy Perry e Gloria Gaynor em 
suas sugestões, sem saber que 
suas escolhas e seu sonho se 
tornariam realidade no festi-
val. Para celebrar essa conexão 
única entre o festival e seus se-
guidores dedicados, o Rock in 
Rio decidiu presentear Zico 
com um par de ingressos para 

testemunhar pessoalmente suas 
sugestões ganhando vida nos 
palcos da Cidade do Rock. Este 
gesto não apenas demonstra a 
gratidão do Rock in Rio pela 
paixão e dedicação de seus fãs, 
mas também enfatiza o com-
promisso do festival em honrar 
e reconhecer a voz de sua co-
munidade. 

Para a emoção tomar con-
ta de vez deste momento, 
Zé Ricardo, vice-presiden-
te artístico da Rock World, 
empresa que criou, organiza 

e produz o Rock in Rio e o 
The Town, compartilhou um 
vídeo comovente nas redes 
sociais do festival expressan-
do gratidão pelo carinho de 
Zico e destacando a impor-
tância da conexão do festival 
com seu público. Zé Ricardo 
ressaltou ainda que os artis-
tas anunciados não apenas 
representam a excelência mu-
sical, mas também os valores 
de humanidade, pluralidade 
e diversidade que são funda-
mentais para o Rock in Rio. 

Circula em conjunto com: CORREIO PETROPOLITANO E CORREIO SERRANO
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Município de Nilópolis 
promove ‘Carnaval Solidário’
APAE receberá doações para pessoas especiais e vítimas das chuvas

‘Carnaval Solidário’. Esse 
será o nome da Folia de Momo 
que será realizada pela Prefeitu-
ra de Nilópolis, por meio da Se-
cretaria Municipal de Cultura, 
de sábado (10/2) até terça-feira 
(13/2), com bailinho infan-
til no NiloKids e festa para os 
adultos. O grupo Dó Ré Mi Fáz 
Brincar vai animar os pequenos 
e, à noite, quatro dias serão em-
balados pelas bandas Valve e 
V-Trix, em dias alternados.

Em sintonia com o tema, 
a Associação de Pais e Amigos 
de Excepcionais (APAE), ong 
voltada para o atendimento das 
pessoas com deficiência intelec-
tual ou múltipla, estará na Praça 
dos Estudantes, no Centro, para 
receber doações de brinquedos 
e leite para os participantes da 
instituição e água para as famí-
lias afetadas pelas fortes chuvas 
que se abateram sobre a cidade. 
E também vai montar uma banca 
no Parque Natural Municipal do 
Gericinó com o mesmo objetivo.

A Corte Momesca - com o 
Rei do Carnaval, Marcos Lemos, 
a Rainha do Carnaval, Thatá Gá-

vea, a Musa Trans Bianca e a Prin-
cesa Rayele Melo - receberá a cha-
ve da cidade das mãos do prefeito 
Abraãozinho, no sábado à tarde, 
e tomará conta da folia até o final 
de terça-feira. O grande palco na 
Estrada Mirandela vai receber 
grupos que irão interpretar mar-
chinhas infantis à tarde e, à noite, 
será a vez dos adultos darem vazão 
à alegria carnavalesca.

A Secretaria de Desenvolvi-

mento Social está fazendo busca 
ativa entre as 48 famílias da cida-
de desabrigadas ou desalojadas 
por causa das enchentes. Eles 
terão prioridade caso queiram 
se inscrever para montar uma 
banca cadastrada pela Ordem 
Pública Municipal.

O credenciamento das crian-
ças para os bailes diários do Ni-
lokids será feito a partir das 14h, 
com distribuíção de mil pulseiras 

diariamente. A criançada precisa 
estar acompanhada dos pais ou 
responsáveis. Ali, os pequenos po-
derão entrar na arena às 15h, que 
estará montada para que possam 
se divertir com atividades criati-
vas, um DJ e a banda.

Os pequeninos que queiram 
, poderão tirar fotografias com os 
animadores fantasiados de perso-
nagens infantis. Um DJ vai fazer o 
aquecimento das criançada.

Divulgação

Baile de carnaval na Estrada Mirandela, no Centro; ponto mais movimentado da festa

Parque Natural é alternativa para 
quem não vai viajar no Carnaval

Um dos períodos mais aguar-
dados do ano, o Carnaval cos-
tuma ser o feriado com o maior 
movimento nas estradas. Mas 
para quem não quer encarar con-
gestionamentos, horas de viagem 
e prefere a calmaria em vez da 
folia, uma boa opção é o Parque 
Natural Municipal de Nova Igua-
çu. A unidade, aliás, irá funcionar 
normalmente neste Carnaval, fe-
chando somente na segunda-feira 
(12) para manutenção.

O Parque Natural Municipal 
de Nova Iguaçu, que completa 
26 anos em 2024, está localiza-
do no conjunto orográfico do 
Maciço do Mendanha formado 
pelas serras do Mendanha, Ge-
ricinó e Madureira. Ele é com-
posto por 1.100 hectares de área 
protegida da Mata Atlântica que 
rodeiam inúmeras cachoeiras e 
poços. A unidade também guar-
da flora e fauna da região, bem 
como, um patrimônio científico 
que expõe as estruturas subterrâ-
neas abaixo de vulcão tal como 
condutos subvulcânicos.

Há dois acessos ao parque. 
Um deles, o chamado Acesso Sul, 
pode ser feito por dois caminhos. 
Por Nova Iguaçu, pelo bairro 
Caonze, passando pelas ruas Ben-
jamim Chambarelli, Capitão Ed-
mundo Soares e Juvenal Valadares 
até chegar à Estrada da Cachoeira, 
onde fica a portaria. Ou então por 
Mesquita, no bairro Coreia. Ao fi-
nal da Avenida Brasil, basta cruzar 

uma pequena ponte que levará à 
Estrada da Cachoeira.

É no lado sul que estão loca-
lizadas diversos poços d’água e 
cachoeiras liberadas para o banho, 
entre elas a Véu da Noiva, onde 
também é possível a prática do ra-
pel. Para chegar até estes pontos o 
visitante percorre trilhas sinaliza-
das que contam parte da história 
de Nova Iguaçu, como a sede da 
Fazenda Dona Eugênia, construí-
da no século XIX, e as ruínas do 
clube Dom Felipe, que funcionou 
até meados da década de 1960.

Já no Acesso Norte, no Bair-
ro da Luz, também é possível 
fazer atividades mais radicais, 

como o voo livre de asa-delta e 
parapente, partindo da rampa 
existente da Serra do Vulcão, 
rapel negativo na Pedra da Con-
tenda e passeio de mountain 
bike. Atividades radicais ou vol-
tadas para a educação ambiental 
que sejam realizadas em grupo 
devem ser agendadas com ante-
cedência. A solicitação deve ser 
feita por e-mail: parquemunici-
pal@gmail.com.

O Parque Natural Municipal 
de Nova Iguaçu fica aberto ao pú-
blico de terça-feira a domingo, das 
8h às 16h. Para acessar é preciso 
apresentar documento original de 
identificação com foto.

Saiba o que não é 
permitido no parque:
• Entrar no parque com animais 
domésticos;
• Deixar lixo fora dos coletores;
• Danificar as sinalizações;
• Atear fogo;
• Entrar no parque com veículos 
automotores, exceto com auto-
rização;
• Mudas, plantas e flores em ge-
ral não podem ser retiradas do 
parque, exceto para fins cientí-
ficos e com autorização da ad-
ministração do parque;
• Montar barracas, acampamen-
tos e fogueiras, exceto com pré-
via autorização;
• Utilizar Fogareiros e churras-
queiras;
• Mergulhar de cabeça nos 
poços, cachoeiras e piscinas 
naturais;
• Provocar estampidos, emitir 
gritos ou barulhos, como caixas 
de som, que possam perturbar a 
fauna silvestre ou interferir na 
experiência de outros visitantes;
• Fazer marcações/pichações de 
qualquer natureza em elementos 
naturais e estruturas do parque;
• Acessar atalhos não autoriza-
dos ou áreas interditadas;
• Portar arma branca ou de fogo, 
atiradeiras, armadilhas, foices e 
similares;
• Usar produtos químicos (sa-
bonetes, shampoo, perfumes 
etc), exceto protetor solar e 
repelente.

Divulgação

Parque Natural Municipal de Nova Iguaçu

Na última quarta-feira (07), a 
Prefeitura de Japeri, por meio da 
Secretaria Municipal de Cultura, 
entregou os certificados para os 
agentes culturais da cidade con-
templados pela Lei Paulo Gusta-
vo (LPG). A cerimônia ocorreu 
na Biblioteca Municipal Carlos 
de Souza e reuniu dezenas de re-
presentantes da cultura japeriense 
que serão agraciados com o inves-
timento de cerca de 900 mil reais 
oriundos da LPG.

Ao todo, 63 certificados fo-
ram entregues aos agentes cul-
turais contemplados nos editais 
‘Japeri Nas Telas’ e ‘Cultura em 
Ação’ e 10 certificados foram 
distribuídos aos escolhidos pelo 

‘Prêmio Guandu’. A prefeita de 
Japeri, Dra. Fernanda Ontiveros, 
esteve presente na solenidade e 
enalteceu a importância do mo-
mento. “Entregar política públi-
ca de valorização do nosso povo 
sempre foi uma das nossas prio-
ridades. E a cultura é fundamen-
tal para este objetivo. Os agentes 
culturais de Japeri merecem esse 
reconhecimento e a nossa gestão 
permanecerá trabalhando todos 
os dias para fortalecer ainda mais 
a cultura e a arte do nosso muni-
cípio”, disse a gestora. 

O secretário municipal de 
Cultura, Jorge Braga Jr., desta-
cou que a certificação é mais uma 
importante etapa da Lei Paulo 

Gustavo na cidade. “A certifica-
ção é a garantia que esses projetos 
passaram por uma concorrência 
avaliada por profissionais da área 
da Cultura. Além do reconhe-
cimento através do prêmio, os 
editais de fomento vão garantir 
nos próximos meses a execução 
de 63 projetos que contarão com 
outros japerienses nas equipes de 
trabalho, sendo remunerados, 
gerando renda e fortalecendo a 
economia local. Além disso, a 
população japeriense terá aces-
so a esses projetos participando 
de oficinas culturais, exposições, 
eventos gratuitos ou assistindo 
aos filmes e produtos audiovisuais 
gerados através da Lei no municí-

pio”, pontuou. 
A artista Lara Miranda foi 

contemplada pelo edital ‘Cultura 
em Ação’. Para ela, o recurso será 
fundamental para os agentes cul-
turais de Japeri. “Eu trabalho na 
área do grafite e do audiovisual. 
Este investimento será primor-
dial para que muitos japerienses 
possam realizar seus sonhos e im-
plantar seus projetos. É a primeira 
vez que vejo algo desse tipo em 
Japeri, então estamos muito mo-
tivados”, apontou. 

Graças ao ‘Japeri Nas Telas’, 
serão produzidos sete videoclipes 
de artistas locais, 18 curta-metra-
gens, 5 média-metragens, uma 
produção de game.

Agentes culturais recebem certificado 

CORREIO DA BAIXADA

PRF apreende quase 
24 mil reais em Nova Iguaçu

Prefeitura de Meriti paga 
aposentados e pensionistas

Dever e obrigação da prefeitura

Ciclovia segura

Serviço itinerante de oftamologia

Na manhã desta quinta-

-feira (08), policiais rodovi-

ários federais em aborda-

gem a uma motocicleta, 

verificaram uma grande 
quantia em espécie em 

posse do condutor. A ocor-

rência foi na Rodovia Pre-

sidente Dutra.Equipe fazia 

fiscalização na Rodovia, no 
município de Nova Igua-

çu, quando avistou uma 

motocicleta com a placa 

quebrada. Foi realizada a 

abordagem, sendo cons-

tatado que o condutor não 

era habilitado. No decorrer 

da ação, foi verificado uma 
quantia significativa com 
o condutor da motocicleta, 

que não soube comprovar 

sua licitude. Em instituição 

bancária foram contabiliza-

dos quase 24 mil reais.

Após sucessivas cobranças, 

incluindo a nossa aqui no 

Correio da Manhã, a pre-

feitura de São João de Me-

riti finalmente depositou o 
décimo terceiro salário de 

aposentados e pensionis-

tas, na última quarta-feira 

(07). No entanto, através de 

um post nas redes sociais,  

o Sindicato Estadual dos 

Profissionais de Educação 
(SEPE-Meriti) afirmou estar 
recebendo denúncias de 

pagamentos incompletos, 

tendo sido encaminhadas 

à presidência do Meriti 

Previ. ‘’Com o recesso de 

Carnaval, a resposta só virá 

no retorno das atividades, 

na próxima semana. Até 

quando servidores(as) que 

tanto trabalharam nesse 

município sofrerão tama-

nho ultraje? Continuare-

mos na luta pela cobrança 

de direitos, mobilizando a 

categoria e denunciando 

a omissão desse governo 

que se exime da sua res-

ponsabilidade social’’, des-

tacou o sindicato na mes-

ma publicação em suas 

redes sociais.

Ao efetuar o pagamento 

de aposentados e pen-

sionistas, a prefeitura de 

Meriti não está prestando 

nenhum favor. A coluna 

observa alguns registros 

(especialmente em redes 

sociais) de figuras enalte-

cendo o feito, que acon-

teceu tardiamente, após 

diversas cobranças da cate-

goria e da imprensa. Agora 

o município precisa equa-

cionar o problema dos 

pagamentos que caíram 

pela metade. Já demorou 

a cair, e quando cai, vem 

a metade do pagamento? 

Inaceitável! E vamos seguir 

acompanhando.

A Guarda Municipal de 

Mesquita instaurou a 

“Operação Ciclovia Segu-

ra” para garantir a segu-

rança dos frequentadores 

das ciclovias da Avenida 

Baronesa de Mesquita 

e da Feliciano Sodré. A 

ação consiste no rema-

nejamento dos agentes 

para os horários de maior 

movimento de usuários, 

e conta com baseamen-

to preventivo que inicia 

às 05:30h da manhã, para 

resguardar os frequenta-

dores e proporcionar uma 

sensação de segurança. 

As patrulhas são compos-

tas com o reforço de duas 

viaturas, uma em cada ci-

clovia, das 17h às 23h.

O município de Magé ini-

cia uma nova etapa na 

saúde pública com o lan-

çamento do Programa 

Visão do Futuro. Esta ini-

ciativa disponibiliza uma 

unidade móvel oftalmo-

lógica equipada para per-

correr todas as unidades 

de saúde da cidade, ofe-

recendo exames básicos 

de visão, como a aferição 

de grau para a confecção 

de óculos. O serviço visa 

atender diariamente 40 

pacientes, divididos em 

dois turnos – matutino e 

vespertino, com 20 pesso-

as em cada período, fun-

cionando das 8h às 17h, 

durante todas as quintas-

-feiras ao longo do mês.

Divulgação

Reprodução

Equipe fazia fiscalização na Rodovia Presidente Dutra

Pagamento na conta de aposentados e pensionistas

POR CARLOS MARTINS

Circula em conjunto com: CORREiO PETROPOLiTaNO E CORREiO SERRaNO
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Por Gabriel rattes

A Câmara dos Vereadores de 
Petrópolis aprovou, em uma ses-
são realizada nesta quarta-feira 
(07), uma indicação legislativa 
para que seja anulada a licitação 
de quase R$ 11 milhões para 
contratar empresa para a cons-
trução do Pavilhão Niemeyer no 
Parque Natural Municipal Padre 
Quinha, na Avenida Ipiranga. O 
projeto, de autoria da vereadora 
Gilda Beatriz, utiliza argumentos 
financeiros e ambientais, relati-
vos à manutenção da vida animal 
da Mata Atlântica. “Sabemos 
que faltam moradias populares, 
os bairros de Petrópolis estão 
abandonados, alguns postos de 
saúde alagam com as chuvas e es-
tão sem estrutura. Vários equipa-
mentos importantes precisam ser 
reformados”, diz o documento da 
vereadora.

A licitação para a construção 
do Pavilhão teve resultado em 
dezembro de 2023, sendo ven-
cedora a empresa Engeprat En-
genharia e Serviços LTDA, pelo 
valor de R$ 10.283.709,30. Nela 
está incluída a reforma da ruína, 
que será transformada em um 
Centro de Operações do Parque, 

e a construção do Pavilhão.
Gilda explicou na sessão da 

Câmara que um dos pontos que 
incentivou a criação da indicação 
legislativa foi uma reunião rea-
lizada na Casa dos Conselhos. 
No qual, os participantes do 
Conselho Municipal de Meio 
Ambiente (COMDEMA) e o 
Secretário de Meio Ambiente se 
reuniram para debater o assunto 
do Pavilhão. Na ocasião, am-
bientalistas se mostraram contra 
a execução do projeto. Também 
participaram da reunião os verea-
dores Mauro Peralta e Domingos 
Protetor, que votaram a favor 
da indicação da vereadora Gilda 

Beatriz.
“Em 2022 passamos pela 

maior tragédia da nossa cidade e 
muita coisa ainda

precisa ser feita. A popula-
ção cobra respostas. Além disso, 
tomamos conhecimento que 
muitos ambientalistas são contra 
essa obra, alegando que o prédio 
tem muito vidro, o que poderá 
causar a morte de pássaros”, disse 
Gilda. “Gostaria de deixar claro 
que considero, sim, importante 
a realização desta obra, porém, as 
prioridades da nossa cidade neste 
momento são outras. Quase R$ 
11 milhões poderão ser utiliza-
dos para muitas coisas”, comple-

tou. Procurada, a Prefeitura não 
respondeu sobre a aprovação da 
indicação legislativa.

Reunião
Na reunião do COMDE-

MA, o Secretário de Meio Am-
biente de Petrópolis, Carlos 
Alberto Muniz, explicou que a 
cidade já havia ganho há alguns 
anos um projeto do arquiteto 
Oscar Niemeyer e que inicial-
mente era para o Jardim Botâni-
co do Rio de Janeiro. “Foi dado à 
cidade através do engenheiro que 
fazia todos os cálculos das princi-
pais obras dele. Esse projeto que 
já havia sido entregue há anos, 
nós resolvemos retomar para ver-
mos se ele se adaptava, ou não, ao 
nosso projeto de prosseguir com 
um equipamento que permitisse 
exercer um trabalho de educação 
ambiental”, disse Muniz.

Na ocasião, ainda foi votada 
uma proposta para o Conselho 
emitir uma nota de esclareci-
mento para a população. Com 
17 votos a favor, dois contra e 
uma abstenção, ficou decidido 
que o COMDEMA irá redigir 
e divulgar uma nota sobre todo 
o processo de implementação do 
projeto no município. 

Câmara pede cancelamento de 
licitação do Pavilhão niemeyer

Gabriel Rattes

Unidade integral de conservação fica no coração da cidade

Petrópolis: surto de dengue 
se concentra nos distritos
Em janeiro, casos já superam em 17,12% o total de 2023

Por Wellington Daniel

Petrópolis já registrou 130 
casos prováveis de dengue em ja-
neiro de 2024, segundo dados do 
Ministério da Saúde. Este núme-
ro já supera em 17,12% o total de 
registros de todo o ano de 2023, 
quando foram 111 casos. Apesar 
disso, a cidade ainda não foi in-
cluída na listagem de municípios 
que devem receber a vacina con-
tra a doença, a QDenga.

Segundo o médico infectolo-
gista e professor da Faculdade de 
Medicina de Petrópolis (Unifa-
se/FMP), Luís Arnaldo Magda-
lena, a situação é crítica princi-
palmente nas regiões de Corrêas, 
Nogueira e Itaipava. “Temos 
observado, sim, um aumento 
importante no número de casos 
no nosso município, inclusive, 
gerando hospitalizações”, disse.

Os dados de fevereiro ainda 
não estavam disponíveis no por-
tal do Ministério de Saúde até o 
fechamento desta reportagem. O 
médico infectologista, no entan-
to, alerta que os casos podem su-
bir nas próximas semanas. “Prin-
cipalmente por conta de chuva e 
temperaturas elevadas, o que fa-
cilita a transmissão do mosquito 
transmissor”, explicou.

Sintomas
O médico também alerta 

para os sintomas da doença. O 
paciente apresenta febre alta, aci-
ma de 38°C, por um período que 
costuma variar entre três a cinco 
dias. Também apresenta dores de 

cabeça, no corpo e nas juntas. Os 
casos também podem apresentar 
manchas vermelhas pelo corpo.

Em casos mais graves, a pes-
soa infectada pode apresentar 
dor na barriga de forte intensi-
dade, vômito, desmaio, pressão 
baixa e sangramento pela boca, 
ao evacuar e/ou ao urinar.

“Quando o paciente apresen-
tar esses sintomas, a dengue pode 
já ter se complicado. Lembrando 
que pode levar o paciente ao óbi-
to”, alertou Magdalena.

Prevenção
A melhor forma de prevenir a 

dengue é controlar a proliferação 
do mosquito transmissor, afirma 
o médico. O Aedes aegypti se 
aproveita da água parada para se 
reproduzir e também é responsá-

vel por transmitir a zika, chikun-
gunya e febre amarela.

“Evitar água parada, uso de 
repelentes para evitar picada do 
mosquito. Ou seja, o controle 
mesmo do mosquito transmis-
sor”, afirma o médico.

A orientação do Ministério 
da Saúde é que a população uti-
lize, ao menos, 10 minutos por 
dia toda a semana para eliminar 
os focos da dengue. Ou seja, fa-
zer uma “vistoria” em casa para 
retirar pontos de água parada. 
Mutirões comunitários também 
podem ser realizados.

Vacina
No início do mês, o governo 

federal também divulgou que 
trabalha para ampliar a produ-
ção da vacina contra a dengue, 

devido ao surto em diversas par-
tes do país. Devido à capacidade 
limitada de entrega das doses, foi 
necessário a restrição de municí-
pios em uma primeira remessa, 
sendo selecionados os que estão 
em regiões endêmicas. 

No estado do Rio, apenas 
municípios da Baixada Flumi-
nense tiveram acesso. Em todo 
o país, a expectativa é que apenas 
3,2 milhões de pessoas sejam va-
cinadas em 2023.

A vacina pode ser aplicada 
em pessoas de 4 a 60 anos, mas, 
neste primeiro momento, o Mi-
nistério da Saúde a disponibili-
zou apenas a indivíduos entre 10 
e 14 anos pelo SUS. Segundo a 
pasta, esta restrição e a escolha 
de poucos municípios se dá pela 
capacidade limitada da fabrican-
te. O público escolhido concen-
tra o maior número de hospitali-
zações pela doença.

“A vacina é importante, na 
medida que previne a ocorrência 
de casos graves e reduz o núme-
ro de internações e complicações 
relacionadas à dengue. Então, 
a vacina tem sua importância, 
sim, principalmente na redução 
de casos graves e mortalidade 
relacionada ao vírus da dengue”, 
afirmou o infectologista Luis Ar-
naldo Magdalena.

O Correio Petropolitano 
questionou a Prefeitura de Pe-
trópolis e o Ministério da Saú-
de sobre as medidas adotadas 
para combater a dengue. Até o 
fechamento desta edição, não 
houve resposta.

Divulgação

Agentes pedem cuidados redobrados com focos do mosquito

PETROPOLITANAS

Chuva deixa cidade em alerta 
nesta quinta-feira

Justiça cobra novo relatório 
de fiscalização da CPTrans

Projeto para crianças PCDs

Junho Alemão

Tratamento para acumuladores

A forte chuva que ocor-

reu em Petrópolis na tar-

de desta quinta-feira (08) 

provocou alagamentos 

em várias ruas da cidade. 

A Defesa Civil também 

acionou sirenes de mobi-

lização e pediu que mo-

radores se dirigissem a 

pontos de apoio na 24 de 

Maio, Vila Felipe e Cháca-

ra Flora.

De acordo com a Defesa 

Civil, a localidade da 24 

de Maio registrou mais de 

52 milímetros de chuva 

em apenas uma hora. Na 

Rua Monsenhor Bacelar, 

um buraco na pista pre-

judicou o trânsito. Outras 

regiões como Coronel Vei-

ga, Alto da Serra, Bingen e 

Castelânea também re-

gistraram alagamentos. 

O juiz da 4ª Vara Cível de 

Petrópolis, Jorge Martins, 

determinou que a Com-

panhia Petropolitana de 

Trânsito e Transportes 

(CPTrans) apresente re-

latórios analíticos sobre 

vistorias realizadas na em-

presa Cascatinha até às 

10h desta sexta-feira (09). 

Dentre outras exigências, 

a companhia deve apon-

tar as respostas dadas à 

viação em relação a solu-

ção dos problemas.

O magistrado ainda 

quer saber, detalhada-

mente, quais problemas 

foram apontados e leva-

ram a um dos status de 

aprovação com restrição 

e reprovação do veículo. 

Em caso de descum-

primento, a CPTrans será 

multada em R$ 200 mil. O 

diretor-presidente, Thia-

go Damaceno, receberá a 

cobrança de R$ 80 mil de 

punição e o chefe da divi-

são de transporte, Alexan-

dre Eduardo de Lima, será 

multado em R$ 20 mil.

A Câmara Municipal 

aprovou o Projeto de Lei 

de autoria da vereadora 

Gilda Beatriz que obriga 

espaços de recreação e 

de lazer infantil, de uso 

coletivo público ou pri-

vado, a permitirem a en-

trada e permanência de 

acompanhante de crian-

ças com deficiência ou 
mobilidade reduzida. A 

proposta foi criada em 

resposta a uma polêmica, 

onde uma criança com 

deficiência foi impedida 

de participar de uma co-

memoração, após o es-

paço de recreação de um 

shopping não permitir 

o acompanhamento de 

seu responsável. 

Além disso, os esta-

belecimentos ficam obri-
gados também a cum-

prirem o disposto na Lei 

Municipal 8.465 de 07 de 

outubro de 2022, que dis-

põe sobre a instalação de 

brinquedos adaptados 

para crianças com defici-
ência nas áreas de lazer.

A Câmara de Vereado-

res aprovou, nesta quinta 

(08), um projeto de lei que 

prevê a criação do “Junho 

Alemão”, em Petrópolis, de 

autoria do vereador Hingo 

Hammes (União). O objeti-

vo é prestigiar a cultura ger-

mânica, no mês em que se 

comemora a chegada dos 

colonos alemães, no dia 29. 

Também é nesse período 

em que se comemora a tra-

dicional Bauernfest.

Nesta quinta (08), foi 

aprovado um projeto de 

lei de autoria do vereador 

Domingos Protetor que 

institui, em Petrópolis, o 

“Programa de Atenção às 

Pessoas com Transtorno 

de Acumulação Compul-

siva de Animais”. 

A proposta busca fiscalizar, 
identificar, diagnosticar, 
avaliar, intervir estrategica-

mente, monitorar e dar as 

devidas providências para a 

redução dos riscos ineren-

tes aos casos de pessoas 

com transtorno de acumu-

lação compulsiva de ani-

mais. “O objetivo é garantir 

acesso ao tratamento mé-

dico adequado e coordenar 

uma assistência individuali-

zada a essa pessoa, além de 

assegurar o bem-estar dos 

animais sob sua tutela”, jus-

tifica o vereador.

Reprodução Redes Sociais

Sammirys Brandão

Chuva provoca alagamentos em Petrópolis

Audiência aconteceu nesta quarta-feira na 4ª Vara

POR LUANA MOTTA

A criação ou fortalecimento 
de núcleos de inteligência nas de-
legacias da Região Serrana, ao lon-
go do ano passado, para o comba-
te de crimes de roubos de celulares 
e veículos, vem diminuindo os 
índices de diversos crimes. A ini-
ciativa da Polícia Civil direciona 
agentes especializados para a co-
leta minuciosa de depoimentos, 
buscas de imagens de câmeras de 
segurança e demais diligências 
para a elucidação dos casos. Os 
policiais também ficam atentos 

em caso de falsa comunicação de 
crime, cometido para a suposta 
vítima receber o seguro do celular 
ou veículo de forma ilegal.

Os resultados desse traba-
lho podem ser observados nos 
dados divulgados pelo Instituto 
de Segurança Pública (ISP). Em 
2023, os roubos de rua apresenta-
ram uma redução de 14,5%, em 
comparação ao ano anterior. Os 
dados representam o menor va-
lor para o acumulado desde o co-
meço da série histórica, em 2003.

O diretor do 7ª Departa-
mento de Polícia de Área (DPA), 
delegado Márcio Braga, também 
ressalta a importância da integra-
ção das forças de segurança na 
redução significativa dos índices 
de criminalidade.

“O trabalho integrado possi-
bilita que os números de crimes 
sejam extremamente baixos, 
muitas das vezes até zerados. A 
cidade de Nova Friburgo, por 
exemplo, não apresenta roubo 
de carga há mais de dois anos e 

há mais de 100 dias não registra 
roubos de veículos”, disse.

Em 2023, a Região Serrana 
apresentou apenas 2 roubos de 
carga, contra seis registros no ano 
anterior. Já o latrocínio, roubo se-
guido de morte, não há nenhum 
caso há onze meses.

O ISP também registrou 
queda de 20,4% no total de rou-
bos em 2023, na comparação 
com o ano anterior. E houve au-
mento de 11,5% na recuperação 
de veículos roubados.

Polícia Civil cria núcleos de inteligência 

Circula em conjunto com: Correio PetroPolitano e Correio Serrano
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Conscientização I

Saúde Trânsito

Conscientização II

Com a temática da cons-

cientização estampada 

em cartazes – “Carnaval 

é Ser Igual”, “Não é Não”, 

“Diga Não a Todos os Ti-

pos de Violência”, e “No 

Bloco da Alegria o Tra-

balho Infantil Não Tem 

Vez” – a equipe técnica 

do Centro de Referên-

cia de Assistência Social 

(CRAS) Bonsucesso, da 

Secretaria Municipal de 

Assistência Social e Di-

reitos Humanos (SMAS-

DH) de Teresópolis, re-

alizou uma “manhã de 

Carnaval” voltada às fa-

mílias dos seus Serviços 

de Convivência e Forta-

lecimento de Vínculos 

(SCFV).

A equipe orientou os parti-

cipantes sobre os riscos de-

correntes das aglomerações 

típicas da festa de Momo, os 

sinais de violência e assédio 

que ocorrem durante es-

sas comemorações e como 

prevenir esse tipo de abuso.

Teresópolis divulgou o re-

sultado do exame micro-

biológico da qualidade 

da água em 13 fontes da 

cidade. Pelas amostras co-

letadas as fontes Brahma, 

Taumaturgo e Tijuca estão 

impróprias para consumo.

Teresópolis montou um es-

quema especial de trânsito 

no entorno dos locais onde 

o carnaval acontece até a 

próxima terça (13). As alte-

rações no trânsito e as vias 

alternativas podem ser con-

sultadas no aplicativo Waze.

Dicas importantes foram 

dadas em relação às crian-

ças, incluindo o combate ao 

trabalho infantil, e a identi-

ficação dos pequenos com 
plaquinhas contendo seu 

nome, o do responsável e o 

telefone para contato. 

Divulgação/Prefeitura

Dicas importantes foram dadas em relação às crianças

CRAS Bonsucesso promove 
conscientização para carnaval

CORREIO SERRANO

Produtor rural 

Ampliação 

Alistamento  militar São José 

Esporte 

Assistência 

LIMPEZA 

A Secretaria de 

Serviços Públi-

cos da Prefeitura 

de Nova Friburgo, 

com o apoio da Se-

cretaria de Obras 

e da Subprefeitura 

de Olaria, Cône-

go e Cascatinha, 

anunciou que es-

tará com um cro-

nograma operacional 

voltado para a limpeza antes, durante e depois dos 

desfiles e demais atrações do carnaval. As equipes de 
plantão estarão atuando nas principais vias e espaços 

de movimentação dos foliões no centro da cidade.

Prefeitura de Nova Fribur-

go anunciou o lançamen-

to da Festa do Produtor 

Rural 2024. Neste ano o 

evento acontecerá en-

tre os dias 4 e 7 de julho, 

sendo promovido pela 

Associação de Pequenos 

Produtores Rurais com o 

apoio da prefeitura. 

A Prefeitura Nova Fribur-

go deu início à ampliação 

do cemitério João de Ci-

mas, no distrito de Cam-

po do Coelho. As obras já 

começaram e, em breve, 

também será iniciada a 

reforma se estendendo a 

completa recuperação da 

capela do cemitério.

A Prefeitura de São José 

anunciou que, os jovens 

que completarão 18 anos 

em 2024 devem compare-

cer a Junta de Serviço Mili-

tar 064 de São José do Vale 

do Rio Preto - RJ, até o dia 

28 de junho para realização 

do alistamento militar que 

é procedimento obrigató-

rio. O alistamento pode ser 

feito de duas maneiras, pela 

internet ou presencialmen-

te. Os cidadãos nascidos 

em anos anteriores a 2006, 

mas ainda em débito com o 

serviço militar, devem pro-

curar a Junta Militar.

A Prefeitura de Paraíba do 

Sul anunciou que as ins-

crições do projeto Espor-

te Para Todos já iniciaram. 

Para efetuar a matrícula é 

preciso visitar a Secretaria 

de Esportes das 8h às 17h. 

As aulas começam no dia 19 

de fevereiro, com futebol às 

terças e quintas-feiras.

A Secretaria de Assistência 

Social e Direitos Huma-

nos de Três Rios informou 

que vai estar presente na 

Avenida Condessa do Rio 

Novo durante todos os dias 

do Carnaval para garantir 

os direitos e a proteção da 

população em situação de 

vulnerabilidade social.

EBMA

Bloquinho da limpeza

Baile de Carnaval no CaPS aD
Por Laís Lima*

Nesta quinta-feira (08), o 
CAPS AD de Nova Friburgo 
realizou um baile de carnaval 
com seus usuários na Praça Ge-
túlio Vargas  a partir das 14h, 
com um dos principais objeti-
vos trazer alegria e integrá-los à 
sociedade.

O Centro de Atenção Psi-
cossocial Álcool e outras drogas 

mais conhecido como CAPS 
AD acolhe e trata de usuários 
do SUS e seus familiares com 
prejuízos decorrentes do uso 
abusivo e dependente de Subs-
tâncias Psicoativas. 

O CAPS atende pessoas 
a partir dos 18 anos que apre-
sentam intenso sofrimento 
psíquico decorrente ao uso de 
crack, álcool e outras drogas, 
e outras situações clínicas que 

impossibilitem estabelecer la-
ços sociais e realizar projetos de 
vida. Os principais serviços do 
CAPS AD são: ações de assis-
tência(medicação, atendimen-
to individual, oficinas terapêu-
ticas, grupos de apoio, atenção 
familiar) e capacitação com 
profissionais para lidar com os 
dependentes .

Claudia Mafra, coordena-
dora do CAPS AD falou um 

pouco sobre a importância deste 
evento para seus usuários:” Esse 
será o nosso primeiro evento de 
carnaval com eles, será muito 
emocionante. O nosso principal 
objetivo é ingressá-los  de forma 
segura nesta festa tão linda pois 
são merecedores. Já estamos nos 
organizando para o ano que 
vem e que seja um evento maior 
do que esse ano”, disse. 

*Estagiária

Com orçamento maior, Câmara quer 
barrar investimentos da Prefeitura
Teresópolis prevê arrecadação recorde de mais de R$ 1 bilhão 

Depois de bater um recorde 
histórico elevando em mais de 
40% o orçamento da Prefeitu-
ra de Teresópolis, alcançando 
mais de R$ 1 bilhão previsto 
para 2024, o prefeito Vinicius 
Claussen tentará na Justiça bar-
rar uma manobra da Câmara 
Municipal de cortar os investi-
mentos na cidade. Neste ano, a 
Casa limitou o remanejamento 
do orçamento da Prefeitura a 
apenas 5%, o que pode impac-
tar diretamente os investimen-
tos em saúde e educação. Em 
anos anteriores, o Poder Execu-
tivo poderia modificar em até 
30% o orçamento para aplicar 
em projetos e programas.

Em 2021, o orçamen-
to do município foi de R$ 
697.076.124,02; já em 2022, su-
biu para R$ 771.906.060,18; em 
2023, o orçamento aumentou 
para R$ 916.665.850,55; e em 
2024, em um recorde histórico, 
Teresópolis prevê arrecadação 
de R$ 1.023.411.000,00. A inje-
ção na arrecadação nos últimos 
anos, fez com que aumentasse 
também o percentual de inves-
timentos em saúde e educação, 
áreas que são mais sensíveis e ne-
cessárias para a população.

Dados da Prefeitura mos-
tram quanto foi investido 
nos últimos anos nestas áreas, 
quando o percentual de re-
manejamento chegou a 30%. 
Em 2021, na saúde foram in-
vestidos R$ 220.546.152,66 
(31,64%), já na educação foram 
R$ 196.959.373,71 (28,26%). Já 
em 2023, quando o orçamento 
chegou a R$ 900 milhões, foram 

investidos R$ 292.793.329,89 na 
saúde e R$ 257.922.793,70 na 
educação dos teresopolitanos.

Para o prefeito, o objetivo da 
Câmara, ao travar o percentual da 
LOA, é que o Executivo fique “de 
pires na mão”, já que, todo rema-
nejamento que ultrapassar os 5%, 
deverá ser solicitado aos vereado-
res. A tentativa dos vereadores é de 
barganhar cargos e secretarias em 
troca das entregas à população.

Em anos anteriores, de 
2011 a 2017, por exemplo, a 
verba que poderia ser remaneja-
da poderia ser de até 50%. En-
tre 2021 e 2023, foi entre 20% e 
30%. Agora, em pleno ano elei-
toral, os vereadores limitaram o 
menor percentual possível.

Relembre o caso

No ano passado, no fim do 
ano legislativo, os vereadores 
votaram contra a emenda 
proposta pelo Executivo de 
manter o percentual de re-
manejamento do orçamento 
em 30%. Quando o projeto 
voltou ao Executivo para ser 
sancionado, o prefeito Vini-
cius Claussen vetou a emenda 
que previa 5%, devolvendo o 
projeto da Lei Orçamentária 
Anual (LOA) para a Câmara.

Neste ano, em sessão ex-
traordinária no dia 23 de ja-
neiro, os vereadores fizeram 
uma nova votação e cravaram 
o percentual de remaneja-
mento no menor percentual. 

Na ocasião, nas redes sociais, 
Claussen criticou a guerra 
política provocada pelos ve-
readores, sem citar especifi-
camente a votação. “Quem 
perde é o povo de Teresópo-
lis”, disse o prefeito. “A gen-
te pode divergir de projetos, 
construir, pensar diferente. 
Agora, afetar a população é 
um ponto crítico que não po-
demos aceitar”.

No ano passado, os verea-
dores também tentaram travar 
o percentual em 5% e tiveram 
que voltar atrás. Meses depois, 
a medida inviabilizou o pleno 
funcionamento das secretarias 
e foi necessário aumentar o re-
manejamento para 20%.

Reprodução

Quanto maior o orçamento, menor é o percentual de remanejamento aprovado 

Por Isabella rodrigues*

A festa do Produtor Rural 
2024, em Nova Friburgo, já tem 
data e local marcado. O evento, 
que é promovido pela Associa-
ção de Pequenos Produtores 
Rurais da Comunidade de São 
Lourenço (Aprosol) com apoio 
da Prefeitura, acontecerá de 4 a 
7 de julho, na Ceasa, em Con-
quista. 

Segundo as organizadoras, 
Pamela da Costa Silva e Lorena 
Correia  Schuenck, a ideia da 
festa surgiu tendo como obje-
tivo comemorar o Dia Nacio-
nal do Produtor Rural (28 de 
julho). A 1° edição aconteceu 
em 2017, contando com apenas 
um dia de comemoração. Com 
o crescimento do evento, novos 
patrocinadores e produtores in-
teressados, surgiu a necessidade 
de prolongar as festividades 
e negócios. Em 2023, a festa 
contou com a participação de 
800 trilheiros, na 1° edição do 
Trilhão Rural. Mais de 40 em-
presas apoiaram o evento, e 36 
empresas participaram, onde fo-
ram negociados cerca de R$16 
milhões (mais de 32 mil cupons 
confeccionados).

Em 2024, a 6°edição conta-

rá com quatro dias de evento. A 
programação tem início quinta-
-feira, de 19h às 1h, e de sexta-
-feira a domingo de 10h às 1h. 
Contando com diversas atra-
ções imperdíveis, como shows 
de artistas regionais e nacionais, 
concursos, cavalgada, área kids, 
o 2° Trilhão Rural (que este ano 
contará com o sorteio de uma 
moto CRF 0 Km), entre outros.

Os estandes apresentam a 

área de negócios com setor agrí-
cola, lojas de vestuário e acessó-
rios, máquinas, veículos, saúde e 
equipamentos. A gastronomia 
fica por conta dos estabeleci-
mentos locais, barracas típicas 
da região e cerveja artesanal. 
Vale ressaltar que a cada R$ 500 
em compras, o cliente tem di-
reito a 1 cupom, para concorrer 
ao sorteio de uma moto Bros 0 
Km, e outros prêmios. Na área 

do turismo, o evento promove 
o principal ponto turístico da 
região, o Parque dos Três Picos, 
que também é um dos apoiado-
res da festa.

Este ano, a expectativa é de 
que mais de 5 mil produtores 
participem do evento, além dos 
moradores da região, que sem-
pre marcam presença para pres-
tigiar a festa.

*Estagiária

nova Friburgo se prepara para 
a Festa do Produtor rural

Divulgação/Produtor Rural

Neste ano, a 6° edição contará com 4 dias de evento

Circula em conjunto com: CorreIo PeTroPoLITano e CorreIo Serrano
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Drable destaca final de obra
Prefeito fala de empenho de aliados em negociações do projeto

O prefeito Rodrigo Drab-
le, do Solidariedade, fez ques-
tão de agradecer nesta quin-
ta-feira, dia 08, os envolvidos 
nas obras do chamado Pátio de 
Manobras, que saiu do papel e 
finalmente será inaugurado. A 
obra é executada pelo DNIT 
(Departamento Nacional de 
Infraestrutura de Transpor-
tes), após o governo do presi-
dente Lula incluir o projeto 
como prioridade. 

- No TBT (uma espécie de 
lembrança publicada em redes 
sociais) de hoje nós comemo-
ramos as obras de conclusão 
da readequação ferroviária, 
que está sendo realizada pelo 
DNIT e que teve o envolvi-
mento de muita gente desde 
2017. Dia de agradecer a to-
das as diretorias do DNIT que 
passaram por lá, aos técnicos, 
aos deputados que fizeram a 
emenda de bancada que alo-
cou recurso - disse Rodrigo, 
citando nome por nome de de-
putados que fizeram emendas 
para a obra e brigaram para o 
projeto se exexutado.

Entre os políticos, os ex-de-
putados federal, com base em 
Volta Redonda, Deley de Oli-
veira e o Delegado Antônio 
Furtado, além da deputada fe-
deral  Laura Carneiro. Rodri-
go citou também Altineu Côr-
tes, Sostenes Cavalcante, Júlio 
Lopes, Daniela do Waguinho 
e Dr Luizinho. O prefeito res-
saltou a ajuda de “Áureo Ribei-
ro, entre outros”.

-É uma obra do Governo 
Federal que ficou abandonada 
e conseguimos retornar a todo 
vapor em 2019. O André Ce-

ciliano, que é o Secretário Na-
cional de Assuntos Federati-
vos, esteve comigo várias vezes 
e conseguiu incluir essa obra 
como uma das 100 Prioridades  
do Governo Federal, tendo me 
levado ao presidente Lula para 
garantir que isso acontecesse. 
Hoje a obra encontra-se na úl-
tima fase, onde teremos a con-
clusão do viaduto - explicou 
Rodrigo Drable.

A obra

A readequação ferroviá-
ria consiste em três grandes 
pontos: o agrupamento das 
linhas férreas no eixo central; 
a primeira avenida (que já está 
recebendo asfaltamento) co-
meçou próximo ao Córrego 
Cotiara, ao lado da Rua Pre-
feito João Chiesse Filho, passa 

sob o viaduto Doutor Didácio 
de Souza Fonseca, no Centro, 
seguindo até o bairro Barbará.

Após a conclusão do via-
duto próximo a Saint-Gobain, 
será possível iniciar as obras 
da segunda avenida, que terá 
um trecho parecido com a pri-
meira, porém se estenderá até 
a passagem de nível do bairro 
Saudade, margeando o Parque 
da Cidade, a prefeitura e o Par-
que Centenário.

As obras dão uma nova 
cara para Barra Mansa. Nes-
ta semana, por exepmplo, um 
trecho da nova avenida, que 
está sendo aberta às margens 
da linha férrea, está recebendo 
serviços de paisagismo e reflo-
restamento. Em outubro do 
ano passado, a Secretaria Mu-
nicipal de Meio Ambiente e 

Desenvolvimento Sustentável 
realizou o manejo da arboriza-
ção urbana na área central do 
município, com trabalhos de 
remoção de árvores exóticas da 
espécie leucena, que não são 
originárias da flora brasileira. 
De acordo com o secretário de 
Planejamento Urbano, Eros 
dos Santos, o serviço foi ne-
cessário por conta das obras de 
readequação ferroviária.

- A leucenas, além de não 
serem do nosso bioma (Mata 
Atlântica), possuem uma es-
trutura que danifica as cal-
çadas, manilhas e até os sis-
temas de drenagem. Diante 
disso, fez-se necessária a reti-
rada das árvores para que elas 
não causem avarias nas obras 
do Pátio de Manobras – con-
cluiu Eros.

Paulo Dimas/PMBM

Obras em Barra Mansa terão projeto de paisagismo em seu entorno

aman recebe cadetes de SP
A Academia Militar das 

Agulhas Negras (Aman) rea-
lizou a tradicional e marcan-
te cerimônia de entrada dos 
novos Cadetes pelo Portão 
Monumental, no dia 03 de 
fevereiro. Oriundos da Esco-
la Preparatória de Cadetes do 
Exército, em Campinas–SP, 
os 407 jovens integrantes da 
Turma 200 anos do Marechal 
Deodoro da Fonseca, enfim, 
tornaram-se cadetes.

Realizada desde 1944, a 

solenidade reafirma o compro-
misso com a tradição e a cren-
ça nos valores da Instituição. 
A cerimônia foi acompanhada 
pelos familiares e amigos que 
vibraram juntos por mais uma 
etapa superada na formação do 
futuro oficial combatente do 
Exército Brasileiro.

O comandante da Aman, 
General Vinicius, falou em 
determinação, espírito de cor-
po e camaradagem ao longo 
dos quatro anos de formação 

até a conquista do oficialato. 
“Ao passarem pelos portões de 
nossa bicentenária academia, 
os senhores passam a ostentar 
o título de cadete, integrarão 
o Corpo de Cadetes da Aca-
demia Militar das Agulhas 
Negras e repetem um gesto de 
596 Cadetes, que ingressaram 
pelos portões em 20 de março 
de 1944.  Muita coisa se passou 
nesta instituição, mas seus va-
lores e suas crenças continuam 
intactos”.

Resende busca título de 
‘Turismo de aventura’ 

A Alerj aprovou, nesta 
quinta-feira (8), em segunda 
discussão, o PL 487-A/2023, 
do deputado Tande Vieira 
(PP), que concede o título de 
Cidade do Turismo de Aven-
tura a Resende. O município 
é visitado por admiradores do 
turismo de aventura, como 
escalada, montanhismo, voo 
livre, paraquedismo, rapel, 
entre outras. Agora, o tex-
to segue para o Governador 
Cláudio Castro, que tem até 
15 dias para sancioná-lo ou 
vetá-lo.

Localizado na região tu-
rística das Agulhas Negras, 
no Médio Paraíba, Resende, 
que faz divisa com São Paulo 
e Minas Gerais, destaca-se ain-
da por abrigar uma natureza 
exuberante propícia à prática 
de caminhadas, escaladas e 
saltos de paraquedas em uma 
das melhores áreas de salto do 
Brasil. Além da Cachoeira da 
Fumaça, situada na Área de 
Proteção Ambiental da Serra 
da Mantiqueira, o município 
abriga a Área de Proteção Am-
biental (APA) da Serrinha do 
Alambari; e o Parque Estadual 
da Pedra Selada. 

Em 2023, Tande Vieira 
também protocolou projeto 
de lei na Alerj que determina 
o tombamento da Cachoeira 
da Fumaça como Patrimônio 
Ambiental, Social e Turístico 
do Rio de Janeiro. A Cachoei-
ra é formada pelo Rio Preto e 
considerada a maior do Estado, 
com 2 km de extensão e 200 
metros de queda. Seu nome faz 

alusão ao espetáculo natural 
proporcionado pela queda em 
época de cheia do rio, que pro-
duz uma bela e densa fumaça 
líquida.

O PL recebeu parecer favo-
rável das Comissões de Cons-
tituição e Justiça, de Turismo 
e de Assuntos Municipais e 
Desenvolvimento Regional da 
Alerj.

Riotur

Região tem paisagens belíssimas e atrai turistas

A Nissan está com 100 
vagas abertas para o Pro-
grama Jovem Aprendiz 
2024 no Complexo Indus-
trial de Resende. São as 
seguintes oportunidades: 
Assistente Administrati-
vo (25 vagas); Inspetor de 
Produção Automotiva (20 
vagas); Operador de Ma-
nutenção Eletromecânica 
(20 vagas) e Técnico em 
Eletromecânica (35 vagas). 
Os interessados em partici-
par devem atender aos se-
guintes requisitos: Residir 
nas seguintes cidades da 
região Sul Fluminense do 
estado: Resende, Itatiaia, 
Porto Real, Quatis, Volta 
Redonda ou Barra Man-
sa; Ter entre 15 e 21 anos 
de idade; Possuir Ensino 
Médio completo ou estar 
cursando a partir do 2º ano 
(somente no caso do curso 
de Técnico em Eletromecâ-
nica); Possuir disponibili-
dade para cumprir a carga 
horária do programa;não 
ter sido Aprendiz na Nis-
san nos últimos seis meses.

As inscrições já estão 
abertas e vão até 16 de feve-
reiro e os candidatos podem 
se inscrever através do link 
do programa Jovem Apren-
diz. As aulas no SENAI têm 
início no dia 08 de abril de 
2024. 

Criada em 2014, a ini-
ciativa visa oferecer opor-
tunidades para jovens in-
teressados em darem seus 
primeiros passos no univer-
so automotivo. A formação 
teórica é ministrada pelo 
SENAI de Resende, parcei-
ro da Nissan. Nesta etapa, 
os jovens adquirem as habi-
lidades essenciais e se prepa-
ram para trabalharem com 
profissionais experientes.

Nissan tem 
100 vagas 
para ‘Jovem 
aprendiz’

CORREIO DO VALE

Pré-candidatura de Bruno 
Marini deve sair este mês

Expansão de fábrica em 
Itatiaia gera 200 empregos

Processo contra prefeito é arquivado

Prazo para julgamento chega ao fim

Rico acervo histórico

Festa pode virar patrimônio do Rio

O empresário Bruno Marini 
está confiante na sua pré-
-candidatura à prefeitura 
de Barra Mansa, que deve 
ser lançada ainda esse 
mês. Na semana passa-
da,as executivas estaduais 
dos partidos Novo e PRTB 
decidiram formar uma 
frente em Barra Mansa em 
apoio a pré-candidatura 
do empresário Bruno Mari-
ni à prefeitura nas eleições 

municipais de outubro. In-
titulada “Frente Partidária 
Mudança Inteligente”, ela 
foi criada baseando-se em 
cinco temas centrais: “ino-
vação e tecnologia a servi-
ço da vida e do desenvolvi-
mento, saúde em primeiro 
lugar, educação para o fu-
turo, direitos iguais a todos 
os cidadãos e fim dos privi-
légios e mordomias com o 
dinheiro público”.

O prefeito de Itatiaia, Irineu 
Nogueira, do MDB, se reuniu 
esta semana com diretores 
da Ibrame, Paulo Martins e 
Luciano, que anunciaram 
a expansão da empresa de 
metais que fabrica e co-
mercializa vários produtos 
em cobre e alumínio. Serão 
gerados  200 empregos 
ainda este ano. “Também 

discutimos sobre a parceria 
para a reforma do Colégio 
Ana Elisa Lisboa Gregori e o 
cumprimento da nova lei de 
incentivo fiscal. Seguimos 
trabalhando duro em prol 
do município e posso adian-
tar que vem muita coisa 
boa por aí”, disse o prefeito 
Irineu, sem dar detalhes dos 
novos projetos.

Aliás, o prefeito de Itatiaia 
está aliviado para fazer a 
sua pré-campanha à ree-
leição. É que o pedido de 
impeachment contra ele 
na Câmara Municipal foi 
arquivado esta semana, 
após uma decisão judicial 

que suspendeu a sessão, 
marcada para segunda-
-feira, dia 05, que votaria 
o processo. A defesa do 
prefeito entrou com um 
mandado de segurança 
que foi aceito pela Vara 
Única de Itatiaia.

Como na segunda-feira, 
dia 05, completou os exa-
tos 90 dias, prazo previsto 
para julgamento e aná-
lise do processo, houve 
o arquivamento. Irineu 
Nogueira era investiga-
do por quebra de decoro 

por injúria racial, após ser 
acusado de chamar a fun-
cionária de uma padadria 
de “negrinha”. O caso teve 
repercussão nacional e o 
pedido de impeachment 
foi feito, na época, por 
uma vereadora do PT.

Desde 2013, a Festa de São 
Benedito é realizada na Igre-
ja Matriz da cidade, que reú-
ne um rico acervo histórico, 
e conta com a cerimônia de 
subida e descida do mastro 
de São Benedito na presen-
ça de fiéis e devotos. A Festa 
teve origem em 1652 no Con-
vento Franciscano de São 
Bernardino. A partir de 1928, 
passou a ser realizada na 
Igreja Matriz e, em 1985, foi 
realizada na Igreja do Carmo, 
não tendo mais um templo 

fixo para realização, voltando 
à Matriz somente em 2013. “A 
Festa de São Benedito em 
Angra dos Reis completou 
370 anos, em 2022, e já faz 
parte do calendário da cida-
de, reunindo milhares de fiéis 
que, todos os anos, saem às 
ruas em procissão para agra-
decer as graças alcançadas. 
A programação reúne, ain-
da, alvorada festiva, missas, 
almoço, feira com barraqui-
nhas e uma série de outras 
atividades”, disse Célia. 

A Festa de São Benedito re-
alizada em Angra dos Reis 
pode virar Patrimônio His-
tórico, Cultural e Imaterial 
do Estado do Rio de Janei-
ro. O  projeto, da deputada 
Célia Jordão, foi aprovado 
pela Alerj esta semana e 
agora segue para sanção 
ou não do governador 
Cláudio Castro. Conside-

rado o segundo padroeiro 
da cidade, depois de Nossa 
Senhora da Conceição, São 
Benedito possui milhares 
de fiéis em Angra dos Reis 
e seu dia é comemorado 
sempre na segunda-feira 
após o Domingo de Páscoa, 
quando é feriado municipal 
e realiza-se uma extensa 
programação religiosa. 

Divulgação

Divulgaçao

Empresário Bruno Marini é pré-candidato à Prefeitura

Irineu Nogueira verifica detalhes de projeto de fábrica

POR SONIA PAES

Circula em conjunto com: CoRReio PeTRoPoliTaNo e CoRReio SeRRaNo
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Bloco da Vida é atração de 
Carnaval neste sábado

Compostagem apresenta 
resultados em Quatis

Detalhes do tratamento

Planos para 2024

Matinê

Bloco

Matinê II

Bloco II

O Bloco da Vida, consa-
grado como o maior bloco 
carnavalesco da Melhor 
Idade da região, desfila 
neste sábado (10), às 20h, 
na Vila Santa Cecília, em 
Volta Redonda. A con-
centração acontece na 
Rua 43, próximo ao Clu-
be Umuarama, e o desfi-
le segue da Praça Brasil 
em direção ao antigo Es-
critório Central da CSN, 
pela Rua 14. A folia ainda 

conta com matinê, a par-
tir das 15h, embaixo da 
Biblioteca Municipal Raul 
de Leoni, com som mecâ-
nico e animação para as 
crianças. Após o desfile do 
Bloco da Vida, o mesmo 
local vai sediar um baile 
carnavalesco com banda 
ao vivo. No dia 24, o bloco 
da Melhor Idade desfilará 
como anfitrião da escola 
campeã do Grupo Espe-
cial do Carnaval carioca.

O projeto “Compostagem 
Quatis” está apresentan-
do resultados positivos no 
tratamento de resíduos 
no município. Uma equi-
pe da Secretaria de Sus-
tentabilidade e Ambiente 
(SMSA) realizou uma visi-
ta no Centro de Atenção 
Psicossocial (CAPS) e na 
Residência Terapêutica 
(RT) durante essa semana. 

O objetivo era verificar o 
manejo das composteiras, 
que foram instaladas em 
outubro do ano passado 
nas unidades do Depar-
tamento de Saúde Mental 
de Quatis. De acordo com 
a Secretaria, o manejo da 
compostagem vem sen-
do feito de maneira ideal 
pelas equipes das unida-
des.

Segundo o chefe da Divi-
são de Resíduos Sólidos, 
Gabriel Ribeiro, uma das 
composteiras utilizadas 
no CAPS já está próxi-
ma de sua capacidade, 
chegando a 250 litros de 
resíduos. Este tipo de tra-

tamento ocupa menos 
espaço no Aterro Sanitá-
rio e pode, futuramente, 
utilizar o composto gera-
do para manutenção de 
jardins, hortas e outros 
cuidados com diversas 
espécies de plantas.

Neste ano, a Prefeitura de 
Quatis realizará a instala-
ção de mais composteiras 
do projeto. Na segunda 
fase, escolas da Rede Mu-
nicipal de Ensino também 
terão as suas compos-

teiras e iniciarão o trata-
mento de seus próprios 
resíduos orgânicos, além 
de servir como material 
de estudo sobre a área de 
educação ambiental para 
os alunos.

Quatis divulgou a progra-
mação de matinê do Car-
naval 2024, que acontece-
rá no centro da cidade e 
nos distritos. Os eventos 
contam com recreação 
infantil da “RecreAÊ”. Nes-
te fim de semana, haverá 
matinês às 17h no distrito 
Falcão e às 16h na Praça 
Dr. Teixeira Brandão.

O enredo deste ano será 
“A arte da vida consis-
te em fazer da vida uma 
obra de arte”. O Bloco 
entrará na avenida com 
quatro carros alegóricos; 
comissão de frente; por-
ta-bandeira e mestre-sa-
la; rainha da bateria; e 50 
destaques. O intérprete 
será João Felipe.

Na próxima semana, as 
atividades seguirão. Du-
rante a segunda-feira (12), 
a matinê acontecerá às 
17h, no distrito Ribeirão 
de São Joaquim. A pro-
gramação se encerra na 
terça-feira (13), com mais 
uma matinê na Praça Dr. 
Teixeira Brandão, no Cen-
tro, às 16h.

O bloco terá 500 compo-
nentes divididos em dez 
alas: “Dança”, “Xilogravu-
ra”, “Música” (com os 60 
componentes da bate-
ria), “Histórias em Quadri-
nhos”, “Literatura”, “Pintu-
ra Rupestre” (com as 40 
baianas), “Escultura”, “Fil-
mes”, “Dançando na Chu-
va” e “Arquitetura”.

Divulgação

Divulgação

Grupo também será anfitrião do Grupo Especial

Prefeitura planeja ampliar o projeto em 2024

VR fiscaliza focos de dengue 
em hospital abandonado
Força-tarefa inicia após denúncia em vídeo nas redes sociais

Após circulação de vídeo 
nas redes sociais que denun-
ciou uma caixa d’água a céu 
aberto no terraço do antigo 
Hospital São Camilo, na Vila 
Santa Cecília, a prefeitura de 
Volta Redonda realizou uma 
força-tarefa contra dengue e 
criadouros do mosquito Aedes 
aedypti nas instalações do lo-
cal abandonado entre a quarta 
(07) e quinta-feira (08). Na fis-
calização, ficou constatado uma 
grande quantidade de mosqui-
tos adultos, sendo necessária a 
aplicação do fumacê Ultra Bai-
xo Volume (UBV).

Segundo a coordenadora da 
Vigilância Ambiental, Janaína 
Soledad, que está ligada à Se-
cretaria Municipal de Saúde 
(SMS), os agentes vistoriaram 
parte do prédio – onde estavam 
várias pessoas em situação de 
rua – e constataram que o lo-
cal apresentava várias situações 
de risco. Por isso, uma equipe 
da Secretaria de Infraestrutura 
(SMI) esteve no prédio ainda 
na quarta-feira para iniciar o 
serviço de limpeza, com o es-
vaziamento da caixa d’água, re-
tirada de entulho e eliminação 
de possíveis focos. A Secretaria 
Municipal de Ordem Pública 
(Semop) também foi ao local 
para apoio.

“A ação foi realizada já na 
manhã desta quinta-feira com 
os agentes utilizando o UBV 
costal, terminando de elimi-
nar possíveis situações de ris-
co”, declarou Janaína Soledad, 
acrescentando que, ainda no 
período da tarde, a SMI retor-
naria ao prédio para concluir a 

limpeza e retirada de entulhos. 
O secretário municipal de 

Ordem Pública, tenente-coronel 
Luiz Henrique Monteiro Barbo-
sa, reforçou que moradores de-
vem fazer as ações de prevenção. 
“A melhor forma de nos prote-
germos é não deixar o mosqui-
to nascer. E para conseguirmos 
vencer esta guerra, precisamos do 
auxílio de todos na eliminação da 
água parada do ambiente. Dez 
minutos na semana para vistoriar 
a casa e o quintal já é o suficien-
te contra o Aedes aegypti”, disse 
Luiz Henrique.

Outras vistorias
A Vigilância Ambien-

tal destaca que o Recreio do 

Trabalhador, também locali-
zado na Vila Santa Cecília, é 
vistoriado regularmente por 
suas equipes e pela própria 
equipe da CSN (Companhia 
Siderúrgica Nacional), já que 
a área é de propriedade parti-
cular. 

Ainda no bairro, a prefei-
tura também confirmou que 
a obra de expansão do Sider 
Shopping, também é cons-
tantemente vistoriada pelos 
agentes de endemia.

Para denunciar possíveis fo-
cos de dengue, os moradores da 
cidade podem entrar em con-
tato pelo número 156 ou dire-
tamente com a Vigilância Am-
biental, de segunda a sexta, das 

08h às 16h, pelo número (24) 
99233-4480.

Reforço
Na quarta-feira (07), a prefei-

tura divulgou que contará com 
drones para identificar os focos 
do mosquito, que é transmissor 
da dengue, chikungunya e zika e 
vistoriar caixas d’águas destampa-
das. Ainda, a prefeitura vai dispo-
nibilizar uma tela de proteção, a 
fim de evitar que as caixas d’água 
sejam focos para o mosquito. 

Além dessas novas ações, 
a prefeitura está investindo na 
aquisição de seis novos fuma-
cês UBV (Ultra Baixo Volume) 
para intensificar os trajetos nos 
bairros.

Divulgação/Internet

Vídeo mostra terraço do antigo Hospital São Camilo cheio de água parada

 O Instituto Social Simião 
sofreu vários danos devido ao 
temporal ocorrido no último 
dia 28 de janeiro, em Volta Re-
donda. A unidade, que fica no 
bairro Santa Cruz, soma mais 
de 27 mil reais de prejuízo por 
conta da forte chuva que gerou 
grande perda para os alunos, 
que iniciariam as aulas e seus 
cursos já neste mês de fevereiro.

Vídeos divulgados no Ins-
tagram do instituto mostram 
que parte do telhado foi com-
prometida com o vendaval 
ocorrido no dia, mas outras 
perdas já foram contabilizadas 
na unidade, de acordo com 
o pastor auxiliar Mauro José 
Maestrini dos Santos, que atua 
no instituto há 15 anos.

“Foi retirada parte do te-
lhado junto com o forro. As lu-
minárias quebraram e os equi-
pamentos de som também. A 
estrutura onde fornecemos 
os cursos teve todo telhado 
arrancado, houve dano nos 
computadores do nosso labo-
ratório, boa parte dos livros da 
biblioteca também foram da-

nificados pela chuva junto com 
o material didático”, relatou o 
pastor auxiliar.

No momento, o instituto 
não tem condições para con-
tinuar suas atividades, nem 
outro local para atender a po-
pulação, por isso as primeiras 
reformas que devem ser neces-
sárias são a reestruturação do 
telhado com o forro, da pintu-

ra, da parte elétrica, além das 
mobílias para as salas.

“Toda a programação, não 
apenas cursos, como os aten-
dimentos psicológicos, acon-
selhamentos jurídicos e outros 
atendimentos do instituto es-
tão suspensos até que nós con-
sigamos reestruturar todo o 
ambiente. Só sobrou um espaço 
limitado para fazer atividades, 

mas não será suficiente para 
atender as classes”, comentou 
Mauro.

Arrecadação 
Durante a semana, o insti-

tuto foi em busca de um orça-
mento para as possíveis obras 
e apenas a reforma do telhado 
ficará acima do valor de 27 mil 
reais.

Com isso, o instituto está 
promovendo uma campanha 
de arrecadação para que toda 
a população de Santa Cruz e 
de outros bairros ajudem na 
recuperação da unidade para 
que as atividades retornem o 
quanto antes. Interessados em 
contribuir nas reformas, po-
dem fazer transferência via Pix 
pelo CNPJ do instituto que é 
o 37.615.337/001-13 ou para 
mais informações, entrar em 
contato pelo WhatsApp (24) 
99282-2432. O Instituto So-
cial Simião, que está localiza-
do na Estrada Santa Cecília do 
Ingá, realiza projetos sociais 
há 30 anos para moradores do 
bairro Santa Cruz.

instituto Social precisa de ajuda para 
reforma após estrago de chuvas

Divulgação

Unidade no bairro Santa Cruz perdeu parte do telhado

Na última terça (06) em 
Barra Mansa, foi sediado o lan-
çamento da 6ª edição da Carti-
lha do Consumidor, produzida 
por integrantes da Comissão de 
Defesa do Consumidor (CDC) 
da Seccional do Rio de Janeiro. 
As novas atualizações da car-
tilha abordam temas contem-
porâneos, como e-commerce, 
hipervulnerabilidade, superen-
dividamento e proteção de da-
dos pessoais. O município foi 
a primeira cidade do estado do 

Rio a sediar a solenidade.
Ana Tereza Basilio, vice-

-presidente da Ordem dos 
Advogados de Barra Mansa 
(OAB-BM) ponderou a im-
portância da atualização da 
cartilha. “Essa revisão é um tra-
balho  árduo dos membros da 
Comissão e esclarece temas im-
portantíssimos do Direito do 
Consumidor, além de informar 
a sociedade sobre seus direitos e 
o respeito às garantias legais es-
tabelecidas”. 

Na oportunidade, o se-
cretário-geral e presidente da 
Comissão do Direito do Con-
sumidor da OAB-BM Aloizio 
Perez, analisou que a pandemia 
da Covid-19 mudou as relações 
de consumo. “Com o distan-
ciamento social imposto pela 
doença, o comércio virtual se 
consolidou e muitos cidadãos 
ainda hoje desconhecem as re-
gras do e-commerce”.

Para corroborar com a aná-
lise de Aloizio, o presidente da 

Comissão de Defesa do Con-
sumidor  da OAB-RJ, Tarcisio 
Amorim, avaliou que o Códi-
go de Defesa do Consumidor 
tem pouco mais de 30 anos e 
que diversas transformações 
acontecem nesse período. “Te-
mas como comércio eletrônico, 
superendividamento, hipervul-
nerabilidade , [...] entre outros, 
necessitavam de aprofunda-
mento e maiores esclarecimen-
tos para toda a classe e também 
a população”.

oaB-BM lança Cartilha do Consumidor

Circula em conjunto com: CoRReio PeTRoPoliTaNo e CoRReio SeRRaNo
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Bares e restaurantes esperam 
faturar mais neste Carnaval

Em entrevista, o presidente da Abrasel no Rio de Janeiro, fala das 
expectativas do setor e de sua importância para a economia local

por luiz Voltolini

Pesquisa da Abrasel realizada no fi-
nal de janeiro com empresários do setor 
de bares e restaurante do Rio de Janeiro 
revela que 33% dos estabelecimentos 
vão abrir suas portas durante o Car-
naval. E que desses, 65% esperam ter 
aumento de faturamento, 29% devem 
faturar o mesmo e apenas 6% avaliam 
faturar menos do que o Carnaval pas-
sado. A média esperada de aumento em 
relação a 2023 é de 15% e em relação a 
um fim de semana normal, o aumento 
esperado é de 17% em média.

Ao falar sobre os resultados da pes-
quisa, Pedro Hermeto, presidente da 
Abrasel — Associação Brasileira de 
Bares e Restaurantes no Rio de Janeiro, 
lembra que o período carnavalesco é 
extremamente importante para o fatu-
ramento do setor.”O Carnaval sempre 
foi um momento crucial para o nosso 
setor, especialmente após os desafios re-
centes. Estamos otimistas que este ano 
trará um impulso necessário para os ne-
gócios, refletindo o espírito vibrante do 
Rio de Janeiro”, afirma.

Ele lembra que a pesquisa revelou 
ainda que em dezembro do ano pas-
sado 34% tiveram prejuízo, resulta-
do 10% maior que o de novembro de 
2023. “44% das empresas têm dívidas 
em atraso, sendo que dessas, 70% de-
vem impostos federais, 44% impostos 
estaduais, 44% empréstimos bancários, 
32% encargos trabalhistas e previden-
ciários, 32% fornecedores de insumos, 
27% serviços públicos, como água, gás, 
energia elétrica. Além disso, 21% estão 
com o aluguel atrasado, 15% taxas mu-
nicipais e outros 15% devem a fornece-
dores de equipamentos e serviços.

Para Hermeto, os pequenos em-
preendedores desempenham um papel 
crucial no Carnaval, contribuindo sig-
nificativamente para a economia local. 
“Apesar dos desafios enfrentados, como 
o endividamento mencionado, há um 
otimismo cauteloso. A importância do 
Carnaval varia, mas muitos veem como 
uma oportunidade vital para melhorar 
os resultados financeiros”, diz.

O Carnaval no Rio de Janeiro é re-
ferência em todo o Brasil e atrai turistas 

do Brasil e do mundo. “Ele é conhecido 
também por sua extensão, começando 
uma semana antes e estendendo-se por 
alguns dias após os desfiles oficiais na 
Sapucaí. A previsão de negócios per-
manece alta durante todo o período 
festivo, com um aumento esperado no 
faturamento, refletindo a contínua atra-
ção de turistas e o prolongado interesse 
nas festividades”.

Em relação aos pequenos negócios, 
ele afirma que os pequenos empreende-
dores desempenham um papel crucial no 
Carnaval do Rio de Janeiro, contribuin-
do significativamente para a economia 
local. “Apesar dos desafios enfrentados, 
como o endividamento, há um otimis-
mo cauteloso. O Carnaval é muito im-
portante na opinião da maioria, e muitos 
veem as festividades carnavalescas como 
uma oportunidade vital para melhorar 
os resultados financeiros”, afirma.

Em relação ao número de empregos 

que estão sendo criados ele comenta 
que por enquanto a pesquisa da Abrasel 
RJ não especificou números exatos. “É 
evidente que a expansão das operações 
dos bares e restaurantes para atender à 
demanda aumentada resulta na neces-
sidade de mais mão de obra, sugerindo 
um impacto positivo na criação de em-
pregos temporários. 

Comentou também que sobre o 
setor de alimentação fora do lar, o le-
vantamento da Abrasel Rio indica uma 
expectativa de aumento de faturamen-
to de 15% em relação ao ano passado. 
“Embora não tenhamos dados especí-
ficos para outros setores, é razoável su-
por que áreas como hotelaria e serviços 
também se beneficiem significativa-
mente, dada a afluência de turistas e a 
intensificação das atividades comerciais 
durante o Carnaval”, afirma.

Entretanto ele reforça que com base 
nas informações disponíveis, os bares e 
restaurantes são tradicionalmente bene-
ficiados no período do carnaval. “Espe-
cialmente considerando que 77% dos es-
tabelecimentos do Rio planejam operar 
durante o Carnaval e uma grande maio-
ria espera aumentar o faturamento. Nos-
so setor é fundamental para a experiência 
do Carnaval, atendendo tanto aos consu-
midores locais quanto aos visitantes”.

Pedro Hermeto comenta também 
sobre o apoio oferecido pela prefeitura 
e pelo do governo do Estado do Rio de 
Janeiro aos empreendedores. “Éessen-
cial que haja uma colaboração contínua 
entre os setores público e privado para 
maximizar o potencial do Carnaval, ga-
rantindo infraestrutura adequada, segu-
rança e promoção dos eventos para atrair 
ainda mais visitantes”.

Afinal, o Carnaval é uma época de 
vital importância para os pequenos em-
preendedores no Rio de Janeiro. “Além 
de ser uma tradição cultural rica, a fes-
tividade representa uma oportunidade 
única de aumento de receita após meses 
desafiadores. Para muitos, esse período 
pode ajudar a equilibrar as contas e ini-
ciar o ano com uma perspectiva finan-
ceira mais positiva. É um momento em 
que a cidade inteira se une, destacando a 
força e a resiliência do nosso setor e da 
nossa comunidade”, conclui.

Reprodução/Linkedin

O HotéisRIO realizou, no Wind-
sor Marapendi Hotel, sua reunião de 
diretoria, na qual foram debatidos 
temas como incremento na seguran-
ça, impactos do G20 no setor e mo-
bilização pela manutenção do Perse.

A importância de ações de seguran-
ça para a melhoria das condições do 
turismo carioca foi ressaltada pelo pre-
sidente do HotéisRIO, Alfredo Lopes.

“A instalação de cabines da PM na 
Orla da Barra e em frente à emissora 
Record permitirão incrementar a se-
gurança no bairro sendo que, no caso 
da TV, é resultado da muito bem-vin-
da parceria entre iniciativa privada e 
poder público”, disse Lopes.

O comandante do 31º BPM, te-
nente-coronel PM Alexandre Felix 
Barbosa, concordou com Lopes e fez 
um balanço do rápido crescimento da 
região nos últimos 15 anos.

“Uma parte do comércio do Cen-
tro do Rio migrou para cá, o que trou-
xe melhorias na urbanização, mas tam-
bém eventuais problemas. A abertura 
de vias de acesso como a Transolímpi-

ca, o túnel da Grota Funda e as linhas 
de BRT facilitam a vida dos cidadãos 
de bem, mas também a circulação de 
marginais. O combate ao crime ficou 
mais complexo, mas a liderança da 
nossa corporação está nos apoiando e 
destinando reforços, como mais efeti-
vos e equipamentos”, disse o coman-
dante do 31º BPM.

Ações do G20
Os impactos positivos do G20 tam-

bém estiveram na pauta. O coordena-
dor geral adjunto de Relações Interna-
cionais e Cooperação da Prefeitura do 
Rio de Janeiro, Bruno Neele, revelou 
como estão os preparativos para o En-
contro de Chanceleres que acontecerá 
nos dias 21 e 22 de fevereiro. 

“As delegações estão um pouco 
atrasadas na realização de reservas, 
mas isso deve se regularizar logo após 
o Carnaval”, disse Bruno. 

A superintendente do HotéisRIO, 
Theresa Jansen, lembrou que o calen-
dário das reuniões do G20 está em 
atualização e pode ser consultado no 

aplicativo de eventos da entidade.

Pressão pela Perse
Paulo Michel, presidente da ABIH-

-RJ, falou da importância da presença 
de hoteleiros no ato de mobilização em 
defesa da manutenção do Perse, marca-
do para de 5 a 7 de março, em Brasília.

“Temos que ir com uma delega-
ção numerosa para impressionarmos 
deputados e senadores, por meio da 
Frente Parlamentar do Turismo. Já 
conseguimos descontos em hospeda-
gens em hotéis e, também, em passa-
gens aéreas. Essa é a hora de fazermos 
um esforço para garantirmos um be-

nefício que está ajudando nosso setor 
a se recuperar das perdas da pandemia 
de Covid-19”, salientou Paulo.

Outras pautas
Os coordenadores dos fóruns 

realizados pelo HotéisRIO também 
fizeram apresentações das ativida-
des desenvolvidas. Ricardo Barreiro, 
coordenador do Fórum de Seguran-
ça e gerente de Prevenção de Riscos e 
Perdas da Rede Windsor de Hotéis, 
ressaltou que os números mostram 
que o Rio de Janeiro não está entre as 
cidades mais perigosas do Brasil. “Es-
tamos trabalhando em programas de 

reconhecimento facial e de combate a 
crimes dentro dos hotéis para aumen-
tar a sensação de segurança e melhorar 
a imagem da cidade”. 

Já Teresa Guimarães, uma das 
coordenadoras do Fórum de Recur-
sos Humanos e diretora de RH da 
Rede Hilton, falou sobre o desenvol-
vimento de uma pesquisa para auxi-
liar na contratação de profissionais. 
“Fazer um levantamento de forma 
metódica trará informações muito 
úteis. Nossos encontros nos fóruns 
são importantes pois permitem que 
façamos esse tipo de networking, 
que geram resultados concretos”.

Hotelaria debate 
G20, Perse 
e segurança 
pública

Divulgação

Paulo Michel, da ABIH-RJ; Alfredo Lopes, do HotéisRIO; e o comandante do 31º BPM, Alexandre Félix

circula em conjunto com: cORREiO pETROpOliTaNO E cORREiO sERRaNO

Tomaz Silva/Agência Brasil

Donos de restaurantes e bares esperam enorme movimentação nos próximos dias no Rio

O Carnaval 

sempre 

foi um 

momento 

crucial para o 

nosso setor” 

pedro Hermeto
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Festa para o 
anjo Gabriel

A casa de festa AlphaVip lotou para o aniversário de 25 anos 
de um anjo chamado Gabriel. Cercado de grande emoção, fa-
milares, amigos e admiradores celebraram a data coroando uma 
vida cheia de vitórias, numa luta travada por todos há mais de 15 
anos. Festa linda e merecida para esse guerreiro que muito nos 
ensina, sempre com um belo sorriso estampado no rosto. 

Teve Valsa!Na animada Pista de Dança

Interação no Túnel de Leds Interação na foto 360º A festa é do Gabriel mas o presente é nosso!

A satisfação dos pais, Silvio e Márcia A linda família Bastos, Marcia, Silvio, Maria Luíza e Gabriel

Hora dos Parabéns!Gabriel com a mãe Márcia Schanuel Bastos

Fotos/Miguel Muga

Posando com os personagens

@ofi cialviniciusfernandes

Vinicius FernandesVinicius Fernandes
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@pablokling

Pablo Kling
*Jornalista especializado em turismo

Petrópolis no Carnaval:
roteiro sob medida,
do sossego à folia!

DivulgaçãoDivulgação

Baile do Preto e Branco foi sucesso.  Assim como nas edições passadas, o evento pré-carnavalesco mais 

famoso da cidade, o baile do Preto e Branco, do Clube Petropolitano, foi sucesso de público e animação.  

Este ano quem comandou o palco foi a Escola de Samba Acadêmicos do Salgueiro.

Pousada Parador Santarém, em Itaipava

E m meio à diversida-
de de experiências, 
Petrópolis surge 
como o destino ideal 
para um Carnaval 
único, proporcio-

nando desde passeios tranquilos até 
um pouquinho de agitação da folia de 
Momo. Nessa cidade que mescla his-
tória, natureza exuberante e charme 
peculiar, a oferta de hospedagens se 
destaca pela singularidade e variedade. 
A ocupação hoteleira já marca 78,59%, 
que representam 5 mil dos 6,5 mil lei-
tos da rede ocupados e a expectativa 
é de subir mais pontos percentuais à 
medida que o Carnaval se aproxima, 
dados do Petrópolis Convention & 
Visitors Bureau (PC&VB).

A cidade também vibra com blo-
quinhos de embalo, celebrações nos 
shoppings e centros comerciais, além de 
restaurantes e bares que oferecem atra-

ções musicais envolventes. Seja em bus-
ca de sossego ou da efervescência da fo-
lia, Petrópolis se destaca como o destino 
completo para todos os gostos durante 
o período carnavalesco. “Petrópolis 
proporciona isso: quem é de sossego ga-
rante a paz; quem quer um meio termo 
pode curtir e depois retornar para a sua 
hospedagem e curtir a calmaria”, com-
pleta o presidente do PC&VB.

As hospedagens vão do Centro 
Histórico até o distrito da Posse, de 
característica mais rural assim como 
Secretário, Brejal e Araras. Cada uma 
reserva surpresas para quem se hos-
peda na cidade e os próprios hotéis 
e pousadas já são, por si, só atrações. 
Elas agregam ainda elementos espe-
ciais que fazem da experiência em Pe-
trópolis ser completa e única.

A Casa Marambaia, situada em 
Corrêas, por exemplo, transporta o 
visitante para um experiência de tran-

quilidade e encontro com a natureza. 
O complexo celebra a culinária local, 
oferecendo pratos e produtos orgâ-
nicos da região. Além disso, conecta 
as crianças ao mundo encantador da 
vida rural por meio de uma fazendi-
nha. Bem próximo do centro urbano, 
é como se fosse um portal se abrindo 
para um mundo paralelo.

No mesma localidade, de Cor-
rêas, fi ca a Pousada da Alcobaça, um 
dos mais antigos estabelecimentos do 
gênero na cidade. E ela também faz o 
hóspede se transportar para as mais 
ternas memórias, por ter um caracte-
rística de ‘casa de vó’, com aconchego, 
sossego, muito espaço e sem falar no 
cenário que proporciona um entarde-
cer especial, convidando os hóspedes 
a aproveitarem momentos de sereni-
dade e contemplação.

Já Araras é um charmoso e não me-
nos badalado distrito de Petrópolis, 
endereço de muitos artistas, situado a 
aproximadamente 20 km do centro da 
cidade. Rodeado por natureza exube-
rante, Araras encanta com suas paisa-
gens serranas, trilhas cênicas e atmosfera 
tranquila. A região é conhecida por suas 
pousadas aconchegantes, restaurantes 
encantadores e eventos culturais.

A Pousada das Araras oferece pa-
cotes especiais de Carnaval, incluindo 
eventos como chá da tarde, música 
ao vivo, degustação de espumante, 
feijoada, sala de jogos, chopp e massa-
gem. Já Pousada La Belle Bruna, tam-
bém em Araras, servirá uma deliciosa 
feijoada em sistema buff et no domin-
go de Carnaval aberto ao público, 
proporcionando uma experiência gas-
tronômica irresistível.

E como Petrópolis tem uma sur-
presa em cada canto, destaque também 
o acolhedor Vale das Videiras. Uma 
encantadora região rural marcada por 
paisagens deslumbrantes, cachoeiras 
serenas e uma exuberante natureza. A 
localidade oferece uma atmosfera sere-
na e é conhecida por suas aconchegan-
tes pousadas, trilhas para caminhadas, 
passeios culturais e a oportunidade 
de desfrutar de um Carnaval longe da 
agitação urbana. É lá que fi ca o Galpão 
Caipira experiência única de hospe-
dagem, longe da confusão da cidade 
grande. Com aconchegantes suítes de-
coradas em estilo rústico chique, o lo-
cal oferece uma gama de serviços e pro-
dutos, desde gastronomia até passeios 
guiados. Lá, há bikes para locação, spa 
de massagens, armazém e lojinha com 
produtos artesanais locais.

EC Corrêas anuncia pacotão 
de reforços para 2024

Capitão e camisa 10, Tuty, está de saída do clube, anunciado no Concórdia Futsal

Por Gabriel Rattes

O Esporte Clube 
Corrêas vem 
movimentan-
do o mercado 
da bola nesses 

últimos meses. Além de estar 
anunciando a saída de jovens 
atletas para potências do futsal 
nacional, o clube de Petrópolis 
anunciou um pacotão de refor-
ços para a disputa dos campeo-
natos de 2024. Entre eles está o 
fi sioterapeuta Marcelo Tinôco, 
que já passou pela Confede-
ração Brasileira de Atletismo 
(CBAT), Equipe Pé de Vento 
e também pelo Centro Inter-
nacional de Reabilitação Nil-
ton Petrone (fi sioterapeuta que 
atendia ao Ronaldo Fenômeno). 

Desde o fi m de janeiro, o clu-
be de Petrópolis vem anuncian-
do reforços essenciais para a dis-
puta das competições do ano de 
2024. Até o momento, dez atle-
tas já foram anunciados: Fabiano 
Morais (goleiro); Juan Gomes 
(ala canhoto); Maycon Moreira 
(ala/fi xo); João Pedro Rabel-
lo (ala/fi xo); Rafael Sixel (ala/
pivô); Carteirinha (ala/fi xo); 
Guilherme Werneck (pivô); Ro-
naldo Luiz (fi xo); Jackson Oli-
veira (fi xo); e o atleta promovido 
da base, Juan Sá (ala/pivô). 

Alguns dos atletas que já es-
tavam vestindo a camisa do clu-
be, tiveram contratos renovados. 
São eles: Guilherme Souza (ala/
fi xo); Nakata (ala/pivô); Bana-
neira (ala/fi xo); Paulo André 
(ala/pivô); Joãozinho (ala ambi-
destro); Batata (ala/pivô); Juan 
Kochen (goleiro).

Todos eles estarão a coman-
do do ainda treinador, Josefat 
Neves (Bahia). Juntamente com 
o auxiliar Felipe Andrade, coor-
denador Robson Boller e os su-
pervisores de futsal, Felipe Ber-
nardes e Diego Gastaldel.

Jogadores de saída
Neste último mês, três atle-

tas profi ssionais de futsal, do EC 
Corrêas, foram anunciados em 
clubes da Série Ouro do Campeo-
nato Paranaense de Futsal, com-
petição fi liada à Confederação 
Brasileira de Futsal (CBFS) e que 
contém clubes de grande expressi-
vidade no cenário nacional. Caio 
Barbosa e Vinicius Marçal foram 
contratados pelo CAD Futsal e 

Yago Schmid pelo AAEMA. 
O capitão do elenco, Paulo 

Vitor Paranhos, mais conhecido 
por Tuty, também está de des-
pedida. O atleta, que foi cam-
peão Carioca (2022), Supercopa 
(2022), Estadual (2023) e foi 
peça fundamental na disputa da 
Taça Brasil (2022), irá vestir as 
cores do ACF/Concórdia Futsal. 
“Muito feliz por esse novo desa-
fi o. Sucesso não é acidente. É tra-
balho duro, perseverança, sacrifí-
cio e acima de tudo, amor pelo o 
que você faz ou está aprendendo a 
fazer”, afi rmou o atleta. 

O presidente e fundador do 
projeto do futsal profi ssional do 
Corrêas, Alex Tinoco, rasgou 
elogios ao jogador. 

“Palavras não serão sufi cien-
tes para agradecer o que o nosso 
capitão fez pelo nosso projeto 
nestes três anos juntos. Líder do 
início ao fi m do processo, mesmo 
antes de ser capitão. Sempre foi 
um dos bons exemplos da equipe. 
Feliz que sua dedicação rendeu 
frutos e você vai voar mais alto”, 
disse. “Gratidão, gratidão e grati-
dão. Corrêas sempre tratou com 
muito respeito e os frutos estão 
chegando. Você foi e será para 
sempre nosso ídolo. Voa Capita”, 
completou o presidente. 

Preparação Física
Também foram anunciados 

reforços na área de preparadores 
físicos e comissão técnica. Entre 

eles, o fi sioterapeuta Marcelo Ti-
nôco. Atualmente o profi ssional 
possui um Centro de Fisiotera-
pia e Assessoria Esportiva (Ce-
fae), mas já passou pela Confe-
deração Brasileira de Atletismo 
(CBAT), Equipe Pé de Vento e 
também pelo Centro Interna-
cional de Reabilitação Nilton 
Petrone. Nilton que foi fi siotera-
peuta do ídolo do futebol brasi-
leiro, Ronaldo Fenômeno.

Juntamente com Marcelo 
Tinôco, o estagiário Pedro Oc-
tavio, conhecido por P10, inte-
gra a equipe. P10 é formado em 
Educação Física e estuda fi sio-
terapia, mas já exerceu papeis 
importantes no Laginha Fute-
bol Clube. O estagiário já foi 

auxiliar técnico e preparador 
físico nas categorias de base do 
clube. Nele, foi campeão mu-
nicipal nas categorias sub 15 e 
17, e segundo colocado na Taça 
Rio sub 11.

Com a renovação do tam-
bém estagiário, João Quene-
lato, a equipe de preparação 
física está completa. “Estamos 
muito felizes em poder contar 
com um dos grandes profi ssio-
nais na área da Fisioterapia no 
futuro com toda certeza. Obri-
gado João por acreditar que no 
esporte sua carreira pode lhe 
trazer um crescimento fora da 
casinha. Obrigado por pensar 
diferente e colher frutos des-
te comportamento”, enfatizou 
Alex Tinoco. “Siga em frente 
trabalhando e se preparando, 
seu processo será o que lhe fará 
um grande profi ssional”.

Já para auxiliar na prepara-
ção de goleiros, Kennedy Sou-
za, foi contratado para agregar 
ao profi ssional Tiago Luiz. 

Projeção para 2024
Neste ano, o EC Corrêas 

vem em busca do tricampeona-
to Estadual, e então se classifi -
carem, ao fi nal do ano, para a 
Supercopa de Futsal. Campeo-
nato que garante a tão sonhada 
vaga da Taça Brasil de Futsal ao 
campeão. “O ano de 2023 foi 
fantástico para o clube. Neste 
ano vamos continuar brigan-
do para estar no topo. Somos 
a 1ª e/ou 2ª melhor equipe do 
estado. Variando entre essas 
duas posições, de semestre em 
semestre, com o Magé Futsal”, 
afi rmou Alex Tinoco.

Divulgação/EC Correas

Time petropolitano anuncia dez novos atletas, renovação de contratos e reforço na equipe técnica preparatória
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‘Ouviu um NÃO?’ campanha 
contra assédio às folionas

Especialistas dão dicas de segurança para mulheres no carnaval 2024

por leandra lima* 

 

O c a r n a v a l 
é uma das 
maiores fes-
tas que reúne 
milhares de 

pessoas no país. A festividade 
se tornou a cara do Brasil, mo-
vimenta a economia, gera em-
pregos e dá destaque ao cenário 
artístico, com os desfiles de 
escolas de samba e outras ativi-
dades. Por mais vantagens que 
carnaval traga, também se tor-
na um espaço perigoso para os 
corpos femininos, que desejam 
aproveitar a folia em seguran-
ça. Segundo um levantamento 
do Instituto Locomotiva, 50% 
das mulheres brasileiras já so-
freram assédio sexual durante a 
festa, e 73% delas têm receio de 
passar por essa situação pela a 
primeira vez ou novamente. O 
estudo aponta ainda que essas 
proporções são mais altas en-
tre mulheres negras, chegando 
a considerar 52% e 75%, res-
pectivamente, dessa parcela da 
população. 

Na pesquisa, também 
aponta que 60% das mulheres 
compartilham a mesma per-
cepção de que o carnaval atual 
é tão arriscado quanto o pas-
sado, em relação ao crime de 
assédio.  Além disso, 97% das 
entrevistadas pelo o Instituto, 
relataram que as campanhas 
de combate ao crime são fun-
damentais para o compartilha-
mento de informações. Nesse 
quesito o Governo do Estado 
do Rio de Janeiro, dá destaque 
a essas campanhas e apoia os 
movimentos de combate cria-
dos por mulheres. O lema do 
carnaval deste ano é intitulado 
“Ouviu um NÃO? Respeite a 

decisão”, a ação já está em sua 
segunda edição e se espalha  
pelos municípios do interior 
do estado, como Três Rios, Te-
resópolis e Nova Friburgo.

O slogan da campanha - 
Ouviu um NÃO? Respeite a 
decisão -, também dá nome 
ao protocolo criado pela Se-
cretaria de Estado da Mulher 
em 2023, com o objetivo de 
garantir mais segurança às 
mulheres em grandes eventos, 
shows, boates, bares e restau-
rantes. O documento traz uma 
série de recomendações, como 
a instalação de iluminação 
adequada em estacionamentos 
e banheiros, a divulgação de 
canais de ajuda para mulheres 
em emergência, e orientações 
sobre como os seguranças de-
vem abordar e agir em casos 
de agressões e importunação. 

O protocolo também indica 
apresentar à vítima o app Rede 
Mulher. Baixado gratuitamen-
te no celular, a ferramenta tem 
um botão de emergência que 
aciona eletronicamente o 190 
da Polícia Militar, entre outras 
funcionalidades.

Em meio às ações e a proxi-
midade da folia, representantes 
do Programa Empoderadas, 
da Secretaria de Estado de 
Desenvolvimento Social e Di-
reitos Humanos, dão dicas de 
segurança para as mulheres em 
meio ao carnaval.

Dicas de segurança
A superintendente do Em-

poderadas e especialista em se-
gurança feminina, Erica Paes, 
dá um top três dicas para as 
mulheres curtirem a festivida-
de em máxima segurança sem 

se colocarem em uma posição 
de maior vulnerabilidade.

Se liguem nos copos 
Está tomando um drink, 

um suco, uma água, ou outro 
líquido, se liguem nos copos, 
levantou para ir no banheiro 
ou fazer qualquer outra ativi-
dade e deixou o copo em cima 
da mesa ou em outro local, 
quando voltar, joga fora e pega 
outro, não aceitem. “Infeliz-
mente, há diversos tipos de 
drogas, que podem ser inseri-
das no copo, sendo ingeridas, 
podendo levar as mulheres a 
serem conduzidas por preda-
dores”, relatou Erica Paes. 

Atentem aos 
banheiros químicos

É importante ficar ligada 
aos banheiros químicos, olhe 

para um lado e para o outro 
antes de utilizar, se passou um 
momento de muita multidão 
perto desses espaços é hora de 
ter atenção redobrada. Se for 
ao banheiro, peça para que um 
amigo ou amiga te acompa-
nhar e fique na porta. “Nesses 
locais os predadores costumam 
atacar, para tentar cometer um 
estupro, por isso é melhor ir 
acompanhada para diminuir o 
risco”, ressaltou. 

Carros de aplicativo
Quando for pegar um carro 

de aplicativo, sempre compar-
tilhe a viagem com os contatos 
de segurança; sente atrás do 
banco do motorista; ao entrar 
no carro faça uma ligação para 
passar a mensagem de que tem 
alguém te esperando; diante de 
qualquer movimentação sus-

peita, denuncie e disque 190. 
Erica Paes reforça que dian-

te de qualquer importunação, 
como beijo forçado e outras 
ações que a vítima se sinta 
violada, deve ser denunciada 
a Polícia Militar, disque 190 e 
relate o caso. 

Assédio Sexual
Para esclarecer o que se qua-

lifica no crime de assédio sexual 
a advogada Gabriella Brugiolo, 
explicou sobre o crime.

Segundo Gabriela, o códi-
go penal prevê o crime de as-
sédio como ato de constranger 
alguém, a fim de ter um favore-
cimento ou uma vantagem se-
xual indevida, em cima do ou-
tro.  Ele pode ser configurado 
no ato de uma piada de cunho 
sexual, ato de exibicionismo 
entre outras ações de constran-
gimento que violam a liberda-
de sexual do indivíduo. A pena 
para o crime é detenção de 1 a 
2 anos, podendo aumentar um 
terço, caso a vítima seja menor 
de idade. 

O que fazer frente a situa-
ção 

A advogada fala que as ví-
timas podem procurar dele-
gacias específicas para as mu-
lheres, caso tenha na cidade, 
se não houver, uma delegacia 
sem essa especificação também 
atende as denúncias. Na hora 
de relatar o caso, é importan-
te ter em mãos alguma prova, 
pode ser um vídeo, uma teste-
munha que presenciou a ação 
do criminoso, ou um rasgo na 
fantasia, para que seja mais fá-
cil identificar o agressor e pe-
nalizá-lo corretamente, caso 
comprovado o crime.

*Com informações da 
Agência Brasil

Agência Brasil

Campanha do Governo do Estado reforça ações contra assédio aos corpos femininos durante o carnaval

Federação Brasileira de  Ginecologia e Obstetrícia

Especialistas reforçam importância do uso da camisinha para prevenção de infecções sexualmente transmissíveis

por leandra lima 

Com a chegada do carnaval, 
muito se fala sobre infecções 
sexualmente transmissíveis 
(IST), por ser uma época onde 
é possível obter maior propaga-
ção. Com isso, para conscienti-
zar a população da importância 
do uso da camisinha para pre-
venção das IST, o Ministério 
da Saúde (MS) lançou a cam-
panha nacional ‘Carnaval, res-
peito e proteção #TemQueTer’. 
A iniciativa procura alertar so-
bre os métodos de prevenção, 
diagnóstico e tratamentos en-
contrados no Sistema Único de 
Saúde (SUS).

Para a enfermeira Francisca 
Germano da Silva, as campa-
nhas de conscientização são 
uma forma de ativar na men-
te dos indivíduos os cuidados 
que devem ser tomados na 
hora da relação sexual, ela diz 
que além das orientações é pre-
ciso identificar a patologia. Se-
gundo a enfermeira as ISTs são 
doenças infecciosas transmiti-
da através das relações sexuais, 
a transmissão é feita através de 
diversos fatores como ato se-
xual sem uso de preservativo 
e por acidente de perfuro cor-
tante como por exemplo por 
agulhas contaminadas. 

A profissional ressalta que 
as principais infecções são: 
HPV; HIV; Herpes genital; 
Clamídia; Gonorreia; Sífilis; 

Hepatites C; entre outras. 
Francisca explica que cada 
infecção se manifesta de for-
ma diferente, característica 
e tempo de janela imunoló-
gica. O Ministério da Saúde 
aponta como principais ma-
nifestações clínicas das IST, 
corrimento vaginal, corrimen-
to uretral, úlceras genitais e 
verrugas anogenitais. Embora 
possam sofrer variações, essas 
manifestações têm etiologias 
bem estabelecidas, o que faci-

lita a realização dos testes para 
o diagnóstico e tratamento.

Caso ocorra o contato
Nos casos de contato com 

um indivíduo possivelmente 
infectado é preciso realizar 
quase imediatamente, após o 
ato, a profilaxia ou em até 72 
horas depois do ocorrido em 
unidades de saúde.

Prevenção
O MS reforça que o uso da 

camisinha, masculina ou femini-
na, em todas as relações sexuais 
(orais, anais e vaginais) é o méto-
do mais eficaz para evitar a trans-
missão das IST, do HIV/aids e 
das hepatites virais B e C. Outra 
importante forma de prevenir 
é fazendo uso da PrEP, método 
que consiste em tomar compri-
midos antes da relação sexual, 
que permitem ao organismo es-
tar preparado para enfrentar um 
possível contato com o HIV. A 
pessoa em PrEP realiza acompa-

nhamento regular de saúde, com 
testagem para o HIV e outras in-
fecções sexualmente transmissí-
veis. Entre os avanços conquista-
dos em 2023 pelo Ministério da 
Saúde, está a disponibilização da 
profilaxia nos ambulatórios que 
acompanham a saúde de pessoas 
trans. Em todos os estados há ser-
viços de saúde ofertando a PrEP.

Contenção
 O Ministério ressalta que o 

controle das Infecções Sexual-

mente Transmissíveis (IST) 
não ocorre somente com o tra-
tamento de quem busca ajuda 
nos serviços de saúde. Para in-
terromper a transmissão dessas 
infecções e evitar a reinfecção, 
é fundamental que as parcerias 
também sejam testadas e trata-
das, com orientação de um pro-
fissional de saúde.

Incentivos municipais
A Prefeitura de Petrópolis 

está promovendo uma ação 
de orientação sobre o tema. 
Sobre a Profilaxia Pós-Expo-
sição a Prefeitura anunciou 
que pode ser encontrada nas 
unidades da UPA Centro, 
Cascatinha, Itaipava, Pronto 
Socorro Leônidas Sampaio e 
no DIP do Hospital Munici-
pal Nelson Sá Earp. O serviço 
de PrEP-Profilaxia Pré-Ex-
posição está disponível no 
telefone do Serviço de Aten-
ção Especializada em IST 
Dra. Susie Andries Nogueira 
(24)2237-6680 e agendando 
um atendimento de PrEP.

A Prefeitura informou ain-
da que na primeira quinta e 
sexta-feira depois do Carnaval, 
o Ambulatório Municipal Es-
pecializado em Saúde LGBT-
QIA+ irá atender a essa popu-
lação com livre demanda, sem 
a necessidade de agendamento 
prévio, no horário de 8h às 17h. 
O ambulatório fica na Avenida 
7 de Abril, 374.

carnaval com proteção: Ministério
da saúde reforça prevenção às isTs
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CROCO
O tecido croco emerge como protagonista, 

tecendo uma narrativa de luxo e ousadia. 

Enquanto Schiaparelli reinventa o clássico 

com sua audácia surrealista, Robert 

Wun desfi la entre texturas ousadas, 
transformando a passarela em um palco 

futurista. A moda é a linguagem, e essas 

marcas são poetas contemporâneos, 

escrevendo versos inesquecíveis com cada 

ponto e cada escama do crocodilo que 

dança sob os holofotes da alta-costura.

MANGAS
Na efervescente dança da alta-costura, 

onde a moda é a poesia costurada nas 

linhas do tempo, a semana revelou um 

fl erte ousado com a tendência Backless 
Couture. Maison Margiela e JEAN PAUL 

GAULTIER, mestres artífi ces, desenharam 
um capítulo de elegância provocativa, 

onde as costas se tornam o palco secreto 

para um espetáculo de sofi sticação. Um 
convite sutil para desvendar o mistério por 

trás dos vestidos que ecoam a ousadia e a 

arte intrínseca da haute couture.

FIVELAS
As tendências fi velas emergem como 
a vanguarda do luxo contemporâneo, 

enquanto SCHIAPARELLI nos imerge 

no surrealismo couture e GAURAV 

GUPTA ousa com uma fusão cultural 

inovadora. O futuro da moda se desenha 

nos detalhes ousados e na ousadia 

cultural dessas marcas, desafi ando 
as convenções e defi nindo uma nova 
narrativa de estilo que transcende 

fronteiras.

Fotos/Divulgação

LAÇOS E MAIS LAÇOS 
Em um desfi le de exuberância e 
refi namento, a alta-costura celebra 
uma melodia única, onde os laços se 

transformam em harmônicas expressões 

nas criações de Viktor & Rolf e Giambattista 
Valli. Uma semana deslumbrante, onde a 

sofi sticação é tecida com fi os de inovação, 
revelando um panorama de glamour 

e ousadia, onde as marcas não apenas 

desenham vestidos, mas narram histórias 

de elegância atemporal.

É tempo de Fashion Hits
Claro que eu iria dividir sobre a Semana de Alta Costura que aconteceu

no fi m de janeiro em Paris. Como sempre explorar novas tendências
e reforçar um olhar sobre o comportamento da sociedade.

Essas tendências dotadas marcaram as passarelas e prometem o Sucesso! 
E aí, qual você mais se identifi ca?

MODA&LIFESTYLE

AGENDA CULTURAL

Carnavau Au Au

Carnakids

Bloquinho do Puro Pecado no 
Clube Petropolitano

Bloquinho 

Exposição 
Uma novidade, do Sho-

pping Vilarejo, este ano é o 

Carnavau Au Au. O evento, 

que inaugura as festivida-

des do carnaval, no sába-

do(10), das 16h às 20h, pro-

mete proporcionar uma 

experiência para crianças.

O shopping Pátio Petrópo-

lis, terá na sua programação 

de carnaval, um bailinho 

para as crianças, intitulado 

“CarnaKids”. O evento é gra-

tuito e acontece na praça 

de alimentação do local.

O carnaval está batendo 

na porta e o grupo Puro 

Pecado fará a festa no 

Clube Petropolitano, na 

Avenida Roberto Silveira. 

No próximo dia 10 de fe-

vereiro, a partir das 21h, 

o Petrô receberá o blo-

quinho comandado pelo 

maior grupo de pagode 

da Cidade Imperial. Os 

ingressos estão à venda 

no Clube Petropolitano 

(Centro), loja Tricell na 16 

de Março e pela internet 

no site www.guicheweb.

com.br pelo valor de 25 

reais pista e 40 reais ca-

marote. O evento, volta-

do para maiores de 18 

anos, também contará 

com a presença dos ar-

tistas Juninho Martins, 

Huud, Forma Certa e os 

Djs Luan Bener e Jairo 

Bene. 

A banda Vibe Arriscada 

vai liderar o bloquinho da 

vibe, no domingo, ás 16h.O 

evento será realizado no 

Rancho Beer, os ingressos 

podem ser encontrados 

no site da Sympla.

A Exposição “Coragem e 

Fé, A Colonização Germâ-

nica de Petrópolis”, acon-

tece Sábado, domingo e 

feriados das 10h às 13h e 

das 14h15 às 18h, na Casa 

da Princesa Isabel. O In-

gresso é R$ 20,00.

Divulgação

Evento é voltado para maiores de 18 anos

Taruíra é atração musical 
do Carnaval no Vilarejo 
Programação começa já nesta sexta-feira (09) em Itaipava 

Em uma mistura animada 
e popular de ritmos e estilos, 
a folia do Shopping Vilarejo, 
em Itaipava, vai ser comandada 
pelo afi nadíssimo grupo Taruí-
ra. Em três dias de bailinho, o 
adorado grupo petropolitano 
promete relembrar os tradicio-
nais carnavais do shopping que 
fazem parte da história da folia 
na cidade. Com apresentações 
gratuitas no domingo (11), na 
segunda (12) e terça-feira (13), 
sempre de 16h às 20h, o Taruíra 
apresenta o melhor das marchi-
nhas e sambas tradicionais.

A 12ª edição da parceria para 
o Carnaval entre o Shopping 
Vilarejo e o grupo Taruíra en-
volve ritmos como o chorinho, 
que é o carro chefe do grupo, 
com o samba, maxixe, baião e 
pop, sempre em ritmo de folia. 
Desta vez, o grupo trará em sua 
composição Breno Morais (sax 
e fl auta), Yuri Garrido (bateria), 

Guto Menezes (cavaquinho e 
violão), Arthur Leite (trombo-
ne), Wesley Costalonga (trom-
pete), Wiliam Belle (guitarra), 
João Pedro (violão de 7 cordas) 
e � alita Villa (baixo). Cada dia 
de apresentação o Taruíra rece-
be um convidado especial para 
agitar a festa: no domingo será 
Suzane Werdt; na segunda-fei-
ra, Nívea Seabra e, na terça-feira, 
Kika Notini.

Para o saxofonista e fl autis-
ta Breno Morais, a parceria do 
grupo com o Shopping Vilarejo 
é muito próspera, se tornando 
querida por quem acompanha. 
“Esse é um Carnaval para to-
dos, para toda a família, marca 
dessa parceria e são 12 anos de 
um Carnaval produzido com 
muito carinho. Vamos apresen-
tar as clássicas marchinhas de 
Carnaval de forma muito inusi-

tada”, antecipa o músico.
É a Praça do Sol, coração do 

Vilarejo, que tem a melhor ener-
gia para sacudir este carnaval pe-
tropolitano. E quem já foi sabe 
que não há melhor lugar para 
celebrar a maior festa do Brasil. 
“O Carnaval do Vilarejo é uma 
festa muito querida por quem 
vive e por quem visita Petrópo-
lis. Aqui a gente consegue unir 
as pessoas, com muita música e 
alegria. A expectativa para mais 
uma parceria com o grupo Ta-
ruíra é a melhor possível”, disse 
Tiago Corrêa, administrador do 
Shopping Vilarejo.

A folia já começa no Sho-
pping Vilarejo na sexta-feira 
(9), com apresentação do DJ 
Cris, que também tem pre-
sença confi rmada no sábado, 
domingo e segunda-feira (10, 
11 e 12), com ritmos que vão 
sacudir a Praça do Sol, sempre 
de 20h às 23h.

Mariana Rocha 

Toda a programação de carnaval do Shopping Vilarejo é gratuita

Petrópolis terá Festival do Chocolate
Petrópolis terá neste ano a 

primeira edição do Festival do 
Chocolate Mundo Mágico, 
evento que vai celebrar a iguaria 
com uma programação rechea-
da de atrações para crianças e 
adultos. A festa será nos fi ns de 
semana dos dias 22 a 24 e 28 a 31 
de março, no Palácio de Cristal, 
com entrada gratuita. 

O segundo fi m de semana do 
evento vai coincidir com o feria-
do da Semana Santa, encerrando 
a programação no Domingo de 
Páscoa, sendo uma oportuni-
dade de lazer e entretenimento 
associados à gastronomia para 

petropolitanos e turistas, no co-
ração da Cidade Imperial. 

O evento vai contar com ex-

positores de chocolate, gastrono-
mia em geral, bar e estandes de 
artesanato. Além disso, terá atra-

ções para todas as idades, incluin-
do shows, ofi cinas gastronômi-
cas, competição de esculturas de 
chocolate, espaço kids e corrida e 
caminhada do Coelhinho.

“Estamos muito animados 
com a organização desta festa, 
que já está incluída no calendário 
de eventos do município nes-
te ano. A ideia é unir tradição, 
inovação e celebração em um 
dos espaços mais imponentes do 
Centro Histórico, que é o Palácio 
de Cristal, onde também ocorre a 
Bauernfest - principal festa da ci-
dade”, diz Antonio Nassif Jr., um 
dos organizadores do festival.

Evaldo Macedo/Ascom PMP

Palácio de Cristal receberá o festival em março


